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Comme  annoncé,  nos  2  livrets  de  commentaires
d’Évangile pour le Temps Pascal (dimanches: 1.000
Fr  et  semaines:  1.500  fr)  valables  pour  toutes  les
années sont parus. 

Pour commander ces livrets :

Au Sénégal :

Vous pouvez les trouver dans vos paroisses. Et aux
librairies Claire Afrique et  Daniel Brottier  à Thiès.
Sinon, commandez-les au 77 680 93 07 ou par mail à
armelduteil@hotmail.fr,  en  précisant  votre  nom,
votre n°de téléphone et votre paroisse. 

Pour les autres pays:  Pour  avoir  un  livre
imprimé, le commander directement à la librairie des
spiritains,  Congrégation  du  St  Esprit,  30  rue
Lhomond,  75.005  PARIS.  Tel  01  47  07  94  48

libprocssp@free.fr;  

Sur internet : aller sur le site  www.editions-claire-
fontaine.com. , choisir "paraboles et spiritualité" et
cliquer sur le nom des livrets en choisissant l'option
e-book.  le  paiement  se  fera  par  paypal,  système
sécurisé de paiement sur internet.
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Merci de faire connaître ces livres autour de vous.
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Commentaires de l'Évangile

Dimanche de la Trinité au 22ème dimanche
année A

TRINITE A  (Jean 3,16-18)

Jésus vient nous sauver 

Dieu a tellement aimé le monde, qu’Il a donné son
seul Fils. Pour que tout homme qui croit dans le Fils
ne meure pas, mais qu’il ait la vie éternelle. Dieu n’a
pas envoyé son Fils dans le monde, pour condamner
le  monde,  mais pour que le  monde soit  sauvé par
Lui.  Celui  qui  croit  au  Fils  n’est  pas  condamné.
Mais celui qui ne croit pas est déjà condamné, parce
qu’il n’a pas cru au Fils unique de Dieu. 
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« Seigneur apprend-nous à respecter ta création, et
à sauver le monde entier avec toi »

Aujourd’hui, nous fêtons la fête de la Sainte Trinité.
C’est-à-dire de Dieu qui est Trois Personnes : le Père,
le Fils et le Saint Esprit. Jésus nous a souvent parlé
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de  son  Père,  et  du  Saint  Esprit.  Qu’est-ce  que
l’Évangile d’aujourd’hui nous dit d’eux ? 

 -Le Père :  Nous savons que Dieu  est  Père,  notre
Père. Il a créé le monde. Et Jean nous dit, que Dieu
aime beaucoup ce monde, dans lequel nous vivons.
C’est  pour  cela  qu’Il  a  envoyé  son  Fils  sur  terre.
Dieu  est  le  Vivant.  Il  veut  que  tous  les  hommes
vivent,  totalement,  à  plein,  et  entièrement  (Jean
10,10). Que nous vivions en enfants de Dieu sur cette
terre. Jusqu’au jour où nous entrerons dans la vie de
Dieu,  qui  ne  finit  pas  (16).  Dieu  est  bon,  Il  nous
aime,  Il  est  le  meilleur des  pères.  Il  ne veut  pas
nous condamner, Il veut nous sauver (17). 

-Le Fils :  Jésus est  le Fils  unique de Dieu,  que le
Père a envoyé dans le monde. C’est un très bon Fils.
Il  fait  toujours  ce  que  son Père  lui  demande.  Il  a
sauvé le monde,  par sa mort sur la Croix. Il nous
donne la vie éternelle (16). 

-Le  Saint  Esprit :  Le  troisième  en  Dieu,  c’est  le
Saint Esprit. On n’en parle pas, dans ce passage de
l’Évangile  d’aujourd’hui.  Mais  Jésus  en  parle  très
souvent. C’est Lui qui a conduit Jésus, dans toute sa
vie.  Il  est  descendu  sur  les  apôtres,  le  jour  de  la
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Pentecôte. Il nous conduit nous aussi dans notre vie,
Il nous parle dans notre cœur. 

 -Pourquoi  Dieu   a-t-il  envoyé  Jésus,  son  Fils  sur
terre ?  C’est  parce  qu’il  nous  aime.  Comme Jésus
l’explique : » Dieu a tellement aimé le monde, qu’il
a  donné  son Fils  unique ».   Dieu  aime  le  monde
qu’il a créé. Il veut que  nous soyons heureux, et que
nous  vivions  d’une  vie  nouvelle.  Dieu est  amour.
D’abord à l’intérieur de Lui-même. Le Père, le Fils et
le  Saint  Esprit  s’aiment  totalement.  Ils  s’aiment
tellement, en toutes choses, qu’ils ne sont plus qu’un.
Un seul Dieu qui est  amour,  en Lui-même et pour
tous les hommes. Tout ce que le Père possède, Jésus
le possède, et le Saint-Esprit le reçoit à son tour du
Père et du Fils. C’est cela la vie de Dieu. C’est aussi
cela, la vie que nous devons mener entre nous. Tout
partager : pas seulement les choses que nous avons,
mais  notre  temps,  nos  qualités,  nos  idées,  notre
amour. Pour être ensemble, nous soutenir et devenir
le plus unis possible. 

C’est le Saint-Esprit qui nous fait comprendre cela,
et qui nous permet de le vivre. Savons-nous l’écouter
dans  notre  cœur ?  Suivons-nous  ses  conseils  dans
toute notre  vie ?  Le Saint  Esprit,  c’est  l’Esprit  de
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vérité. Il nous conduit dans la vérité. Il ne s’agit pas
seulement de laisser le mensonge, mais d’être vrais
dans toute notre vie. D’être clairs et justes. De vivre
comme des vrais enfants de Dieu. Il nous faut faire la
vérité,  pas  seulement  la  dire.  Comme  l’expliquait
Jésus : « Celui qui fait la Vérité, vient à la Lumière.»
Il  y  a  trop  de  mensonges  autour  de  nous,  trop  de
choses  fausses,  de  corruptions,  de  mauvais
comportements.  C’est  contre  tout  cela,  que  le
Seigneur nous demande de Lutter. Il nous a envoyé le
St-Esprit pour cela.

Il y a des hommes qui ont peur de Dieu. Ils disent :
« Dieu va me juger à la fin du monde. Et peut-être
qu’il va m’envoyer en enfer ».  Jésus nous dit tout à
fait autre chose. C’est vrai que nous serons jugés, à la
fin  du  monde.  Mais  Jésus  ne  viendra  pas,  pour
nous  condamner.  Au  contraire  il  viendra  faire
connaître  les bonnes choses,  que nous avons faites
dans notre vie (Mat 25,30-45). Car  « Dieu n’a pas
envoyé  son  Fils  pour  condamner  le  monde.  Mais
pour que par lui, le monde soit sauvé » 

2) A quoi cet Évangile nous appelle-t-il ?
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-D’abord, à vivre dans la foi : « Dieu a donné son
Fils unique, afin que tout homme qui croit en Lui, ait
la vie éternelle »(16). Aujourd’hui, je me demande :
Est-ce  que j’ai  vraiment  la  foi ?  Pas  seulement  en
paroles, mais en actions. Pas seulement le dimanche,
mais chaque jour. Pas seulement quand je prie, mais
aussi quand je travaille. Et quand je suis en famille,
ou  avec  des  amis.  Pas  seulement  dans  la
communauté  chrétienne,  mais  dans  la  société.
Croyons-nous vraiment en Jésus Christ ?  Comment
vivons-nous  concrètement  notre  foi ?  Comment
faire grandir notre foi ?

Jésus  dit  :  «  Celui  qui  ne  croit  pas,  il  est  déjà
condamné, parce qu’il n’a pas cru au Fils unique de
Dieu  ». Est-ce  que  cela  veut  dire,  que  les  non
chrétiens, qui ne croient pas en Jésus, iront en enfer ?
Certainement  pas!  Jésus  nous  dit  lui-même  :  «
Quand  je  serai  élevé  de  terre  (sur  la  croix),
j’amènerai   tous  les  hommes  jusqu’à  Moi»  (Jean
12,32). Et Paul explique :  « Dieu veut que tous les
hommes  soient  sauvés »  (1°  Tim 2,4).  En  fait  ces
paroles  ne  s’adressent  pas  aux  païens.  Elles
s’adressent aux chrétiens qui connaissent Jésus, mais
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qui refusent de croire en Lui, et de Le suivre.  Car
Jésus a aimé les gens des autres religions. Il a guéri
les païens : la femme qui perdait du sang (Luc 8,42),
et  la  fille  de  la  femme syrienne  (Marc  7,26).  Il  a
même donné la foi de l’officier romain, en exemple à
son  propre  peuple  (Mat  8,5).  Et  Il  a  félicité  le
samaritain lépreux, un païen, le seul qui était venu lui
dire  merci  (Luc  17,17).  Et  la  samaritaine  a  fait
connaître  Jésus,  le  Messie,  à  tous  les  gens  de  son
village (Jean 4,28+39). 
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-Ensuite,  Jésus nous appelle   à  sauver le  monde
avec  lui ?  Qu’est-ce  que  cela  veut  dire ?  Jésus  ne
vient  pas  sauver  seulement  les  chrétiens.  Il  vient
sauver tous les hommes : de toutes les  langues et
de  toutes  les  cultures,  mais  aussi   de  toutes  les
religions.  Jésus  nous  demande  de  conduire  les
hommes, nos frères, sur le chemin qui nous sauve :
tous  ceux  qui  nous  entourent,  pas  seulement  les
chrétiens. 

-Jésus ne vient pas sauver seulement les hommes, il
vient  sauver  le  monde  entier.  Il  sauve  toute  la
création « qui  est  encore   dans  les  douleurs,  de
l’accouchement d’un monde nouveau », comme nous
le  dit Saint Paul (Rom 8,22). Jésus est mort sur un
arbre.  C’est  pourquoi,  nous  devons  respecter  les
arbres,  et  toutes  les  choses  de  la  Nature.  Nous
aimons tous les hommes, mais aussi nous respectons
la Création, et tout ce qu’il y a dans le monde. Cela
nous demande de respecter la terre, que Dieu nous a
donnée,  et  que  Jésus  a  rachetée.  Respecter
l’environnement,  que  nous  les  chrétiens  nous
appelons la Création de Dieu. Lutter pour l’écologie.
Cela fait partie de notre foi. Et il nous reste encore
beaucoup de  choses  à  faire  pour  cela.  Et  d’abord,
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mieux comprendre, ce à quoi le Christ nous  appelle
pour sauver le monde. 

« Merci  Seigneur  de  nous  aimer  tellement,  et  de
sauver le monde entier »

Fête du SAINT SACREMENT  A (Jean 6, 51-58)

Jésus nous donne la vraie vie 

Jésus disait à la foule : « Je suis le Pain vivant, qui
est descendu du ciel. Si quelqu’un mange de ce Pain,
il vivra pour toujours. Le Pain que je donnerai, c’est
ma Chair. Je la donne pour que le monde vive ». Les
juifs discutent fortement entre eux, à ce sujet. Ils se
demandent :  «  Comment  cet  homme  peut-il  nous
donner sa chair à manger ? ». Jésus leur dit : « Je
vous le déclare, c’est la Vérité. Si vous ne mangez
pas la chair du Fils de l’homme, et si vous ne buvez
pas son Sang, vous n’aurez pas la vie en vous. Celui
qui mange ma Chair, et qui boit mon Sang, a la vie
éternelle.  Je  le  ramènerai  de  la  vie  à  la  mort,  le
dernier jour. Car ma Chair est une vraie nourriture.
Mon Sang est une vraie boisson. Celui qui mange ma
Chair, et qui boit mon Sang, il vit en Moi. Et Moi je
vis en lui. Le Père qui m’a envoyé est vivant. Et Moi
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je vis par Lui. De même, celui qui me mange vit par
Moi. Voici le Pain qui est descendu du ciel. Il n’est
pas  comme celui  que vos ancêtres  ont mangé :  ils
sont  morts.  Celui  qui  mange  ce  Pain,  vivra  pour
toujours. » 

« Seigneur, fais-nous vivre avec Toi, et en Toi»

Aujourd’hui  nous  célébrons  la  fête  du  Saint
Sacrement,  le  sacrement  de  l’Eucharistie,  le
sacrement  de  la  communion  au  Christ,  et  de  son
sacrifice qui nous sauve. 
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Jésus nous dit aujourd’hui : « Dieu est notre Père, Il
est  le Vivant » (n°57).  Il  nous fait  vivre,  comme Il
fait vivre Jésus. Nous cherchons à vivre par le Père,
et en Lui, comme Jésus. Avec Lui nous sommes sûrs
de  réussir  notre  vie.  Jésus  nous  fait  vivre  pour
toujours. Il est avec nous dans toute notre vie. 

Cet évangile nous montre que Jésus est vraiment le
Fils de Dieu. Il est descendu du ciel. Il nous donne
tout  ce  dont  nous  avons  besoin.  Pas  seulement  la
nourriture du corps, mais le Pain de la Vie. Bien plus
que  cela,  Il  se  donne  totalement  Lui-même.  Il
donne sa Chair, Il donne son sang, Il donne sa vie,

 Il se donne tout entier. Pas seulement au moment de
sa mort, mais pendant toute sa vie. Il n’avait même
pas  le  temps  de  manger,  il  n’avait  même pas  une
pierre où reposer sa tête. Il était toujours prêt, malgré
sa fatigue, à accueillir les gens, à les enseigner et à
les guérir. Jésus est venu pour que nous ayons la Vie.
Pas  seulement  la  vie  après  la  mort,  quand il  nous
ressuscitera et nous conduira vers le Père. Mais déjà
la vie aujourd’hui dans ce monde (51).
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« Celui qui mange ma Chair et boit mon Sang (dans
la communion) il vit en moi. Et moi, je vis en lui»
(56).
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 Dans la communion, nous mangeons la Chair du Fils
de l’homme. Mais est-ce que nous avons vraiment
sa vie en nous ? Est-ce que trop souvent, la messe et
la  communion  ne  sont  pas  seulement  une  simple
cérémonie religieuse : une prière qui ne change pas
notre vie ? Et qui ne nous fait pas vivre, dans l’amour
et la paix de Jésus Christ ? Comment être vraiment
vivant dans le Christ ? Comment apporter Sa vie à
nos frères et à nos sœurs ? Comment faire vivre notre
société, comme Jésus le veut ?

Jésus ne dit pas seulement : » celui qui mange mon
corps,  aura la  vie  éternelle ».  Il  nous dit  beaucoup
plus que cela. Jésus nous dit « Celui qui Me mange,
il vit par Moi » : le Christ nous fait vivre. Il vit Lui-
même  en  nous.  Il  nous  fait  réussir  notre  vie.
Comment vivre en Lui, et avec Lui ? Comme disait
Saint  Paul :  « Ce  n’est  plus  moi  qui  vis,  c’est  le
Christ qui vit en moi. Ma vie humaine, je la vis dans
la foi au Fils de Dieu, qui m’a aimé, et qui a donné
sa vie pour moi » (Gal 2,20).

Note 2 Aujourd’hui nous célébrons la fête du Saint
Sacrement,  le  sacrement  de  l’Eucharistie,  le
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sacrement  de  la  communion  au  Christ  et  de  son
sacrifice qui nous sauve. 

Nous retenons trois idées importantes dans ce texte : 

Jésus se donne entièrement par amour (51).

Il  nous  ressuscitera  et  nous  donnera  la  vie
éternelle, dans le bonheur total, et l’union avec tous
nos frères,  auprès de Dieu : « Celui qui mange ma
chair, et boit mon sang, a la vie éternelle. Et je le
ramènerai de la mort à la vie, au dernier jour » (54).

Il  est  le  pain  qui  nous  fait  vivre.  Pas
seulement vivre après la mort, mais vivre en Lui et
par Lui, dès aujourd’hui (n°57).

Que faire ? 

1.Accueillir  la  nourriture  que  Jésus  nous  donne :
notre  pain  de  chaque  jour,  comme  nous  le  disons
dans le Notre Père. Mais aussi la nourriture de notre
esprit,  l’Évangile,  qui nous rend heureux, car  c’est
une bonne nouvelle. Et la nourriture de notre cœur,
l’amour de Jésus, que nous chrétiens nous recevons
dans la communion. Nous vivons donc avec Jésus,
toute notre vie. Jésus nous dit :  « Celui qui mange
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ma Chair et  boit  mon Sang habite  en moi,  et  moi
j’habite  en  Lui ».  Nous  savons  que  Jésus  est  avec
nous,  dans  toute  notre  vie.  Mais  Il  n’est  pas
seulement à côté de nous, Il est en nous, dans notre
cœur. C’est pour cela aussi, que nous voulons rester
en  Lui,  et  vivre  avec  Lui.  Dans  tout  ce  qui  nous
arrive,  nous  nous  demandons  :  Dans  cette
circonstance, à quoi Jésus m’appelle ? Nous vivons
non seulement  comme Lui  et  avec Lui,  mais  nous
vivons par Lui, et en Lui.

2.Alors,  comme Jésus,  nous  nous  donnons  à  nos
frères. Nous ne donnons pas seulement des choses,
de  l’argent,  de  la  nourriture,  des  habits  ou  des
médicaments.  Nous  nous  donnons  nous-mêmes.
Comme  Jésus  donne  sa  Chair  et  son  Sang,  nous
donnons  notre  temps,  notre  amitié,  notre  soutien,
notre présence. Et cela nous pouvons le faire, même
si  nous  n’avons  pas  d’argent.  Nous  n’ouvrons  pas
seulement  notre  maison,  nous  ouvrons  notre  cœur,
comme Jésus nous ouvre son cœur.
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3.Jésus  ne  nous  sauve  pas  seulement
personnellement,  un  par  un.  Il  nous  sauve  tous
ensemble. Il sauve notre société toute entière. Ce
texte parle de la manne, que Dieu a fait descendre
pour  les  hébreux  dans  le  désert,  au  temps  de
Moïse : »Le pain que vos ancêtres ont mangé, et qui
sont morts »(58). Mais en même temps, il dit « Ma
chair que je donnerai, c’est ma chair, donnée pour
que le monde ait la vie (n° 51) ». Quand les hébreux
étaient dans le désert, c’est Dieu qui les a fait sortir
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du  pays  d’Égypte,  où  ils  étaient  en  esclavage.  Ils
étaient soumis aux travaux forcés sans être payés, on
tuait leurs garçons, on mariait leurs filles de force, on
voulait supprimer leur peuple (génocide). Mais Dieu
ne peut pas accepter l’esclavage.  Dieu ne peut pas
accepter  que  des  hommes  fassent  souffrir  leurs
frères. Dieu  n’accepte ni le mariage forcé, ni qu’on
tue des enfants, encore moins un peuple tout entier.
C’est pour cela qu’il a envoyé Moïse pour libérer son
peuple. Chaque famille a tué un agneau, et ils ont fait
une  croix  sur  la  porte  de  leurs  maisons,  avec  son
sang.  C’était  le  signe  de  « l’Agneau  de  Dieu,  qui
enlève  le  péché  du  monde »,.  L’annonce  de  Jésus
Lui-même. C’était le signe du sang, que Jésus a versé
sur la croix, pour nous sauver. La manne que Dieu a
donnée  dans  le  désert,  c’était  le  signe  de
l’Eucharistie  que  nous  célébrons.  Et  de  la
communion  que  nous  recevons.  Dieu,  aujourd’hui
encore, continue à sauver son peuple. Il nous appelle
à libérer tous ceux qui souffrent, à relever tous ceux
qui sont écrasés, à construire « un monde nouveau où
la justice habitera » (2ème Pierre 3, 17) .

4. Jésus dit : « Ce pain n’est pas comme le pain, que
vos pères  ont  mangé »  (58).  Il  ajoute  « Celui  qui
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mange ma chair et boit mon sang ». Bien sûr, Il parle
à partir des sacrifices des Juifs, où on offrait du pain
à Dieu, et des animaux. Pour nous, cela nous rappelle
nos sacrifices traditionnels, où on offrait aux ancêtres
le  sang  des  animaux.  Et  ensuite,  on  mangeait
l’animal tous ensemble, pour mettre la communion,
dans la famille et dans tout le village.  Le chrétien
n’a pas besoin de ces sacrifices, comme l’explique
l’épître  aux  hébreux.  Parce  que  nous  avons
maintenant  le  vrai  sacrifice  qui  nous  sauve,  le
sacrifice de la mort et de la résurrection de Jésus. Car
le  sang  des  poulets  ou  des  bœufs,  offert  par  nos
ancêtres, ne peut pas enlever nos péchés. Ni le sang
des  moutons,  que  nos  frères  musulmans  offrent  le
jour  de  la  Tabaski  (l’Aïd  El  Kebir),  en  souvenir
d’Abraham. C’est seulement le Sang du Christ, mort
sur la  croix,  qui  peut   nous sauver.  Le mouton,  le
poulet ou le bœuf que nous partageons dans l’amitié,
ne peut pas nourrir nos cœurs, pour nous donner la
vie de Dieu. Mais seulement le Corps du Christ, que
nous recevons dans la communion. Nous respectons
les sacrifices traditionnels, et le sacrifice du mouton
chez les musulmans. Mais nous les chrétiens, nous
n’en avons plus  besoin.  Nous sommes déjà  sauvés
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par Jésus-Christ. Et notre sacrifice, c’est le sacrifice
du Christ dans l’Eucharistie (à la messe).

5.  Cet Évangile nous parle du cœur-même de la vie
chrétienne. Pourtant, il s’adresse aux musulmans, en
même temps qu’aux chrétiens. Avec les chrétiens, on
réfléchira  bien  sûr  spécialement  aux  versets  55  et
56 : « Ma chair est la vraie nourriture, et mon sang
est la vraie boisson. Celui qui mange ma Chair, et qui
boit  mon  Sang,  il  demeure  en  Moi,  et  Moi  je
demeure en lui » : c’est le sacrement de l’Eucharistie.
Avec  les  musulmans,  nous  pouvons  rappeler  que
dans  le  Coran  également,  on  dit  que  Dieu  fera
descendre du ciel une table bien garnie, pour nourrir
ses  croyants.  Cet  Évangile  concerne  aussi  d’un
certain  point  de  vue,  les  musulmans  comme  les
chrétiens.  Car  le  sacrifice  de  Jésus  sauve  tous  les
hommes.  Son  sang,  « c’est  le  sang  de  l’Alliance
nouvelle et éternelle, versé pour nous les chrétiens,
et pour la grande foule des hommes (la multitude),
pour  enlever  les  péchés », comme  nous  le  disons
chaque jour à la messe.
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6.  Jésus  nous  dit  (verset  51) :  « Le  Pain  que  je
donnerai, c’est pour que le monde ait la vie ». Jésus
ne veut pas seulement faire vivre tous les hommes
(tous les hommes et pas seulement les chrétiens), il
veut faire vivre le monde. Donc aussi les plantes, les
animaux, la nature. Jésus n’a pas dit : » je suis venu
pour  que  les  chrétiens  soient  sauvés ».   Ni  même
« pour  que tous les hommes soient  sauvés ».  Il  dit
bien : « pour que le monde soit sauvé ». Le pain que
nous recevons dans la communion, c’est le pain, fruit
de la terre et du travail de l’homme, comme nous le
disons à la messe. Avant d’être le fruit du travail des
hommes, il est d’abord le fruit de la terre. Donc, si
nous recevons la communion, le pain de la vie, nous
devons respecter la terre, la protéger, la conserver :
c’est l’écologie, le respect de l’environnement, et de
la création toute entière. Nous ne devons pas la salir,
et la casser comme nous le faisons trop souvent de
nos  jours.  A  cause  de  cela,  comme  le  dit  Paul
(Romains 8, 19 à 22) « la création désire de toutes
ses forces, voir la venue des fils de Dieu. Car elle a
été cassée et réduite à rien. Elle ne l’a pas voulu. Et
elle  garde l’espérance d’être elle  aussi,  libérée de
l’esclavage  et  de  la  pourriture.  Pour  connaître  la
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liberté et la gloire des enfants de Dieu. La création
toute entière crie sa souffrance.  Elle passe par les
douleurs d’un enfantement, pour une naissance qui
dure encore ». 

« Merci Seigneur, de faire vivre tous les hommes, et
le monde entier, de ta vraie vie 
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13° Dimanche A   (Mat 10,37-42)

Les récompenses que Dieu donne, à celui qui fait le
bien. 

Jésus dit à ses disciples : « Celui qui aime son père
ou sa mère plus que moi, il n’est pas digne de moi.
Celui qui aime son fils ou sa fille plus que moi, il
n’est pas digne de moi. Celui qui ne prend pas sa
croix, et qui ne marche pas derrière moi, il n’est pas
digne  de  moi.  Celui  qui  veut  garder  sa  vie,  il  la
perdra. Mais celui qui perdra sa vie pour moi, il la
retrouvera.  Celui  qui  vous  reçoit,  il  me  reçoit.  Et
celui qui me reçoit,  il  reçoit  celui qui m’a envoyé.
Celui qui reçoit un prophète de Dieu, parce que c’est
un prophète, il recevra la récompense des prophètes.
Celui qui reçoit un homme qui est juste devant Dieu,
parce  qu’il  est  juste  devant  Dieu,  il  recevra  la
récompense d’un homme juste. Je vous le dis, c’est
la vérité. Celui qui donne, même seulement un verre
d’eau, à l’un de ces plus petits, parce qu’il est mon
disciple, il recevra sa récompense ». 

«     Seigneur, je veux te suivre, quelles que soient les
difficultés     »
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1)Comment nous conduire avec nos parents     ?  Si
nous avons décidé d’être chrétien, c’est pour suivre
JESUS. Nous ne pouvons donc pas nous conduire,
comme les autres hommes.  À ce moment-là, c’est
obligé que les gens soient contre nous, comme ils ont
été  contre  JESUS.  L’Évangile  nous  demande  de
changer notre vie, pour vivre comme de vrais enfants
de  DIEU.  Il  nous  demande  de  changer  nos  idées,
pour avoir les pensées de DIEU. 

Si  nous  sommes  vraiment  chrétiens,  même  nos
parents seront contre nous. Nous le voyons chaque
jour  :  des  parents,  même  chrétiens,  sont  prêts  à
marier leur fille à un riche, pour recevoir une grosse
dot… et même à quelqu’un d’une autre religion, ou
comme  2ème  femme.  Quand  le  fils  a  trouvé  du
travail, beaucoup de parents le forcent à leur donner
une partie de l’argent qu’il gagne. Bien sûr, un enfant
doit aider ses parents. Mais il doit le faire librement
et par amour, pas par peur de la malédiction ou d’un
autre  malheur,  en  étant  forcé.  Il  y  a  même  des
parents,  qui  poussent  leur  enfant  à  voler  dans  la
caisse.  Et  si  ton  enfant  est  malade,  tes  parents
viennent dire « ce n’est pas une maladie des blancs ».
Et ils veulent te forcer à aller voir un marabout ou un
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devin, pour savoir qui a envoyé cette maladie. Et si
ton enfant meurt, ils vont chercher qui a fait cela :
« qui  a  mangé  son  âme ? ».  Des  parents  vont
reprendre leur fille, pour la marier à un autre, si elle
n’a pas d’enfant avec son mari. Et beaucoup d’autres
choses encore, que nous connaissons bien. Même des
méchancetés.  Et  cela  peut  aller  jusqu’à  la
malédiction, et le maraboutage.

 

Bien sûr, nous continuons d’aimer nos parents. C’est
un commandement de Dieu. Et Jésus a voulu grandir
dans  une  famille,  .  Mais  c’est  JESUS   que  nous
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aimons en premier. Lui qui, déjà à 12 ans, a dit à ses
parents :

 « Est-ce que vous ne savez pas, que je dois être aux
affaires  de  mon  Père »  (Luc  2,49).  C’est  Lui  que
nous écoutons, plus encore que nos parents. Et nous
faisons ce qu’Il nous demande. Même si nos parents
nous disent le contraire.  Car LUI SEUL peut nous
donner  la  VRAIE  VIE, ET  NOUS  SAUVER.  Il
nous dit : « celui qui perdra sa vie à cause de MOI, il
la  retrouvera »  (39).  Vous  voulons  être  dignes  de
Jésus (37). Nous sommes prêts à tout pour cela.

Si nous nous opposons à nos parents, ce n’est pas par
méchanceté, c’est pour vivre l’Évangile. Et c’est cela
finalement,  la  meilleure façon de les  aimer.  Même
s’ils ne nous comprennent pas, et qu’ils sont contre
nous.  Car,  quand  nous  vivons  l’Évangile,  nous
entraînons tous nos parents vers Dieu. Ce qui peut
les  sauver,  ce  n’est  pas  de  faire  ce  qu’ils  veulent.
Mais au contraire,  c’est  de les entraîner,  à faire ce
que Dieu veut.

2) La vie chrétienne est difficile  . Jésus nous dit :
« Celui qui ne prend pas sa croix, et qui ne marche
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pas derrière moi, il n’est pas digne de moi » (38). Il
nous  faut  être  courageux,  pour  porter  notre  croix.
Mais il ne suffit pas de supporter les difficultés de
notre  vie.  Cela  tout  le  monde  le  fait.  Il  s’agit  de
suivre JESUS,  dans nos difficultés. Et de vivre tous
nos problèmes avec JESUS, dans la FOI et dans LA
PRIERE.  Il  s’agit  de  marcher  avec  JESUS,  dans
toutes les difficultés de notre vie. Est-ce que je suis
prêt à perdre ma vie pour DIEU ? Et aussi pour mes
frères et mes sœurs ?

Mais il n’y a pas que les difficultés,  il y a aussi les
récompenses.  D’abord,  Jésus nous dit : »  celui qui
perdra sa vie à cause de MOI, il la retrouvera » (39).
Ensuite,  Il  ajoute :  « Celui  qui  vous  reçoit,  il  me
reçoit. Et l’homme qui me reçoit, il reçoit le Père qui
m’a  envoyé »  (40). À chaque  fois  que  nous
accueillons  un  de  nos  frères,  nous  accueillons
JESUS LUI-MEME. Et alors, DIEU est avec nous,
partout où nous allons.

Il ne s’agit pas, d’être seulement charitable. Mais en
même temps,  de reconnaître dans mon frère,  un
disciple de JESUS CHRIST, et un enfant de DIEU.
De  voir  Dieu,  dans  chacun  de  ceux  que  nous
rencontrons.  Je  reconnais  dans  mon  frère  un
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prophète, un envoyé de DIEU, qui a quelque chose à
me dire, au nom de DIEU. Et j’accueille ce qu’il me
dit. Je reconnais dans mon frère un juste, et avec lui
je  m’engage  pour  la  JUSTICE.  Alors,  je  suis
heureux.  Et  avec  les  autres,  j’annonce  que  le
Royaume de DIEU est arrivé parmi nous. Alors, nous
allons  prêcher  la  Bonne  Nouvelle  de  l’Évangile,
partout où JESUS nous envoie, sans choisir les gens.

« Merci Seigneur de venir à nous, dans chacun de
nos frères »
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Dimanche 14 A   (Mat 11,25-30)

Venez à Moi et vous trouverez le repos 

En ce temps-là, Jésus déclara : « Père, Seigneur du
ciel et de la terre, je te remercie ! Parce que tu as fait
connaître Ta Parole aux petits, et tu l’as cachée aux
sages et aux gens instruits. Oui Père, c’est cela qui
T’a plu ». 

«  Mon  Père  m’a  remis  toute  chose.  Personne  ne
connaît le Fils, sauf le Père. Et personne ne connaît
le Père,  sauf le Fils. Et ceux à qui le Fils l’a fait
connaître ». 

« Venez à Moi, vous tous qui êtes fatigués, de porter
un  poids  trop  lourd.  Je  vous  donnerai  le  repos.
Prenez  sur  vous  mon  joug  et  laissez-moi  vous
enseigner par Moi. Car je suis doux, et  mon cœur
est humble.  Et  alors,  vous trouverez le repos pour
vous-même.  Le  poids  que  je  vous  donnerai,  il  est
facile à porter. Et le fardeau que je mettrai sur vous,
il est léger ». 

« Seigneur  nous  sommes  fatigués,  viens  nous
aider ! Rends-nous doux et humble comme TOI ! » 
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1-Jésus  s’adresse  à  Dieu  en  disant : « Seigneur  du
ciel de  la terre ». Mais surtout il  l’appelle PÈRE.
C’est cela le nom de Dieu. Il est beaucoup plus qu’un
créateur  tout  puissant,  ou  un  juge.  Il  est  vraiment
notre Père, un Père qui nous aime. C’est Jésus qui
peut vraiment nous faire comprendre,  qui est Dieu.
Mais  cherchons-nous  vraiment   à  mieux  connaître
qui est Dieu ? Cherchons-nous à vivre notre vie avec
Dieu ? Jésus nous montre toute la bonté du Seigneur.
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Il  nous  fait  comprendre,  que  DIEU  est  un  BON
PÈRE, un  VRAI  PAPA QUI  NOUS  AIME. Dans
notre société, on admire ceux qui sont intelligents, et
qui parlent bien. Ceux qui ont fait des études, et qui
ont  une bonne place.  Les  grands de la  société,  les
chefs,  ceux  qui  ont  une  belle  maison,  de  beaux
habits,  et  une  belle  voiture.  DIEU  EST  TOUT-
PUISSANT, IL EST LE SEIGNEUR du ciel et de la
terre,  IL  EST  PLUS  GRAND  QUE  TOUS  les
hommes. Mais Il ne fait pas le patron. Il n’écrase pas
les gens. Au contraire,  
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2-Pourquoi Jésus rend-il grâce à Dieu ? C’est parce
que »  Dieu  a  fait  connaître  aux  petits,  ce  qu’Il  a
caché  aux  sages  et  aux  instruits ».  Dieu  AIME
TOUS les hommes. Mais IL AIME SURTOUT LES
PETITS. Quand Jésus parle ici des petits, il ne s’agit
pas seulement des enfants. Mais surtout des petits de
la société : ceux qui sont écrasés, méprisés, rejetés et
mis  à  l’écart.  Dieu  leur  donne  son  esprit  et  son
intelligence. Ils n’ont pas la sagesse des hommes,  ni
l’instruction des écoles,  mais  ils  ont la sagesse de
Dieu. Ils sentent les choses avec leur cœur. Ce sont
eux  qui  connaissent  le  mieux,  les  problèmes  de
l’Église et de la société. Parce qu’ils les vivent dans
leur  corps :  la  pauvreté,  le  manque  de  santé,  de
nourriture  et  d’éducation,  et  tous  les  autres
souffrances.  Ils  n’ont  pas  le  droit  à  la  parole.
Pourtant, ils ont beaucoup de choses à nous  dire, et à
nous  enseigner  au  nom  de  Dieu.  Même  s’ils  ne
parlent  pas  français,  et  qu’ils  ne  savent  ni  lire,  ni
écrire.  Mais  savons-nous  les  écouter ?  Est-ce  que
nous suivons leur exemple ? Et d’abord, savons-nous
leur donner leur place, dans notre vie et dans notre
société ?
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JESUS nous appelle à nous conduire comme DIEU :
aimer  tous  les  hommes.  Mais  en  accueillant,  en
écoutant  et  en  respectant  les  petits.  Et  en  leur
donnant  leur  place  dans  la  société.  Car  non
seulement Dieu protège les petits et les faibles, mais
Il  fait  comprendre aux petits,  ce qu’Il  a caché aux
sages et aux gens instruits (25). Nous le voyons très
souvent.  Les paysans  connaissent mieux la  terre  et
comment il faut la cultiver, que les grands ingénieurs
agronomes  qui  ont  fait  beaucoup d’études.  Surtout
ceux qui restent dans les bureaux, et ne descendent
pas  sur  le  terrain.  Les  pauvres  ont  beaucoup  de
choses à nous dire sur la société.  Ils  savent mieux
que les économistes, ce qu’il faudrait faire, parce que
ce  sont  eux  qui  vivent  les  problèmes.  Ils  les
connaissent  de  l’intérieur.  Nous  n’arrivons  pas  à
développer  le  pays,  à  vaincre  la  pauvreté  et  le
chômage, et à donner du travail aux jeunes. N’est-ce
pas  parce  que  nous  laissons  ceux  qui  ont  fait  de
grandes  études  tout  décider,  sans  écouter  les  gens
eux-mêmes ?  Sans  demander  à  la  population  son
avis. Et sans demander aux pauvres et aux petits, ce
qu’ils connaissent de la vie. La vie de la société, mais
d’abord  la  vie  de  l’Église.  Car  c’est  à  nous  les
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chrétiens  de  commencer,  et  de  montrer  le  chemin.
Mais souvent, au contraire, nous sommes en retard.
Nous-mêmes, est-ce que nous n’avons pas été parfois
étonnés  par  ce  que  disaient  nos  enfants  ?  Ils  sont
encore  petits,  mais  souvent  ils  nous  disent  de  très
belles  choses.  Ils  peuvent  beaucoup  nous  aider  à
changer. Et à avancer dans la vie, si nous savons les
écouter. Au lieu de vouloir toujours les enseigner, et
les commander en toutes choses. . Est-ce que nous
n’avons  jamais  été  étonnés,  par  les  belles  paroles
pleines  de  bon  sens  et  de  sagesse,d'  handicapés
mentaux  et  de  ceux  qu’on  appelle  des  fous.
Aujourd’hui nous décidons vraiment de changer nos
pensées. Et de changer notre Église, et notre société. 

Jésus ajoute :  «  Père c’est  comme cela,  parce que
cela te plaît » (26). Dieu est  bon, Il  aime tous les
hommes, mais Il est libre. Il donne ce qu’Il veut à qui
Il veut, car Il ne cherche pas son intérêt. Il aime les
gens gratuitement. Simplement pour leur faire plaisir,
et les rendre heureux. Nous n’avons donc pas à être
jaloux, de  ce  que  notre  Père  donne  aux  autres,
surtout aux petits. Au contraire nous devons en être
contents, et lui dire merci. 
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3.  «  Mon  Père  a  remis  toutes  choses  en  mes
mains »(23).  Jésus  est  vraiment  le  Fils  de  Dieu.
Toutes  les   choses  sont  en  ses  mains.  Et  il  est
toujours avec nous, dans tout ce que nous faisons.
Nous pouvons tout vivre avec lui, et tout lui confier.
Il nous donne la force de Dieu. 

 A nous aussi, DIEU nous a tout donné. Est-ce que
nous savons LUI dire merci, comme JESUS ? Dieu
nous a donné la terre entière. Qu’est-ce que nous en
faisons ?  Dieu  nous  a  donné  tout  son  amour.
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Comment l’aimons-nous ? Et comment aimons-nous
nos  frères ?  La  première  chose  pour  laquelle  nous
devons dire merci à JESUS,  c’est de nous avoir fait
connaître  le  PERE.  Et  la  première  chose,  pour
laquelle  nous  devons  dire  merci  au  Père,  c’est  de
nous avoir envoyé Jésus.

4.  Jésus  nous  dit : « Personne  ne  connaît  le  Père,
sauf le Fils. Et ceux à qui le Fils l’a fait connaître ».
C’est Jésus qui peut vraiment nous faire comprendre,
qui  est  Dieu.  Mais  cherchons-nous  vraiment,   à
mieux  connaître  qui  est  Dieu ?  Cherchons-nous  à
vivre notre  vie  avec Dieu ?  Être  chrétien qu’est-ce
que  c’est ?  C’est  nous  conduire  comme  des
enfants,  devant  DIEU  NOTRE  PÈRE.  Comme
JESUS  l’a  fait,  dans  la  confiance,  et  en  vivant
comme  LUI.  C’est  aussi  nous  aimer  et  partager,
comme le font le PÈRE ET LE FILS.

2-La vie est difficile.   Nous sommes souvent fatigués
et découragés. JÉSUS nous offre le repos, auprès de
LUI. Le poids de la vie est souvent lourd à porter.
Mais si  nous vivons avec JESUS, à ce moment-là,
nous  ne  sommes  plus  tout  seuls :  JÉSUS  nous
donne  la  force,  le  courage  et  l’espérance.  Mais
pour cela, comme nous le dit JÉSUS, il faut d’abord
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nous laisser enseigner par LUI : accueillir sa parole,
et  chercher  à  comprendre  l’Évangile  (29).  A  ce
moment-là,  nous  verrons  la  vie  autrement.  Nous
verrons qu’il est possible de vivre dans la paix.

Jésus nous dit : « Venez à moi ».  Mais beaucoup de
gens,  même  des  chrétiens,  quand  ils  ont  des
problèmes, ils vont chez les magiciens, les marabouts
et  les  charlatans  de  toutes  sortes.  Ils  dépensent
beaucoup de temps, et d’argent. Et souvent pour rien
du tout. Au contraire, ils sont trompés et volés. Est-ce
que Jésus n’est pas plus sérieux, que tous ces gens-
là ? Est-ce que croyons vraiment,  « que Jésus nous
donne le repos »?  Et  « qu’il est doux ? Et humble
dans son cœur » ?  Qu’est-ce que cela doit  changer
dans  notre  vie ?  Et  comment  être  doux  et  humble
comme  Lui,  devant  Dieu,  et  devant  nos  frères et
sœurs? Souvent, nous voulons forcer les autres. Nous
voulons  nous  imposer.  Nous  voulons  prendre  la
première place. Et alors, nous avons des problèmes.
JÉSUS nous montre comment être heureux dans la
vie : être doux et humble de cœur, comme LUI.
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JÉSUS nous dit aussi : « mon fardeau est léger ». Il y
a  des  gens  qui  viennent  avec  des  tas  de
commandements. Ils veulent nous obliger à faire des
tas de choses, dans la vie chrétienne aussi bien que
dans la vie de tous les jours. JÉSUS nous dit :  mon
joug(le  poids  à  porter)  est  léger » : être  chrétien
c’est facile : il suffit d’aimer DIEU et nos frères.
Si nous avons compris cela,  notre vie devient plus
facile.
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-Jésus nous dit : « Vous tous qui peinez, et qui êtes
courbés sous le poids du fardeau ».  Qu’est-ce que
je trouve lourd et  difficile en ce moment,  dans ma
vie ? Si c’est trop difficile à porter, je crie vers Dieu.

Jésus  nous  dit :  « Venez  à  moi ».  J ’entends
l’invitation de Jésus. J’y réponds. Je vais à lui avec
confiance, pour déposer le poids de ma vie entre ses
mains, avec confiance.

Jésus nous dit : « Chargez-vous de mon joug. Mon
joug est  facile  à  porter,  et  mon fardeau léger ».
Qu’est-ce qu’un Joug ? C’est une pièce de bois qu’on
mettait sur la tête des bœufs, pour les faire travailler.
Quel est le joug de Jésus ? C’est son commandement
: aimer le Seigneur de tout son cœur, et son prochain
comme soi-même. 

« Père merci, parce que tu aimes les petits »
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Dimanche 15 A  (Mat 13,1-23) 

L’histoire du semeur et son explication. Pourquoi
Jésus enseigne-t-il par des histoires ? 

Ce jour-là, Jésus sort de sa maison. Il va s’asseoir
au bord du lac pour enseigner la Parole de Dieu. La
foule se rassemble autour de Lui. Elle est tellement
grande,  qu’Il  doit  monter  dans  une  pirogue.  Il
s’assoit. La foule se tient au bord de l’eau. Jésus leur
parle de beaucoup de choses, au moyen d’histoires.
Il leur dit : « Un homme sort pour semer. Comme il
jette  la  semence  dans  son  champ,  une  partie  des
graines  tombe  le  long  du  chemin.  Les  oiseaux
viennent et ils les mangent. Une autre partie de la
semence tombe sur un sol rempli de pierres, où il n’y
a  pas  beaucoup  de  terre.  Les  graines  poussent
aussitôt,  parce  que  la  couche  de  terre  n’est  pas
profonde. Mais quand le soleil est haut dans le ciel,
il  brûle  les  petites  plantes.  Elles  deviennent  toutes
sèches, parce qu’elles n’ont pas de grandes racines.
Une autre partie  des  graines  tombe au milieu  des
épines.  Ces  épines  montent,  et  elles  étouffent  les
bonnes plantes. Mais d’autres graines tombent dans
la bonne terre,  et elles donnent du fruit.  Certaines
produisent  100 grains, d’autres  60  et  d’autres  30.
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Jésus  ajoute  :  «  Écoutez  bien,  si  vous  avez  des
oreilles ». 

«Seigneur, ouvre nos cœurs à ta parole     »

1)D’abord  ,  nous  prenons  le  temps  de  regarder
J  É  SUS,  assis  tranquillement dans la  pirogue,  plein
de  paix.  Et  qui  enseigne  la  foule,  avec  beaucoup
d’AMOUR. Et nous, savons-nous aussi nous asseoir
avec  nos  amis,  pour  « parler  de  beaucoup  de
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choses » ?  Est-ce que nous cherchons à mettre nos
amis  à  l’aise ?  Comme  Jésus,  qui  monte  dans  la
pirogue,  pour  que  tout  le  monde  puisse  bien
l’entendre,  mais  aussi  le  voir.  Car  il  ne  suffit  pas
d’entendre seulement la Parole de Dieu. Il faut voir,
et aimer Jésus.

Jésus connaît très bien le travail de la terre. On voit
qu’il a lui-même travaillé. Être chrétien, ce n’est pas
seulement  prier.  C’est  d’abord  travailler.  Comme
Dieu le veut. Pas seulement pour soi et sa famille,
mais aussi pour les autres.

« Jésus  est  sorti  de  sa  maison,  pour  aller
enseigner ».  C’est  cela  que  le  Seigneur  nous
demande à nous aussi. Non seulement sortir de nos
maisons, mais aussi sortir de nos églises, pour aller
rencontrer les hommes, sans choisir. Et les rejoindre
dans  leur  vie  de  tous  les  jours.  Comme Jésus  qui
parle du semeur et de la vie de tous les jours, pour
rejoindre les problèmes des gens.

2)L’histoire du semeur      (3-9): Le semeur bien sûr,
c’est JÉSUS. IL a semé la joie et la Bonne Nouvelle
de l’Évangile : nous LUI disons MERCI, pour son
AMOUR, qu’IL a mis dans nos cœurs. 
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Mais la  semence a  besoin d’une  bonne terre,  pour
pousser. La terre, c’est mon cœur, qui doit accueillir
LA PAROLE et l’AMOUR DE JÉSUS. Mais c’est
aussi  ma famille,  et  la  communauté  chrétienne.
Car c’est ensemble, que nous devons accueillir cette
semence, en nous soutenant les uns les autres dans la
FOI. Et en nous aidant les uns les autres,  à ouvrir
notre cœur à la Parole, et à L’AMOUR DE DIEU.
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Il  faut  aussi,  que la Parole  DE DIEU s’enracine
dans la société.  Cela passe par les petites choses :
avec mes amis, les associations et organisations dont
je fais partie, mon école, mon atelier ou mon bureau,
mon quartier ….

La semence ne donne pas de fruits en un seul jour ; le
paysan est patient. C’est important d’avoir la même
patience, pour faire grandir le Royaume de DIEU.
Sans  nous  décourager,  et  aussi  avec  beaucoup  de
FOI. En sachant lire les signes des temps, comme l’a
dit  JÉSUS  (Voir  Luc  12,56  et  Mat  12,39).   En
sachant voir les bonnes choses, qui se vivent autour
de nous, pour dire merci à DIEU, même si ce sont de
petites choses.  Comme dit un proverbe :  un arbre
qui tombe fait beaucoup de bruit. Mais un arbre qui
pousse ne fait pas de bruit. Pourtant, c’est cela qui
est important !

3)Voyons maintenant les explications de Jésus   (18-
23): elles  sont  claires,  et  faciles  à  comprendre :  le
chemin,  les  pierres,  les  herbes  et  la  bonne  terre.
Naturellement, comme nous sommes chrétiens, nous
pensons  tout  de  suite,  que  nous  sommes  la  bonne
terre. Alors qu’il y a encore beaucoup de choses, à
changer dans notre vie. En fait, selon les moments,

50



La Trinité

ou  selon  les  différentes  parties  de  notre  vie,  nous
sommes :  le chemin, ou bien la pierre,  ou bien les
épines, ou bien la bonne terre. 

Nous relisons les explications de Jésus une par une,
pour voir en quoi elles nous concernent. Et qu’est ce
que nous avons encore à changer, dans notre vie ?
Pour que Satan n’enlève pas de nos cœurs, la Parole
de  Dieu.  Pour  que  nous  ayons  le  courage  de
supporter les difficultés de la vie. Pour ne pas oublier
Dieu, à cause des soucis de notre vie, des plaisirs et
de l’argent, etc.…

« Les uns produisent cent graines, d’autres soixante,
et  d’autres  trente ».  Nous  ne  sommes  pas  tous
pareils,  Dieu  ne  demande  pas  à  tous,  de  faire  la
même  chose  (voir  la  parabole  des  talents :  Mat
25,14-30).  Ne  nous  décourageons  pas,  si  nous
n’arrivons pas à faire, tout le bien que nous voulons.
Et n’abaissons pas les autres,  s’ils n’arrivent pas à
faire,  tout  le  bien  qu’ils  veulent.  Dieu  nous
comprend. Ce qui est important, c’est de faire notre
possible.  Et de répondre de tout  notre  cœur à  son
Appel. 

4)Jésus parle en paraboles     (10-17): 
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Ces paroles de Jésus peuvent nous étonner. Essayons
de les comprendre.  N’oublions pas que Matthieu a
écrit  son  évangile  pour  les  juifs,  qui  connaissaient
très bien les livres de l’Ancien Testament. Jésus dit :
« Celui qui a, on lui donnera. Et il aura encore plus
». Il  parle des scribes (les juifs qui enseignaient la
Loi,  qui  croient  en  Lui  et  qui  acceptent  de  Le
suivre) :  ils  ont  déjà  les  paroles  de  Dieu  dans
l’Ancien  Testament.  Maintenant  ils  vont  avoir  en
plus  l’Évangile.  Comme  le  disait  déjà  Jésus
(Matthieu 5, 17) « Ne croyez pas que je suis venu
supprimer  la  Loi  et  les  prophètes.  Je  ne  suis  pas
venu  les  supprimer,  je  suis  venu  les  rendre
meilleures. ».  Et Il ajoute (Matthieu 5, 17 + 20) «Si
votre justice ne dépasse pas celle des scribes et des
pharisiens, vous n’entrerez pas dans le Royaume des
cieux ».  Les  scribes  (ceux  qui  savaient  lire  et
enseigner la loi) et les pharisiens gardaient très bien
les  dix  commandements  de  Moïse.  Mais  ils  ont
refusé Jésus, ils ne sont pas entrés dans le Royaume
de Dieu. Ils ont même perdu la loi juive car celle-ci
n’existe  plus,  elle  a  été  remplacée  par  le
commandement de l’amour de Jésus. C’est d’eux que
parle Jésus, quand il dit : « ils ont beau entendre, ils
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ne comprennent pas » (13). C’est ce que l’on a vu
dans le chapitre précédent (Matthieu 12), où les gens
refusent Jésus. Jésus continue  « Heureux vos yeux,
parce  qu’ils  voient.  Heureux  vos  oreilles,  parce
qu’elles entendent ».  Cela, c’est pour nous. Si nous
aimons Jésus, et que nous accueillons sa Parole dans
la foi.

Comme les apôtres, nous avons la chance que Jésus
nous explique tout cela, dans l’Église. Nous avons la
chance d’avoir la foi, et d’être chrétiens. Que faire ?
D’abord, dire merci à Dieu. Ensuite, enseigner cette
Parole de Dieu. Enfin, continuer le travail de Jésus,
comme les apôtres. Mais en comprenant, ce que veut
dire cette Parole de Dieu, pour nous, aujourd’hui. Pas
seulement l’apprendre par cœur, mais la  mettre en
pratique :  dans  notre  monde  d’aujourd’hui,  et
dans notre vie de tous les jours. Ensemble avec les
autres. C’est pour cela, que Jésus nous a envoyé son
Esprit Saint.

« Seigneur, merci pour ta Parole, qui éclaire notre
vie »
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Dimanche   16 A  (  Mat 13,24-43)  

Les histoires de la mauvaise herbe, de la graine de
moutarde et de la levure. 

Jésus raconte une autre histoire à la foule. Voici à
quoi ressemble le Royaume des cieux : Un homme a
semé de  la  bonne semence,  dans  son champ.  Une
nuit, pendant que tout le monde dort, un ennemi de
cet homme vient. Il sème de la mauvaise herbe au
milieu  du  blé,  et  il  s’en  va.  Lorsque  les  plantes
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poussent, les épis se forment, et la mauvaise herbe
apparaît  aussi.  Les  serviteurs  viennent  dire  au
propriétaire du champ: « Maître,  tu as semé de la
bonne  semence  dans  ton  champ.  D’où  vient  cette
herbe mauvaise » ? Le maître leur répond : « C’est
un ennemi qui a fait cela ». Alors les serviteurs lui
demandent  :  « Veux-tu que nous allions enlever la
mauvaise herbe » ? Le maître répond : « Non ! Car
en arrachant la mauvaise herbe, vous risquez aussi
d’arracher  le  blé.  Laissez  les  pousser  ensemble,
jusqu’au moment de la récolte. A ce moment là, je
dirai aux ouvriers qui récoltent : « Enlevez d’abord
l’herbe  mauvaise.  Attachez-la  en  paquets  pour  la
brûler. Puis rentrez le blé dans mon grenier ».
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« Seigneur apprend nous à vivre en paix, au milieu
du mal qui est dans le monde  »

Voilà toute une série de paraboles, qui chacune nous
dit quelque chose sur le Royaume de Dieu.

1   J  É  SUS :  Est  venu  faire  grandir  le  Royaume  de
DIEU, au milieu des hommes. Cela doit être aussi, le
but de notre vie : vivre comme JÉSUS et avec LUI,
pour  faire  grandir  autour  de  nous  l’amour  et  la
vérité, la justice et la paix, la grâce de DIEU et le
pardon, qui sont les signes du Royaume de Dieu sur
la terre.

Jésus dit : « Voici à quoi ressemble, le Royaume des
Cieux »(24). L’Église ne doit donc pas travailler pour
elle-même.  Elle  doit  se  mettre  au  service  du
Royaume. Un Royaume ouvert à tous les hommes,
quelle  que  soit  leur  langue  ou  leur  religion.  Un
Royaume où les petits et les pauvres ont la première
place. Nous avons encore beaucoup de choses à faire,
pour ouvrir  notre  Église  à tous.  Et  nous mettre  au
service des hommes, surtout ceux qui en ont le plus
besoin :  ceux  qui  sont  écrasés  ou  rejetés.  Mais
n’oublions  pas  que  le  Royaume,  c’est  d’abord
JÉSUS LUI-MEME. Quand nous vivons avec LUI,
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le Royaume est déjà là. Et c’est avec Lui, et grâce à
Lui,  que  nous pouvons  construire  ce  Royaume.  Et
non  pas  d’après  nos  idées.  Ou  en  comptant
seulement, sur nos propres forces. 

2-Pourquoi Jésus parle-t-Il en paraboles (34-35)   ?
C’est  pour  retenir  l’attention  des  gens.  C’est  ainsi
que l’on enseignait chez les juifs, pour pousser les
gens à mieux écouter.Et à faire attention à ce qu’on
dit.  Jésus  s’est  vraiment  adapté,  aux  gens  de  son
pays. Nous aussi, pour annoncer la Parole de Dieu,
nous le  faisons  dans  nos  différentes  langues.  Mais
surtout, nous tenons compte de la vie des gens, de
leur éducation, et de leurs différentes cultures. C’est
ce  qu’on  appelle  l’inculturation  (faire  entrer
l’Évangile dans nos cultures).  Mais dans l’Église,
nous parlons souvent avec des mots trop compliqués,
et d’une façon beaucoup trop sérieuse. Si bien que
les gens ne comprennent rien. Ce n’est pas de cette
façon là, que Jésus parlait aux gens.

 Jésus annonce des choses qui sont secrètes, depuis la
création  du  monde.  Il  veut  faire  comprendre
totalement la Parole de Dieu, sans rien cacher. Il veut
que chacun comprenne cette Parole, dans la situation
où il est, pour la mettre en pratique.
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3- La parabole de la mauvaise herbe (25-30+36-
43). Cette histoire nous montre, ce qui se passe dans
le  monde.  Le  mal  existe,  et  cela  risque  de  nous
décourager. Et quelquefois, nous voulons enlever ce
mal à tout prix. Mais à ce moment-là, nous risquons
de condamner les personnes, et même de les écraser.

Dans  cette  histoire,  nous  admirons  la  patience  de
Dieu, sa délicatesse et sa bonté :  « en enlevant les
mauvaises herbes, vous risquez aussi d’arracher les
bonnes  graines » (29).  Nous  devons  donc  être
patients, et accepter qu’il y ait le mal dans le monde.
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Et aussi vivre en paix, avec ceux qui ne font pas le
bien.  D’ailleurs,  c’est  ainsi  que  nous  pouvons  les
aider à changer. Car chacun doit avoir sa chance de
se convertir.  Comme Jésus a accepté de vivre avec
les hommes, tels qu’ils étaient, en les aimant, et en
les aidant à changer. Nous ne devons pas rêver d’un
monde qui serait parfait, ce n’est pas possible.

Jésus explique : « Ceux qui font le mal, surtout ceux
qui font tomber les autres dans le péché, les anges
les  jetteront  dans  le  feu.  Là  ils  pleureront  et
claqueront des dents. . Au contraire, ceux qui font le
bien, et qui obéissent à Dieu ils brilleront comme le
soleil, dans le Royaume de leur Père »(43)

Nous  avons  des  oreilles,  est-ce  que  nous  allons
écouter ? Et en tirer les conséquences, pour notre vie
?

Jésus dit : « Le champ c’est le monde ». Nous devons
donc  nous  engager  dans  le  monde.  Et  travailler
pour  tous  les  hommes,  pas  seulement  pour  les
chrétiens.  Jésus  nous  appelle  à  travailler  pour  le
Royaume, pas seulement pour l’Église. L’Église est
très importante,  c’est Jésus qui l’a fondée. Et c’est
par l’Église, que Jésus est maintenant présent dans le
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monde.  Mais  l’Église  est  au  service  du  Royaume.
Comme  Jésus  s’est  mis  au  service  de  tous  les
hommes. Et Jésus ne dit pas seulement « le Royaume
des cieux «. Au n°43, Il dit : « le Royaume du Père ».
Dieu est notre Père, nous sommes ses enfants, nous
avons de la chance d’avoir un tel Père !

Il  y  a  le  Mal  dans  le  monde.  Mais  souvent  nous
voulons lutter contre le Mal, en prenant les mêmes
moyens  que  les  autres.  Alors  que  nous  sommes
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chrétiens. Saint Paul nous montre un autre chemin :
Soyez vainqueurs du Mal par le Bien (Rom 12,14-
20) : « Ceux qui vous font souffrir, bénissez-les, ne
les  maudissez  pas.  Réjouissez-vous,  avec  celui  qui
est  dans la  joie.  Et pleurez,  avec celui qui pleure.
Soyez  pleins  de  bonté  pour  Tous.  Ne  soyez  pas
orgueilleux,  mais  cherchez  ce  qui  est  bon.  Ne
comptez pas sur votre propre intelligence. Ne rendez
pas le Mal pour le mal. Cherchez ce qui est Bien,
devant tous les hommes. Soyez en Paix avec Tous,
autant que cela dépend de vous. Ne cherchez pas à
rendre  Justice  par  vous-mêmes.  Laissez  agir  la
justice de Dieu. Car le Seigneur a dit : « C’est moi
qui  ferai  Justice,  c’est  moi  qui  récompenserai  les
hommes  bons…….Ne  te  laisse  pas  vaincre  par  le
Mal, mais soit vainqueur du Mal par le Bien ». 

Cela ne s’adresse pas seulement aux chrétiens, mais
aux Hommes de  toutes  les  religions.  Car  déjà  le
Livre des Proverbes disait : « Si ton Ennemi à faim,
donne lui  à manger.  S’il  à soif,  donne lui  à boire.
Quand tu fais  cela,  tu  mets des charbons brûlants
sur sa tête. Et Dieu te récompensera.» (Proverbes 25,
21-22).
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Nous devons  agir comme Dieu,  dans l’Amour.  En
aimant même nos ennemis. Comme Dieu notre Père,
qui fait lever son soleil sur les méchants, aussi bien
que  sur  les  bons.  Et  sans  nous  décourager,  quand
nous voyons  le mal dans le monde. Car le diable est
à  l’action.  Jésus nous enseigne la  patience.  Nous
devons  lutter  contre  le  mal,  de  toutes  nos  forces.
Mais en sachant «  que c’est  seulement à la fin du
monde, que Jésus enverra ses anges » pour mettre
son Royaume en place, pour toujours (40).

 « Seigneur, apprends-nous à vaincre le mal par le
bien »

Pour  nous  faire  mieux  comprendre  ce  qu’est  le
Royaume, Jésus nous dit deux autres paraboles.

Le Royaume est comme une graine de moutarde (31-
32).  Nous  mélangeons  souvent  l’Église  et  le
Royaume. Alors que l’Église est seulement le signe,
et le début du Royaume. Nous voudrions une Église
forte et très nombreuse, respectée et écoutée par tous
les hommes. JÉSUS nous dit que  le Royaume, c’est
seulement  une  petite  graine.  Mais  elle  est  très
importante. Et cette graine, il  faut en prendre soin.
C’est à nous de la mettre en terre, et  de l’arroser :
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elle  ne  poussera  pas  toute  seule.  Quand  nous
travaillons  pour  DIEU,  nous  voudrions  que  tout
marche bien. Et que tout se fasse d’un seul coup, et
tout  de  suite.  Mais  le  Royaume  de  DIEU  c’est
comme  une  plante :  il  faut  lui  laisser  le  temps  de
pousser. Cela ne sert à rien de tirer dessus, pour la
faire grandir plus vite. Il nous faut  donc beaucoup
d’humilité, mais aussi de la patience.

Quand la plante a poussé, elle devient un arbre. Elle
étend ses branches, pour que les oiseaux viennent y
faire  leurs  nids.  L’Évangile  que  nous  avons  reçu,
nous devons l’annoncer.  L’Amour de JESUS que
nous avons reçu, nous devons le partager. Nous ne
pouvons pas penser seulement à notre intérêt. Nous
étendons nos bras vers nos frères et nos sœurs, pour
qu’ils  puissent  entrer  dans  notre  communauté.  Et
retrouver des forces nouvelles,  auprès du CHRIST.
Comme  les  oiseaux  viennent  faire  leur  nid,  et  se
reposer sur les branches de l’arbre.

La deuxième histoire     : le levain (33).  Le levain doit
être  dans  la  pâte.  Nous  ne  pouvons  pas  rester  à
l’écart  du   monde,  nous  ne  pouvons  pas  rester
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séparés de nos frères, bien tranquilles dans une boîte
ou  sur  une  étagère.  .   Il  faut  que  nous  soyons
vraiment dans la pâte.  Que nous soyons au milieu
de nos  frères,  pour partager leurs  souffrances  et
leurs  espoirs,  au  lieu  de  rester  entre  nous.  Et  que
nous cherchions à travailler avec tous. Le Seigneur
nous  demande  d’entrer  dans  toutes  les
organisations humaines, pour y amener le levain de
l’Évangile.  Que  ce  soit  dans  le  domaine  social,
économique, culturel, syndical ou politique. Et il ne
suffit pas d’y être présent. Il faut travailler, pour faire
monter toute la pâte et la rendre meilleure. Sans avoir
peur,  et  sans  nous  décourager.  Nous  les  chrétiens,
nous ne sommes pas nombreux. Mais si nous avons
la force de l’Évangile. Nous pourrons faire monter et
rendre meilleure, toute la société. Pour cela, nous ne
comptons  pas  sur  nos  propres  forces,  mais  sur  la
force  de  DIEU.  C’est  LUI  notre  espérance !  Faire
lever 25 kg de pâte, ce n’est pas petit ! Mais avec le
SAINT ESPRIT, c’est possible !

Dans la 1° histoire, il s’agit d’un homme. Dans la 2°,
il  s’agit  d’une  femme.  Cela  veut  dire  que  dans  le
Royaume,  la  femme  comme  l’homme  a  sa  place.
Tous doivent travailler, et avoir des responsabilités :
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les  femmes  comme  les  hommes.  Et  surtout,  ils
doivent travailler ensemble, pour le Royaume.
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« Merci  Seigneur,  de  faire  grandir  ton  Royaume
parmi nous »

Dimanche 17 A   (Mat 13,44-52)

L’histoire du trésor caché, de la perle précieuse et
du filet 

Jésus  continue  d’enseigner  la  foule,  avec  des
histoires : « Le Royaume des cieux ressemble à un
trésor,  qui  est  caché  dans  un  champ.  Un  homme
découvre  ce  trésor.  Il  le  cache  à  nouveau.  Il  est
tellement heureux qu’il va vendre tout ce qu’il a, et il
revient acheter ce champ ». 

« Le  Royaume  des  cieux  ressemble  aussi  à  un
marchand qui cherche des perles précieuses. Quand
il a trouvé une perle qui a beaucoup de valeur, il va
vendre tout ce qu’il a. Et il achète cette perle ». 

« Le Royaume des cieux ressemble aussi à un filet,
qu’on a jeté dans la mer. Il  attrape toute sorte de
poissons. Quand il est plein, les pêcheurs le tirent,
pour le ramener au bord de l’eau. Puis ils s’assoient
pour  choisir  les  poissons.  Ils  mettent  les  bons
poissons  dans  des  paniers.  Les  poissons  qui  ne
valent rien, ils les rejettent à la mer. Ce sera la même
chose,  à  la  fin  du  monde.  Les  anges  viendront
séparer les hommes méchants, d’avec les bons. Et ils
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les  jetteront  dans  le  feu  de  l’enfer.  C’est  là  qu’ils
pleureront,  et  qu’ils  claqueront  des  dents ».  Jésus
leur demande : « Est-ce que vous avez bien compris
tout cela» ? Ils répondent : oui. Alors Jésus ajoute :
« C’est pourquoi, un enseignant de la loi qui devient
disciple  du  Royaume  de  Dieu,  il  est  comme  un
propriétaire,  qui  tire  de  son  trésor  des  choses
nouvelles, et des choses anciennes ». 

« Seigneur apprend nous à tirer chaque jour, des
choses nouvelles de notre Trésor.»
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L  es paraboles du trésor caché et de la perle (44-
46):  Le  sens  de  ces  deux  Paraboles  est  clair.  Le
Royaume de Dieu est plus important que tout. Est-ce
que dans notre vie, c’est le Royaume de Dieu, que
nous cherchons en premier? C'est-à-dire l’Amour, la
Paix, le Pardon, la Justice et la Vérité ? Est-ce que
nous  sommes  capables  de  souffrir,  pour  servir  ce
Royaume ? Le Royaume des cieux est un trésor. Il
peut  vraiment  nous  rendre  heureux,  totalement  et
pour toujours.

Jésus seul peut remplir notre cœur. Lui seul peut
nous  rendre  totalement  heureux.  Car  personne  n’a
jamais  enseigné  comme  Jésus.  Personne  n’a  aimé
comme  lui.  Lui  seul  peut  nous  rendre  totalement
heureux.  Mais  alors,  il  faut  nous  donner  à  Jésus
entièrement. Et chercher ce trésor, de tout notre cœur.
Car il est caché, il  faut le trouver. «Seigneur tu es
notre Trésor. Nous voulons te suivre dans toute notre
vie. »

Jésus nous dit : « Celui qui trouve un trésor est très
heureux ».  Dieu  nous  a  donné  un  vrai  trésor :  sa
Parole  qui  nous  éduque,  son  Amour  qui  nous
soutient,  son  Esprit  qui  nous  conduit,  sa  Famille
l’Église,  qui  nous  permet  de  vivre  en  Paix.  Sans
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oublier les sacrements. Sommes-nous heureux d’être
CHRÉTIENS ?  Cherchons-nous  à  rendre  notre
Église  meilleure?  Que  faisons-nous  pour  partager
notre  Joie, avec  ceux  qui  nous  entourent,  qu’ils
soient Chrétiens ou non? 
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Jésus  nous  demande  :  qu’est-ce  que  nous  faisons,
pour  ceux  dont  nous  avons  la  responsabilité ?   Et
pour  construire  un pays nouveau,  où  l’amour,  la
liberté  et  la  paix seront  les  premiers :  «celui  qui
enseigne aux autres à garder la Loi de Dieu, il est
grand dans le Royaume des cieux ». Il s’agit bien du
Royaume  de  Dieu,  un  Royaume ouvert  à  tous  les
hommes.  Ce que Jésus  dit,  ce  n’est  pas  seulement
pour les chrétiens, c’est pour tout le monde.

La parabole du filet (47-50): elle nous rappelle les
mêmes choses, d’une nouvelle manière. Dans la mer,
il y a des bons poissons et des mauvais. Nous devons
apprendre à vivre dans le monde, où il y a le mal à
côté  du  bien.  Mais  à  la  fin  du  monde,  les  choses
seront  jugées  définitivement.  Si  nous  voulons  être
sauvés, il faut vraiment choisir le bien. Sinon nous
pleurerons (50). Nous devons réfléchir à notre vie.
Car à la fin de notre vie, Dieu va nous juger. Chacun
selon  les  actions  qu’il  aura  faites,  bonnes  ou
mauvaises.

Jésus nous fait comprendre, que le Royaume de Dieu
est ouvert à tous les hommes. Les mauvais, comme
les bons. Par conséquent, nous ne devons pas juger
nos frères.  Nous ne devons rejeter  personne.  C’est
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pourquoi  il  est  important  aussi,  de  conseiller  nos
frères ou  nos  sœurs,  pour  qu’ils  réfléchissent  à  la
façon  dont  ils  vivent.  Á nous  de  jeter  les  filets,
comme  l’a  fait  St-Pierre.  Car  nous  sommes  les
pêcheurs d’homme d’aujourd’hui (Luc 5, 1-11). 

51-Jésus explique : « Le scribe, qui devient disciple
dans le Royaume de Dieu, il tire de son trésor, des
choses nouvelles, et des choses anciennes ». En effet,
en tant que scribe (savant dans l’Ancien Testament),
il connaît l’ancien trésor de la Loi et des prophètes.
S’il  devient  disciple,  il  reçoit  en  plus,  le  nouveau
trésor de l’Évangile. Mais qu’est-ce que ça veut dire
pour nous ? 

Jésus vient nous enseigner  des choses nouvelles.  Il
nous fait vivre des choses nouvelles. Arrêtons-nous à
cet adjectif « nouveau ». Déjà Ézéchiel le disait, dans
la Première Alliance (l’Ancien Testament : 36,26) :
« Je  vous  donnerai  un  cœur  nouveau  ».  Et  Isaïe
ajoute  : « Le Seigneur va créer une terre nouvelle
(31,22)». 

Cela  est  arrivé  avec  Jésus.  L’Épître  aux  Hébreux
affirme  (9,15)  :  « Le  Christ  est  le  Médiateur
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(l’Intermédiaire, le Sauveur) de l’Alliance Nouvelle
».  Et  au  moment  de  mourir,  à  la  première  messe
(Eucharistie), Jésus affirme : « Ceci est Mon Sang, le
Sang  de  la  Nouvelle  Alliance  » (Matthieu  26,28).
D’ailleurs  les  gens  ne  se  sont  pas  trompés.  En
entendant Jésus, ils disaient (Marc 1,27) : « C’est un
enseignement nouveau ». Et Jésus lui-même affirme
(13,35) : «Je vous donne un commandement nouveau
: Aimez-vous les uns les autres, comme Je vous ai
aimés ». Enfin Pierre nous dit (2ème Pierre, 3-13) : «
Je  vais  faire  des  cieux  nouveaux,  et  une  terre
nouvelle, où la justice habitera ». C’est bien ce que
Isaïe avait déjà annoncé, au nom de Dieu (65, 17). Et
dans  l’Apocalypse,  Dieu  dit :  «  Voici  que  je  fais
nouvelles, toutes les choses ».

Déjà  quand  il  a  envoyé  ses  apôtres,  Jésus  disait
(Marc 16, 17) : « Ils parleront des langues nouvelles
». Et Il a dit à Nicodème (Jean 3, 3) :  « Il s’agit de
naître à nouveau, de l’eau et de l’Esprit Saint ». Paul
nous  dit  dans  la  1ère  aux  Corinthiens  (5,  7)  :  «
Purifiez-vous de la vieille levure, pour être une pâte
nouvelle  ».  «  Ce  qui  compte,  c’est  d’être  une
créature nouvelle » (Galates 6, 11). Pierre conseille
les premiers chrétiens (4,10) «  Que vos sentiments
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portent des fruits nouveaux ». Et dans l’Apocalypse,
on  dit  (5,9  +  14,  3)  :  «  Ils  chanteront  un  chant
nouveau ». Paul disait encore (2ème aux Corinthiens
5,  17)  :  «  Celui  qui  est  dans  le  Christ  est  une
créature nouvelle ».

 Mais bien sûr, cela ne doit pas nous empêcher, de
garder les bonnes choses, que les anciens nous ont
enseignées : « les choses anciennes ». Et surtout, tout
ce  que  Dieu  a  dit,  et  fait,  dans  la  1°  Alliance
(l’Ancien Testament).

« Seigneur  tu  es  notre  Trésor.  Nous  sommes
heureux, de te suivre dans toute notre vie. »

Dimanche 18 A   (Mat 14,13-21)

Jésus donne à manger à 5.000 hommes. 
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Jésus  entend  que  le  roi  Hérode,  a  fait  tuer  Jean
Baptiste, Il monte dans une pirogue, pour se rendre
seul  dans  un  endroit  tranquille.  Mais  les  foules
l’apprennent.  Elles  sortent  des  villages,  et  elles
suivent Jésus, en marchand au bord de l’eau. Quand
Jésus descend de la pirogue, Il voit une grande foule.
Alors, il a le cœur rempli de pitié pour ces gens. Et Il
se  met  à  guérir  leurs  malades.  Quand  le  soir  est
arrivé, les apôtres de Jésus s’approchent de Lui. Ils
lui disent: « il est déjà tard, et cet endroit est éloigné.
Renvoie la foule, pour qu’ils aillent dans les villages
s’acheter de quoi manger ». Jésus leur répond : « Ce
n’est pas la peine qu’ils partent, donnez-leur vous-
mêmes  à  manger ».  Mais  les  apôtres  lui  disent  :
« nous n’avons ici que 5 pains et 2 poissons ». Jésus
leur dit : « Apportez-les moi ». Ensuite, Il demande à
la foule de s’asseoir sur l’herbe. Puis Il prend les 5
pains, et les deux poissons. Il lève les yeux vers le
ciel, et Il dit merci à Dieu. Il partage le pain. Il le
donne aux apôtres, et les apôtres les distribuent à la
foule. Chacun mange, et il y a assez de nourriture.
Les  apôtres  ramènent  12  paniers,  pleins  des
morceaux de pain qui restent. Ceux qui ont mangé
sont  aux environs de 5.000 hommes, sans compter
les femmes et les enfants. 

« Seigneur,  nous  voulons  nourrir  et  aider  nos
frères, comme toi »
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 Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes  personnes.  Puis  je  prends  un  temps  de
prière en silence, pour écouter le Saint Esprit  dans
mon cœur.

1°) Qui est Jésus     ? 
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D’abord dans cet Évangile, Jésus  traverse la mer. Il
est souvent question de la mer dans l’Évangile. En
effet, la mer pour les juifs, c’est le séjour des esprits
mauvais  et  des  génies.  Elle  est  donc  dangereuse.
Quand Jésus traverse la mer, c’est le signe qu’Il est
missionnaire : Il va annoncer l’Évangile aux païens.
Mais c’est aussi le signe qu’Il est le Fils de Dieu, en
qui nous pouvons mettre notre confiance. Il est plus
fort  que  tous  les  esprits,  les  génies  et  les  forces
mystérieuses.

1. Jésus prie     : Il se rend très souvent seul dans
un endroit isolé, pour parler à son Père. Jésus
fait tout, uni totalement à son Père, pour faire
sa volonté.

2. Jésus a le cœur tout rempli de pitié pour ces
gens :  Jésus  est  bon.  II  fait  attention  aux
gens.  Il  voit  leurs  problèmes  et  il  a  pitié
d’eux.

3. Jésus guérit les malades     : Jésus a le pouvoir
de Fils de Dieu. Mais ce pouvoir il le met au
service de tous ceux qui souffrent, et qui ont
des problèmes. Parce qu’Il nous aime. Il aime
tous les hommes, sans rejeter personne. Jésus
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fait tout ce qu’il peut pour aider les gens, et
enlever  leurs  souffrances.   C’est  seulement
après cela, qu’il les enseigne. Mais d’abord,
Il les libère et Il les sauve. Avant d’annoncer
l’Évangile,  Jésus  commence  toujours  par
aider les gens : Il donne à manger à la foule
qui a faim, avant de lui parler du Pain de la
Vie éternelle

1. Jésus  enseigne :  Il  a  la  sagesse  de  Dieu.
Personne  n’a  jamais  enseigné  comme  lui.
Nous  n’aurons  jamais  fini  de  le  remercier,
pour  sa  Parole  qui  nous  éclaire.  Il  est  la
Parole du Dieu vivant, descendue du ciel. Il
est le Fils de Dieu lui-même.

2. Jésus  répond à nos  besoins  concrets :  La
foule  a  faim,  Il  lui  donne  à  manger.  Jésus
nous  aide  dans  notre  vie  de  tous  les  jours.
Jésus  est  avec  nous  dans  chacune  de  nos
difficultés.  Il  nous  aide  concrètement  et
réellement.

3. Jésus  lève  les  yeux au ciel : Dans  tout  ce
qu’Il  fait,  Jésus  commence  par  prier.  Il  vit
toujours avec Dieu. Et quand Il prie, ce n’est
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pas d’abord pour demander,  c’est  pour dire
merci. Il nous appelle à l’action de grâce.

4.  Les  apôtres  ramènent  12  corbeilles  des
morceaux qui restent: Jésus ne veut pas que
les  choses  se  perdent.  Il  ne  veut  pas  de
gaspillage. Il pense à tous ceux qui ont faim.

5. Jésus ne fait rien tout seul. Il agit toujours
avec ses apôtres. 

Que faire ? 
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 1. Croire  en  Jésus,  comme la  foule  a  cru  en
Lui.

Prier le Père comme Jésus, dans l’action de grâces.
Reconnaître tout ce que Dieu fait pour nous. Jésus ne
fait  rien sans son Père.  Prenons-nous le temps de
nous  retirer  dans  le  silence  de  notre  cœur,  pour
rencontrer Dieu et l’écouter ? Cherchons-nous à tout
faire avec le Père ?

Nous voulons vivre avec Jésus, comme les apôtres.
Nous voulons agir en communauté. On ne peut pas
être chrétien tout seul.

 2. Continuer  l’action  de  Jésus.  Enseigner  sa
Parole dans la vie de tous les jours, pour que
les  gens  puissent  vivre  dans  la  joie
(l’Évangile  est  une  Bonne  Nouvelle).  Mais
d’abord,  aider  les  gens qui  souffrent,  et
répondre à leurs vrais besoins : tous ceux qui
ont faim, pas seulement de pain, mais aussi
de soutien, de présence, de compréhension et
d’amour.

 3. Lutter  contre  le  gaspillage,  et  veiller  à
partager avec tous.
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 4. Comme Jésus,  nous  cherchons  à  aider nos
frères  et  nos  sœurs qui  ont  faim,  qui  sont
malades et qui ont besoin de soutien. Mais il
ne s’agit pas seulement de faire l’aumône et
des  cadeaux.  Nous  mettons  les  gens  à
l’action, pour qu’ils agissent par eux-mêmes,
avec  les  petits  moyens  qui  sont  les  leurs.
Comme Jésus qui dit aux apôtres : »Ce n’est
pas la peine qu’ils aillent ailleurs. Donnez-
leur vous-mêmes à manger ! »

Par  exemple  le  rôle  de  la  Caritas,  ce  n’est  pas
seulement de distribuer des choses aux pauvres.  Et
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surtout  pas  d’attendre  des  dons  venus  d’Europe.
C’est d’organiser les gens, et de faire des projets de
développement avec eux. Pour qu’ils  prennent leur
vie en mains, et deviennent responsables.

Donner à manger à la foule, ce n’est pas seulement
faire l’aumône à quelques-uns, ou partager son repas
avec ses voisins.  Il  s’agit  de permettre  à tous et  à
chacun de pouvoir manger, et de vivre dans la paix.
Cela  signifie  mettre  en  place des  actions  de
développement,  et  des  activités  génératrices  de
revenus. Mais en veillant à un vrai développement,
qui ne se limite pas aux choses matérielles (voir la
lettre  de  Paul  6  sur  le  progrès  des  peuples :
développer tout l’homme (dans toute sa personne) et
tous  les  hommes.  Un  développement  intégral,  qui
comprend en particulier le respect et la sauvegarde
de la création (le respect de la nature, et de notre
environnement).

 5. Nous engager dans la politique. Jésus seul
peut  sauver  le  monde.  Mais  nous  pouvons
construire le  monde avec Lui.  Construire la
société,  en  particulier  pat  notre  engagement
politique. Pour que tous les habitants du pays,
aient de quoi manger. Mais aussi du travail, et
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la  santé,  pour  pouvoir  vivre  en  hommes
heureux, dignes et responsables. A la suite du
Christ,  dans  son  amour,  et  à  partir  de  la
Parole de Dieu.

 6. Jésus parle avec ses disciples, ils réfléchissent
ensemble.  Le  Christ  attend  notre
participation, pour construire une société, où
chacun pourra vivre d’une façon humaine..

 7. Ce  n’est  pas  avec  de  l’argent  que  Jésus  a
nourri la foule, mais avec sa foi, à partir de sa
confiance en Dieu.

 8.  A  chaque  fois  que  nous  partageons  la
nourriture  avec  nos  voisins,  ou  avec  des
étrangers  qui  n’étaient  pas  prévus,  c’est  le
miracle de la multiplication des pains qui se
continue.  Alors,  il  y  a  une  très  grande
communion entre le Christ et son Père. Mais
aussi entre le Christ et nous.

 Regardons l’humilité de Jésus. Très souvent
nous attendons une récompense, quand nous
faisons le bien, et que nous aidons les autres.

La prière de Jésus aboutit dans l’action.
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« Merci Seigneur de nous nourrir, dans notre corps
et notre âme »
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Dimanche 19 A  (Mat 14,22-33) 
Jésus marche sur la mer
Jésus a donné à manger à la foule. Aussitôt après, Il
fait monter les apôtres dans la pirogue, pour qu’ils
partent avant lui, de l’autre côté du lac. Pendant que
Lui-même renvoie la  foule.  Quand Il  a  renvoyé  la
foule, Jésus monte sur une colline pour prier. Quand
la nuit arrive, Il se tient là tout seul. La pirogue est
déjà rendue loin de la terre. Elle est remuée par les
vagues,  parce que le  vent  souffle  contre elle.  Tard
dans  la  nuit,  Jésus  se  dirige  vers  ses  apôtres,  en
marchant  sur  l’eau.  Quand  les  apôtres  le  voient
marcher sur l’eau, ils sont tous remués par la peur.
Ils  disent :  c’est  un  fantôme !  Et  ils  se  mettent  à
pousser des cris de peur. Aussitôt Jésus leur parle. Il
leur  dit :  « Prenez  courage,  c’est  Moi.  N’ayez  pas
peur ». Alors Pierre parle. Il dit à Jésus : » Seigneur
si c’est bien Toi, commande moi d’aller vers toi, en
marchant  sur l’eau ».  Jésus lui  répond :  « Viens ».
Pierre sort  de la  barque.  Il  se  met  à  marcher  sur
l’eau, pour aller vers Jésus. Mais quand il  voit  la
force  du  vent,  il  prend  peur.  Et  il  commence  à
s’enfoncer  dans  l’eau.  Il  crie :  « Seigneur  sauve-
moi ». Aussitôt Jésus étend la main. Il le prend et il
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lui  dit : « Comme ta foi est petite ! Pourquoi as-tu
douté ? ». Ils montent tous les deux dans la pirogue,
et le vent s’arrête. Alors les apôtres qui sont dans la
pirogue se mettent  à  genoux devant  Jésus.  Ils  Lui
disent : » Tu es vraiment le Fils de Dieu ».

« Seigneur, aide-nous à vaincre nos  peurs »

Jésus prie, après avoir multiplié les pains. Tout ce
que Jésus fait, Il le fait avec Dieu son Père, dans la
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prière. Et nous, savons-nous prier, à partir de notre
vie ?

Jésus est vraiment le Fils de Dieu.  Il marche sur
l’eau, contre le vent, alors que la nuit arrive. Pour les
juifs, les eaux étaient le séjour des esprits mauvais et
des génies. Jésus est vraiment plus fort que Satan, les
démons  et  les  esprits  mauvais  de  toutes  sortes.  Il
marche sur eux.

-Que faire ?  Notre  vie  est  difficile.  Nous sommes
souvent dans la  tempête,  comme les apôtres sur le
lac. Que faire, dans ces cas-là ? D’abord,  faire tout
ce  que  nous  pouvons, pour  avancer.  Comme  les
apôtres, qui ont ramé pendant 5 à 6 kilomètres contre
le vent.

Mais  en  même temps,  nous  nous  tournons  vers
Jésus, pour qu’Il s’approche de nous, et vienne nous
sauver. Il nous dit, à nous aussi : «Prenez courage ».
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Quand Jésus monte dans la barque, le vent s’arrête
(32). Jésus est  vraiment le maître du monde. Il est
plus fort que le vent, l’eau et la tempête. Quand il y a
du feu (des incendies), que la terre tremble, qu’il y a
des tempêtes, des tornades ou des inondations, nous
savons que Jésus est à côté de nous. Nous pouvons
lui  faire confiance,  il  ne nous abandonnera jamais.
Mais Il ne veut pas nous protéger de tout danger, ni
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enlever  nos  problèmes,  d’un  seul  coup.  Comme
Pierre, nous devons aller à sa rencontre. Et marcher
dans les difficultés, comme Pierre a marché dans le
vent. Pour aller vers Lui, sans nous laisser enfoncer
dans  nos  problèmes.  Alors  nous  marcherons  avec
Jésus dans la tempête, jusqu’à ce que le vent s’arrête.

Et  même  si  nous  nous  enfonçons  dans  nos
problèmes, à cause des malheurs ou des difficultés de
la vie, nous nous tournons vers Jésus comme Pierre.
Nous  lui  disons  :  «  Seigneur  sauve-nous ».  Alors
Jésus nous prendra par la main, Il ne nous laissera
jamais tomber. 

Peut-être que Jésus nous dira, comme Il a dit à Pierre
: Comme ta foi est petite ! Pourquoi as-tu douté ? ».
C’est vrai, notre foi est petite. Souvent nous doutons.
Comment augmenter notre foi ? Rappelons-nous tout
ce que Jésus a fait sur la terre. Et tout ce qu’Il a déjà
fait dans notre vie. Faisons-lui confiance. 

Jésus nous dit : « N’ayez pas peur ». De quoi avons-
nous  peur ?  Comment  vaincre  cette  peur ?  Avec
Jésus, mais aussi avec l’aide de nos frères ? Comme
les apôtres qui ramaient ensemble dans la pirogue.
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Jésus  nous dit  à  nous  aussi :  « C’est  moi ».  Est-ce
que nous savons  reconnaître Jésus, qui est présent
dans  notre  vie ?  Quels  sont  les  signes,  qui  nous
montrent  que  Jésus  agit  dans  notre  monde,
aujourd’hui ?  Comment  vivre  les  événements  de
notre société avec Jésus ?

« Merci Seigneur, de venir nous sauver ! »
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Dimanche 20 A  (Mat 15,21-28)
Une femme païenne croit en Jésus

Jésus  part  dans  la  région  des  villes  de  Tyr  et  de
Sidon. Une femme de Syrie, qui vit dans cette région,
vient à Lui. Elle crie : « Maître, Fils de David, aie
pitié de moi. Ma fille a un esprit mauvais, et elle va
très  mal.  Mais  Jésus  ne  répond  pas  un  seul  mot.
Alors,  ses  apôtres  s’approchent  de  Lui.  Ils  Lui
demandent : » Renvoies-la, car elle ne s’arrête pas
de crier, en nous suivant ». Jésus répond : « J’ai été
envoyé seulement, vers les moutons perdus du peuple
d’Israël ». Mais la femme vient se mettre à genoux
devant Lui. Elle lui dit : » Maître, aide-moi. »  Jésus
répond : « Ce  n’est  pas  bien,  de  prendre  la
nourriture des enfants, et de la jeter aux chiens ». La
femme répond : « c’est vrai Maître. Pourtant, même
les chiens mangent les morceaux, qui tombent de la
table  de  leur  maître ! »  Alors  Jésus  lui  répond :
« Femme, ta foi est grande. Il va t’arriver, comme tu
le  désires ».  Et  sa  fille  est  guérie  aussitôt,  à  ce
moment-là.
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 «Seigneur ouvre nos cœurs, à tous nos frères.»

Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes  personnes.  Puis  je  prends  un  temps  de
prière en silence, pour écouter le Saint Esprit dans
mon cœur.

Voici  un  autre  miracle  de  Jésus.  Jésus  en  a  fait
beaucoup.  Qu’est-ce  que  celui-ci  a  de  particulier ?
D’abord  Jésus part chez les païens, et il  guérit la
fille d’une païenne.  Cela ne se faisait  pas chez les
Juifs, qui vivaient entre eux. D’ailleurs, les apôtres
font tout pour chasser cette femme. Même pour nous
aujourd’hui, ce n’est pas toujours facile, d’aider les
gens des autres ethnies et des autres religions.

Mais en plus, cette femme fait comprendre à Jésus,
grâce  à  sa  foi,  quelle  est  sa  vraie  mission :  Il  est
envoyé  à  tous  les  hommes,  et  pas  seulement  au
Peuple d’Israël. Aujourd’hui nous nous demandons :
quelles sont  nos relations avec les gens des autres
ethnies, et des autres religions ? 

Grâce  à  cette  femme,  Jésus  comprend  que  Dieu
l’envoie  à  « toutes  les  brebis  perdues »,  pas
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seulement celles d’Israël. Est-ce que nous acceptons
comme Jésus, que des gens des autres religions nous
fassent grandir dans la Foi ? Et qu’ils nous fassent
mieux  comprendre,  le  travail  que  Dieu  nous
demande ?  Savons-nous  écouter  ce  que  Dieu  nous
dit,  par  la  bouche de nos  frères  et  de  nos  sœurs ?
Même s’ils ne sont pas chrétiens ? 
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Jésus dit à cette femme : « ta Foi est grande » ! Est-
ce  que  Jésus  peut  dire  la  même  chose  de  nous ?
Comment  vivre  dans  la  foi,  dans  les  différentes
choses de ma vie ? Qu’est-ce que je vais faire pour
grandir dans la foi ? Qu’est-ce que je désire dans la
vie ? Comment augmenter mon désir de Dieu ?

Cette femme païenne croit vraiment, que Jésus peut
libérer  sa  fille  des  esprits  mauvais.  Et  elle  insiste.
Elle  continue  à  appeler  Jésus,  même  quand  les
apôtres la chassent. Et moi, est-ce que j’appelle Jésus
dans mes difficultés ? Est-ce que je crois vraiment,
qu’il peut me délivrer des esprits mauvais ? Ou bien,
est-ce que je ne vais pas parfois, chez les devins, les
charlatans,   et  les  marabouts ?  Est-ce  que  j’ai  le
courage et la patience dans la prière ?

Cette femme ne prie pas pour elle-même, elle prie
pour sa fille. Est-ce que je prie pour les autres ? Est-
ce  que  je  comprends  leurs  souffrances,  comme
Jésus ? Qu’est-ce que je fais pour les aider ?

« Seigneur,  augmente  ma  foi !  Ouvre  mon  cœur
aux souffrances de mes frères et de mes sœurs ! »
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Dimanche 21 A  (Mat 16,13-20)
Pierre annonce que Jésus est l’Envoyé de Dieu

Jésus va dans la région, près de la ville de Césarée
de Philippe. Il demande à ses apôtres : « Qu’est-ce
que les gens disent, au sujet du Fils de l’Homme ? ».
Les apôtres répondent : « certains disent que Tu es
Jean Baptiste,  d’autres que Tu es Élie,  et  d’autres
encore que Tu es Jérémie, ou bien un autre prophète.
Jésus leur demande : « Et vous, que dites-vous que
je suis ? Pour vous, qui je suis ? ». Simon-Pierre lui
répond : « Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant ».
Alors Jésus lui dit : « Tu es heureux Simon, fils de
Jean ! Car ce n’est pas une personne humaine, qui
t’a fait connaître cette vérité. Mais mon Père, qui est
dans les cieux. Et moi je te le dis, tu es Pierre. Je
construirai  mon  Église,  sur  cette  pierre.  La  mort
elle-même ne pourra rien contre elle. Je te donnerai
les  clés  du  Royaume  des  cieux.  Tout  ce  que  tu
attacheras sur la terre, sera attaché dans le ciel. Et
tout ce que tu détacheras sur la terre, sera détaché
dans le ciel ». Puis Jésus commande à ses apôtres,
de ne dire à personne, qu’Il est le Messie l’Envoyé
de Dieu.

 « Seigneur,  apprends-nous  à  nous  mettre  au
service du Royaume, dans ton Église ».
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Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes personnes. Puis je écouter le Saint Esprit
dans mon cœur.

-Jésus demande :  « que  disent   les   gens  à  mon
sujet ? ».  Pour  les  musulmans  qui  nous  entourent,
Jésus est aussi un prophète. Et  nous les respectons,
parce  qu’ils  croient  en  Dieu,  et  qu’ils  respectent
Jésus. Mais à nous, Jésus demande :  « et vous,  que
pensez-vous ? Qui je suis pour vous ? « Il s’agit de
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répondre  personnellement  à  cette  question.  Pas
seulement  de  réciter  les  réponses  du  catéchisme.
Jésus  veut  que  nous  l’aimions  personnellement.
Chacun d’après ce que nous sommes. Et à partir de
ce qu’Il fait, dans notre vie à nous.

-De  plus,  Jésus  reste  humble :  il  ne  veut  pas  se
montrer devant les hommes,  ni faire l’orgueilleux. Il
prévient seulement ses apôtres, parce qu’Il les aime.
Et Il ne veut pas qu’ils soient découragés,  quand on
va le tuer. Il ne veut pas en  parler avec les autres.
Pourquoi ? Parce que les gens ne comprendraient ni
sa  mort,  ni  sa  résurrection.  Ce  que  le  peuple
attendait,  c’était  un chef politique.  Alors que Jésus
est venu nous sauver, dans toute notre vie.

Comme Jésus,  cela  nous arrive souvent,  de ne pas
pouvoir  partager  entièrement  notre  foi,  avec  les
autres.  Parce  qu’ils  ne  sont  prêts  à  accueillir
l’Évangile.  Et  aussi  avec  les  musulmans :  ils  ne
peuvent pas accepter qu’il y a 3 personnes en Dieu,
et que Dieu est une famille. Ni que Jésus est le Fils
de  Dieu.  Que  faire,  dans  ce  cas-là ?  Nous  ne  les
forçons pas. Nous ne cherchons pas à discuter avec
eux. Simplement, nous partageons avec eux, ce qu’ils
peuvent accepter, pour le moment. Comme Jésus l’a
fait avec ses apôtres, et avec les autres hommes. Et
surtout,  nous  travaillons  ensemble,  pour  construire
une société meilleure pour tous. En faisant cela, nous
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leur permettons de vivre les qualités de Jésus, et les
valeurs de l’Évangile, même s’ils ne croient pas que
Jésus  est  le  Fils  de  Dieu.  Et  ne  deviennent  pas
chrétiens.

Jésus  est  vraiment  le  Fils  de  Dieu.  Il  veut  nous
sauver,  totalement  et  pour  toujours  (Jean  10,10).
Jésus nous sauve dans notre cœur pour le rendre pur,
et enlever nos péchés. Il nous sauve dans notre esprit
pour que nous ayons les idées de Dieu, et non pas les
idées des hommes, surtout pas les idées païennes du
monde  d’aujourd’hui,   ou  les  traditions  païennes
d’autrefois. Jésus nous sauve dans notre âme, pour y
mettre  la  vraie  foi.  Il  nous sauve aussi  dans  notre
corps,  pour  que  nous  soyons  à  l’aise  et  en  bonne
santé. Jésus ne vient pas nous délivrer seulement du
péché, Il nous délivre de tout mal. Il ne sauve pas
seulement les hommes, Il sauve le monde tout entier,
toute la création, tout l’univers. 

-Si nous croyons en Jésus, que devons-nous faire ? 

-Jésus nous demande de le suivre dans tout ce que
nous faisons. Il ne s’agit pas de dire seulement avec
la  bouche :  tu  es  le  Fils  de  Dieu.  Il  s’agit  de  le
montrer dans toute notre vie. Il s’agit de croire avec
toute notre personne : Avec nos têtes, pour avoir les
idées de Jésus. Laisser les idées païennes d’autrefois,
et  les  pensées  modernes  qui  ne  sont  pas  bonnes.
Nous croyons en Jésus avec nos mains,  pour aider
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nos frères. En voyant Jésus, présent  dans chacun de
nos frères,  et  de nos sœurs.  Avec nos pieds,   pour
aller  leur  annoncer  l’Évangile.  Mais  surtout  avec
notre  cœur,  pour  aimer  Jésus  et  pour  aimer  nos
frères.  Si  nous croyons en Jésus,  il  s’agit  de vivre
comme lui, dans toute notre vie.

-Jésus dit à Pierre : «  Tu es heureux Pierre, fils de
Jean » (17). Si nous croyons vraiment en Jésus, nous
serons profondément heureux. Si nous suivons Jésus
dans toute notre vie, nous aurons une joie profonde,
que  personne  ne  pourra  nous  enlever.  Quelles  que
soient nos maladies, nos souffrances, nos problèmes
et  nos  difficultés.  Mais  sommes-nous  heureux  de
connaître,  et  d’aimer  Jésus  ?  Est-ce  que  notre
bonheur est visible pour les autres ? 
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Jésus dit encore à Pierre : « Ce n’est pas un homme
qui t’a fait comprendre cette vérité, mais mon Père
qui est au ciel  ». Nous cherchons les connaissances
des hommes. Mais surtout nous écoutons Dieu dans
notre  cœur,  dans  la  prière.  Alors,  nous  serons
heureux, et nous serons sauvés. 

-Jésus sait bien que Pierre va le trahir. Malgré cela,
Jésus le choisit, pour être celui sur lequel Il va bâtir
son Église. Et Il lui donne le pouvoir, « d’attacher et
de détacher les choses, sur la terre », en son  nom.
Jésus  nous  fait  confiance.  Il  ne  regarde  pas  nos
péchés,  ni  notre  manque  de  foi  et  de  forces.  Il
regarde notre cœur, et voit ce que nous voulons faire.
Et Il est avec nous, pour nous aider à le faire.

Jésus ajoute « les forces de la mort elles-mêmes, ne
pourront  rien  contre  l’Église ». Croyons-nous
vraiment  en l’Église ?  Croyons-nous,  qu’elle  est  la
famille  de  Dieu,  et  pas  seulement  une  association
comme les autres ? Que faisons-nous pour la servir ?
Et pour la rendre meilleure ?

Jésus  dit  à  Pierre,  le  rocher  de  l’Église : « Je  te
donnerai les clés du Royaume ». Il  ne dit  pas :  les
clés  de  l’Église.  Qu’est-ce  que cela  nous montre ?
Cela veut dire en  particulier, que l’Église ne doit pas
travailler pour elle-même. Elle ne doit pas chercher
son propre intérêt. Elle est au service du Royaume de
Dieu. Elle est au service de tous les hommes, sans
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oublier personne. Elle est au service de l’amour, de la
justice et de la paix. 

« Seigneur, nous sommes heureux de te connaître,
et de vivre dans l’Église »

Dimanche 22 A  (Mat 16,21-27)
Jésus annonce sa  mort et sa Résurrection

A partir de ce moment-là, Jésus commence à parler
clairement  à ses apôtres.  Il  leur dit :  « Il  faut  que
j’aille à Jérusalem. Je vais souffrir beaucoup, de la
part des anciens du peuple, des chefs des prêtres et
des  enseignants  de la  loi.  On va me tuer.  Mais  le
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troisième jour, je reviendrai à la vie ». Alors Pierre
le  prend  de  côté,  et  il  commence  à  lui  faire  des
reproches : « Seigneur, que Dieu Te protège de cela.
Non cela n’arrivera pas ! ». Jésus se retourne, et Il
dit  à  Pierre :  « Va-t-en  loin  de  moi,  Satan !  Tu
cherches à me faire tomber dans le péché. Car tu ne
penses pas comme Dieu, mais comme les hommes. 

Puis  Jésus  dit  à  ses  apôtres :  « Si  quelqu’un  veut
venir  avec Moi,  qu’il  cesse de penser  à lui-même,
qu’il  porte  sa  croix,  et  qu’il  me  suive.  En  effet,
l’homme qui veut sauver sa vie, il  la perdra. Mais
celui qui perdra sa vie pour moi, il la retrouvera. A
quoi  cela  sert  à  un  homme,  de  gagner  le  monde
entier, s’il perd sa vie. Est-ce qu’il y a quelque chose
qu’un homme peut donner, pour racheter sa vie ? En
effet, le Fils de l’homme va venir dans la gloire de
son Père, avec ses anges. 

-Et  alors,  il  récompensera  chacun,  selon  la  façon
dont il aura agi, et d’après ce qu’il aura fait.

 « Seigneur je veux te suivre, dans tout ce que je
fais.»

Jésus  annonce clairement toutes ses souffrances, à
ses  apôtres.  Il  savait  d’avance,  tout  ce  qu’il  allait
supporter. Malgré tout, il avance avec courage. Car il
veut  faire  le  travail  de  son Père  jusqu’au  bout,  et
nous sauver à tout prix.
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En même temps, Jésus est plein de foi. Il a confiance
dans son Père,  il est sûr que son Père le fera revenir
à la vie. Car ce n’était pas facile pour Jésus, de voir
que  c’était  les  chefs  de  son  propre  peuple,  qui  le
faisaient souffrir. Et que c’étaient ses propres chefs
religieux,  qui  le  condamnaient  à  mort.  Et  nous,
croyons-nous vraiment,  que  JESUS est  ressuscité ?
Quelles conséquences en tirons-nous, pour notre vie
de chaque jour ? Croyons-nous  vraiment que le Père
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est avec nous, dans toute notre vie ? Est-ce que nous
croyons  qu’IL  est  à  côté  de  nous,  dans  nos
souffrances et dans nos difficultés ?

-Nous voulons suivre Jésus, parce que nous savons
que personne n’a aimé comme lui. Lui seul peut nous
sauver, et faire réussir notre vie. Mais que faire pour
suivre Jésus ?

D’abord  arrêter  de  penser  à  nous-mêmes,  et  de
toujours chercher  notre intérêt.  Si nous croyons en
Jésus, c’est à lui que nous devons penser, dans tous
ce que nous faisons.  Nous changeons nos pensées,
pour avoir  les pensées de Jésus.  Nous cherchons à
vivre comme lui.  Et à continuer les bonnes choses
qu’il a faites.

 Mais souvent, nous sommes comme Pierre.  Nous
n’avons pas le courage de suivre le chemin de Jésus,
parce  qu’il  est  trop  difficile.  Et  même,  nous
empêchons les autres de suivre ce chemin. Comme
Pierre voulait empêcher Jésus, de faire ce que Dieu
lui  demandait.  Parce  que  nous  n’avons  pas  encore
changé nos ;idées : nous gardons les idées païennes
d’autrefois :  le  tribalisme  et  l’ethnocentrisme  (qui
nous fait rejeter ceux qui parlent une autre langue), le
maraboutage,  la  magie,  la  malédiction  et  la
sorcellerie  (qui  nous  empêchent  de  vivre  nos
souffrances dans la foi, et par lesquels nous faisons
souffrir les autres). Ou bien nous suivons les idées
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modernes de la société d’aujourd’hui : la facilité et la
recherche  du  plaisir  (qui  nous  fait  refuser  de
souffrir),  l’égoïsme  et  l’individualisme  (qui  nous
empêche  de  penser  aux  autres),  la  recherche  de
l’argent et du pouvoir à tout prix (qui nous pousse à
écraser les autres). Est-ce que Jésus ne peut pas nous
dire,  à  nous  aussi : « Tu  n’as  pas  les  pensées  de
Dieu, tu as les pensées des hommes. Passe derrière !
Tu es pour moi un Satan (un adversaire) ».

Cet  évangile  nous  appelle  à  reconnaître  notre
faiblesse. Pierre dit à Jésus : « Tu es le Messie, le Fils
du Dieu Vivant » (16). Mais aussitôt après, il dit : «
Cela  ne t’arrivera  pas  »  (22).  Et  il  veut  empêcher
Jésus de faire le travail, que Dieu lui a donné. Nous
sommes souvent comme Pierre.  Mais ensuite, il l’a
compris. Il a demandé pardon à Jésus. Et il a changé.

Jésus nous dit quatre choses : Nous disons que nous
croyons  en  Jésus.  Mais  aussitôt,  nous  refusons  de
suivre  le  chemin  de  Dieu.  Nous  devons  vraiment
compter sur Jésus, pour réussir notre vie. Et non pas
sur nos forces humaines, comme Pierre l’a fait. 

1. Porter sa croix et le suivre (24) 

2. Ensuite : celui qui perd sa vie pour moi, il  la
retrouvera (25) 
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3.Après  cela :  réfléchir  à  la  façon  dont  nous
vivons, et à ce que nous faisons avec l’argent (26).

4. Enfin : Jésus nous paiera, chacun selon ce que
nous aurons fait (27). 

1)Jésus  est  vraiment  le  Fils  de  Dieu.  Il  veut  nous
sauver,  totalement  et  pour  toujours.  Mais  nous,
qu’est-ce que nous attendons de Jésus ? Est-ce que
trop souvent, comme les juifs, nous n’attendons pas
des avantages, de la chance, et même des miracles :
la  santé,  des  enfants,  un  travail,  de  l’argent  et
beaucoup  d’autres  choses.  Bien  sûr,  c’est  très
important. C’est ce que Jésus veut pour nous. Mais
Dieu ne fait pas le travail à notre place. Pour avoir
cela, nous devons faire nos propres efforts. Et passer
par beaucoup de souffrances, comme Jésus et avec
Lui.

La Foi ne supprime pas les difficultés de notre vie.
Ce n’est pas parce que je crois en Jésus, que j’aurai
de l’argent, et tout ce que je désire : une Famille, une
Maison, un Travail… Jésus ne nous promet pas, une
vie facile et sans problème. Au contraire, Jésus nous
dit : « il faut porter votre Croix ». C'est-à-dire vivre
toutes  nos  souffrances  et  toutes  les  difficultés  de
notre  vie,  avec  Jésus,  dans  la  Foi.  C’est  pourquoi
Jésus ajoute: « Qu’il  me suive ».  Nous vivons toute
notre vie avec lui, dans la prière et la confiance. Car

105



Enraciner l’Évangile, jour après jour

nous savons qu’il est toujours avec nous, dans toutes
les difficultés de notre vie.

-Nous  ne  portons  pas  notre  croix,  parce  que  nous
sommes obligés, et que nous n’y pouvons rien. Mais
librement et avec  amour. Il s’agit de nous oublier, et
de ne plus penser à nous-mêmes. Mais de penser à
Jésus.  Et de le suivre avec courage.  Même quand
notre vie est difficile. 

2) Jésus ajoute : » Celui qui perdra sa vie à cause de
moi,  il  la  retrouvera ».  Il  nous  faut  donc  choisir :
certains  veulent seulement s’amuser, et profiter de la
vie.  Pour  cela,  ils  sont  prêts  à  mentir,  et  à  faire
souffrir les autres. Et même à les écraser, pour passer
au-dessus d’eux. Mais cela ne peut pas nous donner
le vrai bonheur. Saint  Paul disait :  « il y a plus de
joie, à donner qu’à recevoir » (Actes 20,35). Quand
nous donnons notre vie pour nos frères, comme Jésus
et  avec  Lui,  nous  les  rendons  heureux.  Mais  en
même  temps,  nous  trouvons  le  vrai  bonheur.  Bien
sûr, c’est difficile. Seul l’amour du Christ peut nous
aider à faire cela. Il ne s’agit pas de mourir dans un
accident, ou de perdre notre vie inutilement. Il s’agit
de donner notre  vie  par  amour,  tous les  jours.  Pas
seulement  au  moment  de  notre  mort,  mais  dans
toutes les petites choses de notre vie. Ne pas penser
seulement  à  nous,  mais  à  Jésus.  Ne  pas  chercher
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notre seul intérêt, mais penser d’abord à nos frères et
à nos sœurs. Alors, nous serons sauvés.

Si tu donnes ton repas à un pauvre, tu as perdu ta
nourriture. Mais tu as gagné beaucoup plus : la joie
dans ton cœur, la joie de celui que tu as aidé, et la
joie de Dieu. C’est cela le plus important. C’est dans
ce sens, que Jésus dit : « Celui qui perd sa vie pour
moi,  il  la retrouvera. » Mais à condition de perdre
notre  vie  pour  le  Seigneur,  pour  son  Royaume  et
pour  nos  frères.  Comme  le  dira  Jésus,  quand  il
reviendra :  «Tout ce que tu as fait au plus petit de
mes frères, c’est à moi que tu l’as fait. » (Matthieu
25, 40). Et non pas, perdre notre vie, à cause de la
drogue,  de  l’alcool  ou  d’une  sexualité  vécue  sans
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amour, sans réfléchir et sans se commander.Il s’agit
bien de perdre notre vie. C'est-à-dire de nous donner
nous-mêmes,  de  tout  notre  cœur.  Pas  seulement
donner  des  choses.  Même  si  nous  n’avons  pas
d’argent,  pour  acheter  de  la  nourriture  ou  des
médicaments, nous pouvons donner de notre temps.
Nous pouvons donner nos idées et nos conseils. Ou
même nous asseoir en silence, sans rien dire, à côté
de notre frère ou de notre sœur qui souffre. Et aussi
partager ce que Dieu nous donne, dans l’Amour du
Christ :  sa  Parole,  sa  sagesse  (le  Saint  Esprit),  sa
force.

3) Jésus nous demande de réfléchir sérieusement, à
ce  que  nous  faisons  dans  la  vie  :  comment  nous
avons  gagné  notre  argent ?  Comment  nous
l’utilisons ? Il nous parle clairement : «  A quoi cela
sert à un homme, de gagner le monde entier, s’il perd
sa vie ? Qu’est-ce que tu peux donner pour racheter
ta vie ? ». Réfléchissons à la façon dont nous vivons,
pour ne pas perdre notre âme. 

4)Si nous croyons en Jésus, que devons-nous faire ?
Jésus  ne  nous  promet  pas  une  vie  facile  et  sans
problèmes.  Il  s’agit  de nous oublier,  et  de ne plus
penser à nous-mêmes. Mais de penser à Jésus. Et de
le suivre dans toute notre vie, en ayant ses pensées, et
non  pas  les  nôtres.  Porter  nos  souffrances  avec
courage.  Mais  aussi  dans  la  foi.  Croire  que  Jésus
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nous fait vivre. Pas seulement après notre mort, mais
déjà  aujourd’hui.  Car  quand  nous  portons  nos
souffrances avec Jésus, dans la foi et l’amour, nous
vivons déjà une vie nouvelle.

Comme Jésus, nous acceptons aussi de souffrir pour
les autres. Nous cherchons à les aider, même si c’est
difficile. Nous leur faisons connaître Jésus qui nous
sauve. Et nous offrons nos souffrances à Dieu, pour
sauver nos frères. Comme Jésus, et avec Lui.

Et  tout  cela,  dans  l’humilité.  Et  en  changeant  nos
idées. Jésus reproche à Pierre :  « Tu ne penses pas
comme Dieu, mais comme les hommes ». Il s’agit de
laisser les pensées païennes d’autrefois.  Mais aussi
les idées modernes, qui nous font penser seulement à
nous-mêmes.  Et  qui  nous  amènent  à  oublier  nos
frères,  et  à  les  rejeter.  Parce  que  nous  cherchons
l’argent, le plaisir et le pouvoir, au lieu de penser aux
autres.

Jésus  ajoute : «  Le  Fils  de  l’homme  va  venir.  Il
paiera chacun d’après ce qu’il aura fait » (27). Nous
l’attendons  avec  joie,  car  Il  est  vraiment  notre
Sauveur.  «  Il  viendra  dans  la  gloire  de  son Père,
avec ses anges ». Sommes-nous prêts à l’accueillir ?
Sommes-nous  pressés  qu’Il  revienne  ?  Comme  le
priaient  les  premiers  chrétiens  :  «  Viens  Seigneur
Jésus ». Et celui qui est vrai répond : « Oui je viens
bientôt » (Ap. 22-20). 
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 « Merci Seigneur, d’avoir donné ta vie pour nous »
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Dimanches, de la Trinité au 22° Dimanche
Ordinaire, année B

Fête de la Trinité B (Mat 28,16-20) 
Jésus se montre à ses apôtres

Les onze apôtres vont en Galilée, sur la colline que
Jésus  leur  a  montrée.  Quand  ils  le  voient,  ils  se
mettent  à  genoux  pour  l’adorer.  Mais  pourtant,
certains  d’entre  eux  ont  des  doutes.  Alors  Jésus
s’approche, et il leur dit : « J’ai reçu de Dieu tout le
pouvoir,  dans  le  ciel  et  sur  la  terre.  Allez  donc
auprès  des  hommes  de  toutes  les  nations,  faites
d’eux des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du
Fils et du Saint Esprit. Apprenez-leur à obéir, à tout
ce que je vous ai commandé. Soyez-en sûrs, je serai
avec vous tous les jours, jusqu’à la fin du monde ».

« Seigneur fais de nous de vrais disciples »

Aujourd’hui, nous fêtons la fête de la Sainte Trinité.
C’est-à-dire de Dieu qui est Trois Personnes : le Père,
le  Fils  et  le  Saint  Esprit.  C’est  au  nom de  ces  3
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personnes, que Jésus nous demande de baptiser les
gens.

 -Le Père :  Nous savons que Dieu  est  Père,  notre
Père. Il a créé le monde. Et Jean nous dit, que Dieu
aime beaucoup ce monde, dans lequel nous vivons.
C’est  pour  cela  qu’Il  a  envoyé  son  Fils  sur  terre.
Dieu  est  le  Vivant.  Il  veut  que  tous  les  hommes
vivent,  totalement,  à  plein,  et  entièrement  (Jean
10,10).   Que nous  vivions  en enfants  de  Dieu  sur
cette terre, jusqu’au jour où nous entrerons dans la
vie de Dieu, qui ne finit pas. Dieu est bon,  Il nous
aime,  Il  est  le  meilleur des  pères.  Il  ne veut  pas
nous condamner, Il veut nous sauver. 

-Le Fils : Jésus est le Fils unique de Dieu, la Parole
par  qui Dieu a créé le monde. Le Père l’a envoyé
dans le monde. C’est un très bon Fils. Il fait toujours
ce  que  son Père  lui  demande.  Il  s’est  fait  homme
comme nous. Il nous a enseigné le Bonne Nouvelle
de l’Évangile, qui monde le chemin du bonheur. Il a
aimé tous les hommes, de toutes les façons possibles.
Surtout les pauvres et les petits.  Il a sauvé le monde,
par sa mort sur la Croix. Par sa résurrection, Il nous
donne la vie éternelle. 

-Le  Saint  Esprit :  Le  troisième  en  Dieu,  c’est  le
Saint Esprit. Jésus en parle souvent dans l’Évangile.
C’est Lui qui a conduit Jésus, dans toute sa vie. Il est
descendu sur les apôtres, le jour de la Pentecôte. Il
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nous conduit nous aussi dans notre vie, Il nous parle
dans notre cœur.

Dieu est Père, Fils et Saint-Esprit. Ils partagent non
seulement  ce  qu’ils  ont,  mais  tout  ce  qu’ils  sont.
Jusqu’à ce que les Trois personnes soient totalement
Unies, en un seul Dieu. Tout ce que le Père possède,
Jésus le possède, et le Saint-Esprit le reçoit à son tour
du Fils. Ils se donnent totalement l’un à l’autre. C’est
cela la vie de Dieu. C’est aussi cela, la vie que nous
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devons  mener  entre  nous.  Tout  partager :  pas
seulement  les  choses  que  nous  avons,  mais  notre
temps,  nos  qualités,  nos  idées,  notre  Amour.  Pour
être ensemble, nous soutenir et devenir le plus unis
possible.

Jésus  est  mort  pour  nous,  dans  beaucoup  de
souffrances.  Mais  Il  est  revenu  à  la  vie.  Il  est
vraiment le Roi du monde et le Sauveur de tous
les hommes.  D’ailleurs, Il le dit lui-même : «  Tout
pouvoir m’a été donné au ciel et sur la terre ». Et
pourtant, parmi ses disciples, certains doutent encore,
malgré  tout  ce  qu’ils  ont  vécu  avec  Lui.  Et  après
avoir  mangé  avec  Lui,  quand  Il  est  ressuscité.  Ce
sera  comme  ça  dans  l’Église,  jusqu’à  la  fin  du
monde. Cela ne doit pas nous décourager.  Certains
adorent Jésus en esprit et en vérité, comme Jésus le
disait  à  la  Samaritaine  (Jean  4,  23).  D’autres
continueront à douter, malgré tout ce que Jésus fait
pour nous, encore aujourd’hui. 

Jésus nous dit encore (n° 20) : «  Je suis avec vous
jusqu’à la fin du monde ». Et Il insiste :  « tous les
jours ».  C’est  cela  notre  joie,  notre  force  et  notre
espérance. Nous ne sommes jamais seuls. Jésus est
toujours  avec  nous.  Il  nous  comprend,  Il  nous
protège et Il nous aide.
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Jésus  va  quitter  ce  monde.  Il  donne  ses  derniers
conseils  à  ses  apôtres  (son  testament).  Que  fait-Il
pour cela ? D’abord Il ne reste pas à Jérusalem, la
capitale de son peuple, et de sa religion.  Il demande
à ses apôtres, de venir en Galilée, la terre des païens.
Et Il leur dit : « Allez auprès des hommes, de tous les
peuples. Faites-en des disciples ». Jésus nous appelle
à aimer tous les hommes, quelle que soit leur langue
ou leur religion. Et à partager notre foi avec tous.

Que faire pour être les disciples de Jésus ? Il ne
suffit  pas  d’être  baptisé.  Jésus  le  dit  bien  :  «
Baptisez-les, et apprenez-leur à obéir, à tout ce que
j’ai commandé ». Il s’agit donc  d’aider les gens à
vivre  comme Jésus,  et  comme l’Évangile  nous  le
demande. C’est cela l’évangélisation. Mais pour cela,
nous devons d’abord faire nous-mêmes, ce que Jésus
nous a commandé. C’est l’exemple de notre vie, qui
peut  entraîner  nos  frères  vers  Dieu.  Jésus  nous
demande de baptiser les hommes, au nom du Père, et
du Fils et du Saint Esprit. Nous le savons, Dieu est
Amour. Dieu est une famille : le Père, le Fils et le
Saint Esprit. Faire des hommes les disciples de Jésus,
c’est  les faire entrer dans la famille de Dieu.
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. Et cette famille est plus grande que l’Église. C’est
le  Royaume  de  Dieu,  un  Royaume  de  grâce,  de
pardon et de vérité, de justice et de paix (préface du
Christ Roi). Faire des hommes des disciples de Jésus,
c’est  les  faire  entrer dans  l’Amour du Père,  du
Fils et du Saint Esprit.

«  Seigneur  Jésus,  merci  pour  Ton  Évangile  qui
nous sauve »

-Voici ce qu’explique un aumônier de prison : « Avec
les détenus, nous réfléchissons à l’Évangélisation. Il
ne s’agit pas de convertir les gens … surtout pas par
la  force !  Mais  de  partager  une  Bonne  Nouvelle
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(l’Évangile),  avec  ceux  qui  le  désirent.  Et  de  leur
apprendre à garder la Parole de Dieu, plus par notre
exemple et le témoignage de notre vie, que par nos
paroles.  Il  s’agit  donc  de  proposer  à  ceux  qui  le
veulent, de vivre les valeurs de l’Évangile, dans leur
vie  concrète  de  prisonnier.  Et   dans  leur  propre
religion,  s’ils  ne  souhaitent  pas  devenir  chrétiens.
Quant à ceux qui veulent être baptisés, nous allons
organiser des cours de catéchèse ! Certains détenus
chrétiens  de  tendance  plus  traditionnelle,  ont  de la
peine à accepter ces orientations. Il va falloir avancer
doucement avec eux, en respectant leur point de vue.
De  leur  côté,  les  femmes  disent :  « Ici  aussi  nous
sommes  de toutes  les  races.  Nous ne  pouvons pas
sortir. Mais Jésus nous envoie en mission, dans cette
prison ».

«  Seigneur  Jésus,  merci  pour  Ton  Évangile  qui
nous sauve »
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Fête du SAINT SACREMENT  B   (Marc 14, 12-
14 et 22-28).

Jésus mange le repas de la Pâque avec ses apôtres

C’est le premier jour de la fête des pains sans levure,
le jour où l’on offre des agneaux à Dieu en sacrifice,
pour le repas de la Pâque. Les apôtres de Jésus lui
demandent : « où veux-tu que nous allions préparer
le repas de la Pâque ? ». Alors Jésus envoie deux de
ses  apôtres,  en  leur  disant :  « Allez  en  ville.  Vous
rencontrerez  un  homme  qui  porte  un  pot  d’eau.
Suivez-le. Là où il entrera, dites au propriétaire de la
maison : » le Maître demande où est  la chambre ?
Celle où je vais manger avec mes apôtres, le repas
de la Pâque ».

Pendant le repas, Jésus prend du pain. Il dit merci à
Dieu, Il le partage et Il le donne à ses apôtres. Il leur
dit :  « Prenez,  ceci  c’est  mon  Corps ».  Ensuite,  Il
prend un verre de vin. Il dit merci à Dieu, et Il leur
donne  le  verre,  pour  qu’ils  en  boivent  tous.  Jésus
leur  dit :  « Ceci  est  mon  Sang,  le  Sang  qui  rend
solide l’Alliance de Dieu, et qui va être versé pour
beaucoup  de  personnes.  Je  vous  le  dis,  c’est  la
vérité. Je ne boirai plus jamais de ce vin, jusqu’au
jour où je boirai du vin nouveau, dans le Royaume
de Dieu. Ensuite ils chantent les chants de la fête,
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puis ils vont au Mont des Oliviers. Jésus dit  à ses
apôtres : « Vous allez tous m’abandonner. Car on lit
dans la Parole de Dieu : « Je tuerai le berger, et les
moutons  vont  partir  de  tous  les  côtés ».  Et  Jésus
ajoute : « Quand je serai de nouveau vivant,  j’irai
vous attendre en Galilée »

Nous regardons Jésus :  Il  est le vrai  croyant,  qui
pratique très bien sa religion. Il prie avec ses apôtres,
dans  l’amitié.  Jésus  connaît  tout  (« ils  trouvèrent
toutes choses, comme Jésus l’avait annoncé »). Mais
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Il  fait  confiance  à  ses  disciples.  Il  leur  confie  des
responsabilités.  Mais  surtout  Jésus  nous  aime :  il
donne  sa  vie  pour  nous.  Il  veut  rester  parmi  nous
après sa mort,  par l’Eucharistie.  Il  nous remplit  de
son amour, par la Communion. Il fait une nouvelle
Alliance,  avec tous les hommes. Il  nous fait  entrer
dans son Royaume. En attendant de nous réunir pour
toujours  dans  la  joie,  auprès  de  Son  Père.  « Jésus
nous aime, et nous sommes sauvés »

Que faire ? 

1) Croire que Jésus est notre ami. Et qu’Il est avec
nous, dans toute notre vie. Vivre en amitié avec Lui,
comme Il a vécu, et prié avec ses apôtres. 

2)  Prendre  nos  responsabilités.  Travailler  pour  le
Royaume de Dieu, comme les apôtres ont préparé le
repas de la Pâque pour Jésus. Travailler à faire venir
Jésus dans nos familles, dans nos quartiers, dans nos
lieux de travail, dans nos loisirs, et partout où nous
allons, dans nos engagements et notre vie de citoyen.

3) Croire à la présence de Jésus dans l’Eucharistie.
Continuer la mission de Jésus : vivre en communion
avec le Christ, mais aussi avec nos frères et sœurs.
Ne  pas  garder  l’amour  de  Jésus  pour  nous,  ni  Sa
Parole. 
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-  « Jésus prend du pain.  Il  dit  merci à Dieu.  Il  le
partage. Il le donne à ses apôtres, en disant : ceci est
mon corps….Et ils chantent ensuite les chants de la
fête ».  En  entendant  cet  Évangile, nous  nous
rappelons  le  déroulement  de  la  messe :  un  chant
pour dire merci à Dieu et nous unir – une demande
de pardon pour préparer nos cœurs – Une Prière –
L’écoute  de  la  Parole  de  Jésus,  notre  vérité,  notre
chemin et notre vie – Nous y répondons en chantant
notre foi et en priant pour le monde entier.

- Arrêtons-nous  à la prière de l’Offertoire :

1°)  Tu es  béni,  nous  rendons  grâces  à  Dieu,  avec
Jésus et ses apôtres, qui ensemble ont dit merci au
Père (22). Et qui ont chanté les chantes de la fête (26)

2°)  Dieu  de  l’Univers :  C’est  vraiment  le  monde
entier, et pas seulement les hommes, que Jésus vient
sauver et offrir à son Père

3°) Toi qui nous donnes ce pain : le pain de l’amitié,
signe des gestes de partage que nous vivons chaque
jour. 

4°) Fruit de la terre : Nous ne pouvons pas célébrer
l’Eucharistie  en  vérité,  si  nous  ne  respectons  pas
notre  terre,  la  terre  que  Dieu  nous  a  confiée.  Or
souvent,  nous  salissons  (polluons)  et  cassons  la
création de Dieu : par le réchauffement de la terre,
les émissions de gaz qui attaquent la couche d’ozone,

121



Enraciner l’Évangile, jour après jour

l’accaparement  des  terres  et  les  bio-carburants,  la
disparition des espèces animales et végétales, etc…et
déjà  par  nos  feux de  brousse,  les  arbres  que  nous
coupons sans en replanter d’autres, les ordures que
nous  jetons  dans  la  rue,  nos  eaux  polluées  qui  se
déversent sur les routes. 

5°) Fruit du travail : si nous ne travaillons pas dans
la  semaine,  qu’avons-nous  à  offrir  le  dimanche ?
Jésus  a  travaillé  de  ses  mains.  Et  Paul  nous
dit : »Celui qui ne travaille pas, qu’il ne mange pas
non plus » (2° Thes 3, 10+12) : c’est vrai aussi pour
la communion. Jésus a envoyé ses disciples, préparer
le repas de la Pâque. L’eucharistie, ça se prépare.

6°) Le travail des hommes, de tous les hommes. Paul
nous dit que nous sommes les ambassadeurs de nos
frères. C’est toute la vie, de tous nos frères, que nous
venons offrir au Père, dans les mains du Christ. 

8°) Ce vin, fruit du raisin écrasé, symbole de tous les
hommes  et  les  femmes  qui  sont  écrasés  dans  le
monde. Ce sont toutes les souffrances des hommes
que nous portons, unies aux souffrances du Christ sur
la Croix, pour qu’elles deviennent vie et espérance,
par nos actions unies à la Résurrection du Christ. 

-Mais ce vin, c’est aussi le signe de la joie et de la
fête : Avec ce vin, ce sont toutes les bonnes choses
que nous avons faites, que nous offrons à Dieu notre
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Père, en action de grâces : nos propres joies, et les
joies de nos frères et sœurs.

9°)  Nous te les présentons :  Avec le pain et le vin,
nous nous offrons nous-mêmes à Dieu. Avec tout ce
que  nous  avons  vécu.  Avec  tous  ceux  qui  nous
entourent. Avec tous les hommes nos frères. Et avec
le monde entier. 

10°)  Ils  deviendront le  pain et  le  vin du Royaume
éternel : En  offrant  ce  pain  et  ce  vin,  nous  nous
engageons  à  construire  ensemble  le  Royaume  de
Dieu.  Déjà  sur  cette  terre,  ici  et  maintenant.  En
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attendant le jour, où nous boirons le « vin nouveau »
avec le Christ, dans le Royaume du Père (25).

-Nous nous attachons surtout au sacrifice,  qui  a
une grande signification, et est toujours pratiqué en
Afrique.  Les  sacrifices  sont  très  importants,  aussi
bien  dans  les  religions  traditionnelles  africaines,  et
dans l‘Islam (le sacrifice d’Abraham = Aid el Kébir,
Tabaski),  que  pour  nous  dans  la  1°  Alliance
(l’Ancien Testament : l’Agneau Pascal, qui libère et
sauve le peuple d’Israël, au temps de Moïse. Et qui
est offert en permanence au Temple). Mais bien sûr,
pour nous,  le vrai sacrifice, le seul qui nous sauve,
c’est celui du Christ. Ce n’est pas le sang des poulets,
des moutons ou des taureaux qui peut nous laver de
nos péchés. Mais seulement le sang de Jésus, versé
sur la croix, et offert à chaque eucharistie. Ce ne sont
pas  ces  animaux,  mangés  ensemble,  qui  peuvent
nourrir  nos  cœurs,  et  nous  donner  la  vie  de Dieu.
Mais  bien   l’Agneau  de  Dieu,  que  nous  recevons
dans la communion, et qui remplit nos vies de son
amour. La Communion (com=avec ; union) est union
avec Dieu et union entre nous (voir les 2 premières
lectures de cette fête).

C’est  le  sens  de  la  grande  prière  de  l’offrande
eucharistique (le sacrifice du Christ) « Par Lui, avec
Lui et  en Lui » où nous nous offrons à Dieu notre
Père,  dans  l’Esprit  Saint,  au  service  du  Royaume,
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unis au Corps et au Sang du Christ présents parmi
nous. Car nous sommes les membres de son Corps.

-Puis suivent  le Notre Père, la prière pour la Paix et
la  Communion.  Et  ensuite  l’envoi,  pour  annoncer
l’Évangile et construire le Royaume.

Dimanche 13 B  (Marc 5,21-43)  
Jésus ressuscite la fille de Jaïre, et guérit la femme
qui perdait du sang

Jésus revient en pirogue, de l’autre côté du lac. Une
grande foule se rassemble autour de Lui, alors qu’Il
se tient au bord de l’eau. Un chef de la synagogue
(la maison de prière des juifs) appelé Jaïre, arrive. Il
voit Jésus. Il se jette à ses pieds, et il lui demande de
l’aider, avec beaucoup de force : »ma petite fille est
en train de mourir. Je t’en prie, viens poser les mains
sur elle, pour qu’elle guérisse et qu’elle vive ». Jésus
part avec lui. Une grande foule les accompagne, et
les pousse de tous les côtés. Il y a là une femme, qui
perd  du  sang  depuis  12  ans.  Elle  a  beaucoup
souffert,  chez  de  nombreux  médecins.  Elle  y  a
dépensé tout son argent, mais elle ne va pas mieux.
Au contraire, elle va plus mal. Elle a entendu parler
de Jésus. Alors elle vient dans la foule par derrière,
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et elle touche son habit. En effet, elle pense : si je
touche  au  moins  ses  habits,  je  serai  guérie.  Et
aussitôt,  son  sang  s’arrête  de  couler.  Elle  sent
qu’elle est guérie de sa maladie. Au même moment,
Jésus s’aperçoit qu’une force est sortie de Lui. 

Il  se retourne,  au milieu de la  foule.  Il  demande :
« Qui  a  touché  mes  habits ? ».  Ses  apôtres  lui
répondent : » tu vois bien que la foule te pousse de
tous les côtés,  et  toi  tu demandes encore,  qui  m’a
touché ? ». Mais Jésus regarde autour de lui,  pour
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savoir  qui  a  fait  cela.  La  femme tremble  de  peur,
parce qu’elle sait ce qui lui est arrivé. Elle vient se
jeter aux pieds de Jésus, et elle lui dit toute la vérité.
Alors Jésus lui dit : « Ma fille, ta foi t’a guéri ! Va en
paix, sois délivrée de ton mal ! ».

 Pendant que Jésus est encore en train de parler, des
envoyés viennent de la maison du Chef Jaïre. Ils lui
disent : ta fille est morte. Ce n’est plus la peine, de
déranger  encore  le  Maître » .  Mais  Jésus  n’écoute
même pas leurs paroles. Il dit à Jaïre : « N’aie pas
peur, crois seulement ». Et Il ne permet à personne
de venir avec lui, sauf Pierre, Jacques et son frère
Jean.  Ils  arrivent  à  la  maison  du  chef  de  la
synagogue.  Jésus  voit  beaucoup  de  gens  qui  se
remuent,  qui  pleurent,  et  qui  poussent  des  grands
cris.  Il  entre  dans  la  maison,  et  Il  leur  dit :
« Pourquoi  vous  remuez-vous  de  cette  façon ?  Et
pourquoi  pleurez-vous ?  L’enfant  n’est  pas  morte,
elle dort ». Alors les gens se moquent de Lui. Jésus
les fait tous sortir. Il prend avec lui le père et la mère
de  l’enfant,  et  ses  trois  apôtres.  Il  entre  dans  la
chambre, où se trouve l’enfant. Il prend l’enfant par
la main et Il lui dit : « Talitha koum ». Cela signifie
dans la langue de Jésus « Petite fille, lève-toi ». La
petite fille se lève aussitôt, et elle se met à marcher
(elle  a  douze  ans).  En voyant  cela,  tous  sont  très
étonnés. Jésus leur demande fortement, de ne le dire
à personne. Et Il leur dit : « Donnez-lui à manger ».
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« Jésus, viens nous guérir ! Viens nous sauver ! »

-La  première  chose  que  nous  pouvons  remarquer
dans cet évangile, c’est qu’il est plein de détails. Il
nous parle de ce qui se passe vraiment, dans la réalité
de la vie. Il ne se contente pas de parler en général,
en disant seulement : »Jésus guérit une femme ». Il
nous montre Jésus, qui arrive en pirogue, et qui est
serré de partout par la foule.
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 Jaïre, qui se met à genoux devant Jésus, et qui Lui
demande d’imposer la main sur sa fille. La femme,
qui vient derrière Jésus, pour toucher son habit : elle
a perdu beaucoup de sang, elle a été chez beaucoup
de médecins sans être guérie, et elle a dépensé tout
son argent  sans  être  soignée.  Ensuite,  le  bruit  à la
maison,  les  gens  qui  pleurent,  et  qui  poussent  de
grands  cris.  Enfin  Jésus  qui  dit  aux  parents  de  la
fille : «  Donnez-lui à manger ». Cela nous montre
que Jésus est vraiment présent dans les détails de
notre vie. Il est toujours là avec nous, dans tout ce
que  nous  faisons,  même  les  petites  choses.  Parce
qu’Il nous aime. Il fait attention, à tout ce que nous
faisons. Nous aussi, c’est dans le détail de notre vie,
et dans les petites choses, que nous servons Dieu, et
que nous aimons nos frères.  Comme Jésus nous le
dira, à la fin du monde : « C’est bien, bon et fidèle
serviteur.  Tu  as  été  fidèle  dans  les  petites  choses,
entre dans la joie de ton Maître » (Matthieu 25, 21).
Celui qui est fidèle dans les petites choses, Dieu lui
en donnera de plus grandes.

-Nous  regardons  ce  que  fait  Jésus  dans  cet
Évangile. Il revient du pays des Géraséniens, là où
les gens l’ont chassé (n°17). Il est certainement très
fatigué. Il devrait se reposer. Mais dès qu’Il arrive, le
chef de la synagogue vient Lui demander, de venir
guérir sa fille. Jésus aurait pu dire : « excuse-moi, je
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suis  fatigué.  Laisse-moi  d’abord  me  reposer  un
peu ». Mais il n’hésite pas. Il part aussitôt avec lui.

Jésus est le Fils de Dieu. Il peut guérir les malades,
que les médecins n’ont pas réussi à soigner, comme
cette  femme.  Il  peut  même  ressusciter  les  morts.
Mais d’abord, Jésus fait très attention aux gens. On
le pousse de partout, pourtant Il sent qu’une force est
sortie de Lui. Même ses apôtres sont étonnés, et ils
disent : « la foule te serre de partout, et Tu demandes
qui T’as touché ! » (31).

Mais surtout,  Jésus est bon. La femme tremble de
peur, à cause de ce qu’elle a osé faire. Elle a peur,
que Jésus lui fasse des reproches. Et qu’Il la punisse,
parce  qu’elle  a  volé  sa  force,  en  se  cachant.  Au
contraire,  Jésus  lui  dit  :  «  Ma fille  ! ».  Jésus  est
vraiment  notre  grand  frère,  qui  nous  aime.  Et  Il
ajoute : «Va en paix ! ». C’est cela que Jésus veut, la
paix pour tous les hommes. Il la délivre de son mal,
et  en plus,  Il  augmente sa foi.  Il  la rassure,  en lui
disant : « Ta foi t’a sauvée ».

Cela nous montre aussi l’humilité de Jésus. Jésus ne
se vante pas. Il ne dit pas à la femme : « Regarde, Je
suis le Fils de Dieu, Je t’ai guérie ». Au contraire, Il
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lui dit : « Ta foi t’a sauvée ». Et Il la fait grandir dans
la foi.

Ensuite des messagers arrivent, en disant à Jaïre : «
Ta fille est morte, ce n’est pas la peine de déranger
le Maître ». Jésus n’écoute même pas leurs paroles
(36), Il veut faire son travail jusqu’au bout, car Il
aime les hommes totalement, comme Jean le dit dans
son Évangile : «  Jésus a aimé les siens. Et Il les a
aimés  jusqu’au  bout ». Jusqu’à  la  mort,  jusqu’à
donner sa vie pour nous. 

Là encore,  Jésus encourage Jaïre, en lui disant : «
N’aies  pas peur,  crois seulement ».  Il  ne permet  à
personne de venir avec Lui, sauf Pierre, Jacques et
Jean.  Cela  nous  montre  à  nouveau,  que  Jésus  ne
cherche pas sa gloire. Il fait le bien en secret, Il ne
fait pas l’orgueilleux. Quand Il a ressuscité la petite
fille, comme d’habitude, Jésus dira : « Ne le dites à
personne » (43).

Quand Il arrive à la maison, Jésus dit :  «  L’enfant
n’est pas morte, elle dort ». Les gens se moquent de
Lui. Jésus est bon, Il est courageux, mais Il ne se met
pas non plus en colère.  Il supporte les moqueries,
sans rien dire, Il fait ce qu’Il a à faire, c’est tout.
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« Jésus prend avec Lui, ses trois apôtres préférés ».
Cela nous montre aussi, qui est Jésus. Il aime tout le
monde, sans aucune exception. Mais Il se choisit des
amis, pour être les responsables de son Église. Et Il
les  forme  spécialement  pour  cela.  C’est  pour  cela
qu’Il  amènera  aussi,  Pierre,  Jacques  et  Jean  sur  le
Mont Thabor, quand Il s’est montré dans la lumière
(la Transfiguration : Marc 9,2). Et aussi, au moment
de  sa  mort,  au  Jardin  des  Oliviers  (Marc  14,33).
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Même si ces trois là vont l’abandonner, comme les
autres.

Jésus prend la mère de l’enfant, en même temps que
son père, parce qu’Il veut l’union entre l’homme et
la  femme.  Il  veut  l’unité  et  l’amour,  dans  nos
familles.  Il  bénit  nos  maisons.  C’est  le  père
seulement,  qui  est  venu  voir  Jésus.  Mais  Jésus
appelle aussi la mère. Il veut que la mère ait sa place,
dans la famille. Et aussi que la femme ait sa place
dans la société, ensemble avec l’homme. Il pense à la
petite fille, Il pense à tout. C’est pourquoi Il dit : «
Donnez-lui à manger ».

-Qu’est-ce que ce miracle nous montre  ? D’abord
bien  sûr,  nous  cherchons  à  vivre  comme Jésus, à
aimer nos frères et nos sœurs, à tout faire pour les
aider. Dans le secret, la simplicité et l’humilité, mais
aussi  dans  la  foi  et  dans  l’amour.  Et  supporter  les
moqueries  s’il  le  faut,  sans  nous  décourager,  en
continuant à faire le bien. Comme Jésus.-Mais nous
regardons aussi  les  autres  personnages.  D’abord  la
foule. Dès qu’ils voient que Jésus arrive en pirogue,
ils se rassemblent autour de Lui. Ils veulent tous le
toucher.  Et  nous,  est-ce  que  nous  sommes  aussi
pressés de rencontrer le Christ, de le toucher, et de
vivre avec Lui ?
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Nous regardons Jaïre. Il a confiance en Jésus, il se
jette à ses pieds. Il demande de l’aide à Jésus, avec
insistance. Et même quand on lui dit que sa fille est
morte,  il  garde  confiance  en  Jésus.  La  femme a
entendu parler de Jésus. Elle ne Le connaissait pas,
mais  elle  aussi  elle  Lui  fait  confiance.  Elle  veut
seulement toucher son vêtement. 

Et nous ? Avons-nous vraiment confiance en Jésus ?
Jésus dit à la femme qui perdait du sang « ta foi t’a
guérie.  Va  en  paix,  et  sois  délivrée  de  ton  mal ».
Jésus nous guérit, Il nous sauve, Il nous pardonne, Il
nous donne la paix. Mais qu’elle est la profondeur de
notre  foi ?  Avons-nous  la  paix  de  Jésus  dans  nos
cœurs ?  Et  que  faisons-nous  pour  être  délivrés  du
mal, nous-mêmes et ceux qui nous entourent ?

Il y a aussi Pierre, Jacques et Jean, les amis fidèles.
Ils sont avec Jésus, dans tout ce qu’Il fait. Et nous,
sommes-nous aussi avec Jésus, dans tout ce que nous
faisons, et partout où nous allons ?

Jésus prend cette petite fille par la main. Il lui dit «
Lève-toi ». Cela nous montre, que Jésus veut aussi
nous prendre par la main, et nous conduire dans notre
vie.  Il  veut  que  nous  soyons  des  hommes  et  des
femmes debout, libres et responsables. Quand Jésus
ressuscite cette petite fille, ce n’est pas seulement la
preuve,  qu’Il  nous  ressuscitera  à  la  fin  du  monde.
C’est  le  signe qu’Il  veut  nous mettre  debout,  pour
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que nous vivions totalement, à plein, dès aujourd’hui.
Comme Il le disait : « Je suis venu pour qu’ils aient
la vie, la vie totale » (Jean 10,10).

-Pourquoi cette petite fille s’est-elle laissé mourir ?
Peut-être,  parce  qu’elle  ne  pouvait  pas  vivre
heureuse. Parce qu’elle n’était pas respectée dans sa
dignité.  Elle  n’avait  pas  sa  place  de  personne
humaine, libre et responsable, dans sa famille. Au
début  de  l’Évangile,  on  ne  voit  pas  la  mère,  mais
seulement le père de l’enfant. Et celui-ci ne dit pas à
Jésus :  « notre  fille  est  malade »  mais  « ma petite
fille  est  en  train  de  mourir ».  N’est-ce  pas  lui  qui
écrasait sa fille, et l’empêchait de vivre , en voulant
la garder pour lui tout- seul? Dans nos familles, les
petites filles sont souvent écrasées. La femme n’a pas
sa  place  dans  la  société.  Jésus  Lui,  prend la  mère
avec Lui, en même temps que le père (verset 40). Il
ressuscite la petite fille. Il veut que la femme ait sa
place,  sa dignité  et  sa responsabilité,  dans tous les
domaines  de  la  vie.  Mais  vous,  les  femmes,  que
faites-vous pour prendre vos responsabilités, et tenir
votre place dans la société ?  Pour mieux comprendre
votre dignité de fille de Dieu, et pour vivre dans cette
dignité ?
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« Merci Seigneur, de nous relever, pour nous faire
vivre d’une vie nouvelle ! »

136



La Trinité

Dimanche 14 B  (Marc 6,1-6) 

Les gens de Nazareth ne croient pas en Jésus

Jésus quitte la ville de Capharnaüm. Il  va dans le
village, où Il a grandi. Ses apôtres viennent avec Lui.
Le jour de la prière (le sabbat), Il se met à enseigner
dans la maison de prière. Les nombreuses personnes
qui  l’entendent  parler,  sont  très  étonnées.  Elles
disent :  « comment  connaît-il  tout  cela ?  Où  a-t-il
reçu  cette  sagesse ?  Et  comment  fait-il  tous  ces
miracles ? Est-ce qu’il  n’est  pas  le  charpentier,  le
fils de Marie, le frère de Jacques, de José, de Jude et
de Simon ? Est-ce que ses sœurs ne vivent pas ici,
parmi nous ? ». Et à cause de cela, ils ne croient pas
en  lui.  Alors  Jésus  leur  dit :  « Un  prophète  est
respecté partout, sauf dans la ville où il est né, par
ses parents et par sa famille ». Et Jésus ne peut faire
aucun  miracle.  Il  pose  seulement  la  main  sur
quelques malades, et Il les guérit. Et Il s’étonne de
leur manque de foi.

 «Seigneur,  apprends-nous  à  regarder  nos  frères,
avec un cœur bon »

Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes  personnes.  Puis  je  prends  un  temps  de
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prière en silence, pour écouter le Saint Esprit  dans
mon cœur.

Jésus  revient  dans  son  village.  C’est  un  vrai
croyant.  Il  va  prier  à  la  maison  de  prière  (la
synagogue), avec ses disciples. Les gens de Nazareth
disent : » Nous le connaissons. Nous connaissons ses
parents  et  ses  sœurs.  Qui  est-il  pour  nous
enseigner ? »(3).   Cela  arrive  encore  souvent,
aujourd’hui.  Dieu est présent dans chacun de nos
frères et de nos sœurs, mais nous ne savons pas le
voir. Au lieu de dire merci à Dieu, pour la sagesse de
nos  frères,  nous  disons :  celui-là,  pour  qui  il  se
prend ? Mais en refusant de l’écouter, c’est Dieu lui-
même que nous refusons. Et cela nous empêche de
voir les bonnes choses, que Dieu fait en lui. Dans la
parabole  des  ouvriers  de  la  vigne,  Jésus  dit à  un
serviteur :  « Pourquoi  ton œil  est-il  mauvais,  alors
que je suis bon?» (Matthieu 20,15). 
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Aujourd’hui, Jésus nous demande de changer notre
regard, de voir nos frères et sœurs avec Amour. Et
d’admirer leurs qualités, plutôt que leurs défauts. De
les féliciter et de les encourager, pour les bonnes
choses  qu’ils  font,  au  lieu  de  les  critiquer.  Et  de
savoir écouter les bons conseils, de ceux qui ont reçu
la  sagesse  de Dieu.  Mais  surtout  pas  de  leur  faire
honte,  devant  les  autres.  Comme  les  gens  de
Nazareth ont fait honte à Jésus, devant ses disciples
qui l’accompagnaient (n°1)

-Nous aussi, comme Jésus, nous voulons enseigner la
parole de Dieu aux hommes. Ne nous étonnons pas,
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s’ils refusent souvent nos paroles, et s’ils sont contre
nous. Jésus nous a avertis : « Aucun Prophète n’est
bien accepté,  dans sa famille et  dans son village».
Parfois, nous demandons à Dieu de faire des miracles
pour nous. L’Évangile d’aujourd’hui est clair. Jésus
n’a  pas  fait  beaucoup  de  miracles  chez  Lui,  à
Nazareth. Mais Il ne se met pas en colère. Il continue
à aimer les gens. Et Il impose les mains, et guérit,
tous ceux qu’Il peut guérir.

1.  Que  nous  montre  cet  Évangile  sur  Jésus     ?
D’abord, Jésus est vraiment homme, comme nous. Il
connaît nos difficultés. Il a eu des problèmes, avec sa
famille et ses voisins. C’est un croyant : il va prier
avec les autres, à la synagogue. En même temps,  il
enseigne avec sagesse ; il aime les gens ; il guérit les
malades. Et nous notons sa force de caractère : il est
chassé de chez lui, mais il ne se décourage pas. Il va
annoncer  l’Évangile  et  guérir  les  gens,  dans  les
autres villages.

2) Qu’elle est la Bonne Nouvelle de cet Évangile ?
Quand nous avons des problèmes de famille, ou avec
nos voisins,  nous gardons courage.  Jésus est  avec
nous.  Grâce à  Lui  et  avec Lui,  nous continuons à
aimer nos frères, à enseigner l’Évangile, et à faire le
bien.
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3) Que  faire ?  -Jésus est étonné du manque de foi
de  ses  compatriotes.  Cet  Évangile  nous  appelle  à
vivre notre foi en vérité. Être chrétien, c’est suivre
Jésus dans toute notre vie. Comment augmenter notre
foi ?  Comment  vivre  avec  Jésus,  dans  tout  ce  que
nous faisons ?

-Mais il ne s’agit pas de penser seulement à nous-
mêmes.  Quels  que  soient  nos  problèmes,  nous
continuons à aller vers les autres, comme Jésus. 

 « Nul n’est prophète en son pays ». Autour de nous,
il  y  a  des  gens  qui  nous  conseillent, qui  nous
montrent  le  chemin  de  Dieu,  et  qui  peuvent  nous
aider à préparer notre avenir. Ce sont les prophètes
d’aujourd’hui.  Est-ce  que  nous  savons  les
reconnaître ? Sommes-nous prêts à les écouter ?

141



Enraciner l’Évangile, jour après jour

 « Seigneur,  merci  d’être  avec  nous,  dans  nos
familles et nos quartiers »

Dimanche 15 B      (Marc 6,7-13) 
Jésus envoie ses douze apôtres, enseigner la Parole
de Dieu, deux par deux

Ensuite, Jésus va enseigner dans tous les villages des
environs. Il appelle ses douze apôtres, et Il les envoie
deux  par  deux.  Il  leur  donne  le  pouvoir,  de
commander aux esprits  mauvais.  Il  leur  donne cet
ordre : « Ne prenez rien avec vous pour le voyage,
sauf un bâton. Ne prenez pas de pain, ni de sac, ni
d’argent dans votre poche. Mettez des sandales, mais
ne  prenez  pas  de  chemise ».  Il  leur  dit  encore :
« Quand vous arriverez dans une ville, restez dans la
maison  où  on  vous  invite,  jusqu’à  ce  que  vous
quittiez  cet  endroit.  Si  les  habitants  d’un  village
refusent de vous accueillir, ou de vous écouter, partez
de là. Secouez la poussière de vos pieds. Ce sera un
avertissement pour eux ». Les disciples s’en vont. Ils
annoncent aux hommes, qu’il faut changer de vie. Ils
chassent  beaucoup  d’esprits  mauvais.  Et  ils
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guérissent  beaucoup  de  malades,  en  versant  de
l’huile sur eux.

 « Seigneur, fais de nous de vrais apôtres, selon Ton
cœur ». 

Aujourd’hui,  Jésus  nous explique comment être de
vrais  apôtres.  Et  comment  annoncer  la  Bonne
Nouvelle de l’Évangile.

D’abord, Jésus va Lui-même « enseigner dans tous
les villages des environs ». Jésus commence par faire
Lui-même le travail de son Père.
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Ensuite, « Jésus réunit les 12 disciples. Il leur donne
la force, de chasser les esprits mauvais ». Jésus ne
veut pas travailler  seul.  Il veut travailler ensemble,
avec ses amis. Et Il ne garde pas son pouvoir pour
Lui tout seul : Il partage sa force reçue de Dieu, avec
eux. Nous faisons la même chose, avec nos frères et
sœurs chrétiens :  nous vivons en amitié avec tous.
Et  nous  partageons  avec  tous,  les  qualités  et  le
pouvoir, que nous avons reçus de Dieu.

Pourquoi Jésus envoie-t-il ses apôtres 2 par 2 ? C’est
parce qu’on ne peut pas être chrétien tout seul. Et
c’est ensemble, en communauté, que nous annonçons
la Parole de Dieu.

Cet Évangile  nous  montre  aussi,  qu’avant  d’aller
annoncer  la  Parole  de  Dieu,  nous  devons  faire  2
choses. D’abord, nous réunir autour de Jésus, pour
recevoir  son  amour,  et  sa  Parole.  Ensuite  nous
former, pour annoncer la Parole de Dieu, le mieux
possible.  C’est  important,  il  faut  bien s’y préparer.
Que faisons-nous pour mieux connaître et aimer le
Christ, pour grandir dans la foi, et pour nous former
dans la vie chrétienne ?

« Chasser  les  esprits  mauvais »,  ce  n’est  pas
seulement chasser les revenants, les fantômes et les
génies.  C’est  surtout  chasser  toutes  les  pensées
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mauvaises  qu’il y a dans notre tête. Et les mauvais
désirs, qu’il y a dans  notre cœur. C’est aussi refuser
les  mauvaises  idées :  aussi  bien  celles  qui  nous
viennent  du  monde  païen,  que  celles  qui  nous
viennent  aujourd’hui  du  monde  moderne.  C’est
chasser l’esprit de jalousie et de méchanceté, l’esprit
de  mensonge  et  d’orgueil,  et  toutes  les  mauvaises
pensées qu’il y a dans notre esprit.

Les conditions pour cela     :

-Laisser  la  soif  de  l’argent.  Pourquoi ?  D’abord,
parce que Jésus nous a  dit :  « vous ne pouvez  pas
servir à la fois, Dieu et l’argent » (Mat 6,24). Mais
surtout,  parce que la Parole de Dieu  ne se vend pas,
la vie de Dieu ne s’achète pas, et l’amour n’a pas de
prix (Mat 6,19). Le Royaume de Dieu n’est pas une
question de publicité,  comme à la Télévision ou la
radio.  Ni  de  machines,  de  technique  ou  de  grands
moyens.  C’est une question d’amour. Il  s’agit  de
toucher  les  cœurs  des  gens,  pas  seulement  de
chercher à leur plaire. Encore moins de leur faire des
cadeaux, pour les attirer.

« Ne prenez pas de nourriture, ni de sac, ni une  2ème

chemise,  seulement  un  bâton ».  Pourquoi ?   Parce
que l’Évangile  s’adresse  d’abord,  aux pauvres  et
aux petits de la société. Ce  sont eux que Dieu aime
en  premier.  Ce  sont  les  pauvres,  qui  ont  le  plus
besoin du Royaume de Dieu.  C’est  à eux d’abord,
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que  nous  devons  penser.  Si  nous  allons  vers  eux
comme des  grands,  ils  ne  seront  pas  à  l’aise  pour
nous écouter. La 1° chose pour les aider à sortir de
leur misère, c’est de partager leur pauvreté, pour être
au même niveau, et pouvoir agir ensemble avec eux.
Car il ne s’agit pas seulement de leur faire l’aumône,
mais de les aider à prendre leur vie en main. Et aussi,
les écouter, recevoir leurs idées, et accueillir tout ce
qu’ils ont à nous dire. Car ils peuvent nous apprendre
beaucoup. Mais pour cela, il faut que nous soyons à
égalité.  Et  donc  que  nous  vivions  nous-mêmes,
comme des pauvres. 

Alors, Dieu n’aime pas les riches ? Bien sûr que si !
Dieu aime tous les hommes, car nous sommes tous
ses enfants. Mais Dieu aime d’abord, ceux qui en ont
le plus besoin.  Et Il  aime les riches, surtout quand
ceux-ci aident les pauvres, et les respectent.

Pourquoi un bâton ? Ce n’est pas pour se battre, ou
frapper les gens. C’est pour se défendre, et chasser
les animaux sauvages.

 « Restez  dans  la  maison,  où  l’on  vous  reçoit ».
Pourquoi  cela ?  Parce  que  Dieu  est  amour.  Et  le
Royaume de Dieu, c’est  l’amitié.  C’est  cela  que
nous devons vivre en premier. D’ailleurs, si nous ne
sommes  pas   amis  avec  les  gens,   comment  leur
annoncer la Parole de Dieu ? Ils ne nous écouteront
pas.  Nous  ne  pouvons  pas  enseigner  la  Parole  de
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Dieu aux gens, si  d’abord, nous ne partageons pas
leur vie.

Nous avons ici une façon un peu différente de dire,
ce que Matthieu a dit dans Mat 10,7-13. Et Luc va
reprendre  ces  paroles,  d’une  façon  beaucoup  plus
détaillée  dans  10,1-9.  Pourquoi  ces  différences ?
C’est parce que  Matthieu s’adresse aux juifs, tandis
que Luc  s’adresse  aux  païens.  Et  Marc  rapporte
l’enseignement de Saint Pierre à Rome. Nous avons
quatre évangiles, qui nous parlent tous les quatre de
JÉSUS.  Pourquoi  quatre  évangiles ?  Cela  nous
montre que nous devons appliquer la PAROLE DE
JÉSUS, aux différentes situations de notre vie, et aux
différentes  personnes  à  qui  nous  nous  adressons.
C’est ce qu’on appelle  l’inculturation.  L’Évangile,
ce n’est pas une belle histoire, à raconter. L’Évangile,
c’est la  Bonne Nouvelle,  que Jésus nous adresse
aujourd’hui. Il  nous  faut  donc l’appliquer  à  notre
société  actuelle. -Quand  les  apôtres  vont  dans  les
villages,  qu’est-ce  qu’ils  disent  ?  Ils  disent  :  «
Changez de vie ». C’est cela que nous devons faire,
nous aussi. Il y a trop de choses qui ne vont pas, dans
notre  monde.  Trop de  personnes  qui  se  conduisent
mal, et qui font souffrir leurs frères. Trop d’injustices
dans notre société.  Jésus nous envoie, pour que nous
aidions nos frères et nos sœurs, à changer de vie.
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 Pour construire une société heureuse, où il y aura
moins  de  souffrances.  Mais  bien  sûr,  il  faut
commencer  par  changer  nous-mêmes,  et  vivre
comme de vrais disciples de Jésus.

 « Les  apôtres  chassent  beaucoup  de  mauvais
esprits ». Il ne suffit donc  pas de parler, et de donner
des conseils. Il faut agir, pour enlever les mauvaises
choses qu’il  y a autour de nous.  Il  faut enlever ce
qu’il  y  a  de  mauvais,  dans  l’esprit  des  gens.  Et
d’abord dans le nôtre! C’est cela, chasser les mauvais
esprits. C’est de cette façon que le Royaume de Dieu
viendra parmi nous.
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 Pour  construire  le  Royaume  de  Dieu,  Jésus  nous
demande  d’annoncer  la  Bonne  Nouvelle  de
l’Évangile. Mais aussi : « de guérir les malades ». La
Bonne Nouvelle, c’est que Dieu nous aime : nous ne
pouvons  pas  annoncer  la  Parole  de  Dieu,  si  nous
n’aimons pas nos frères.  Et  si  nous ne faisons pas
tout notre  possible, pour les aider : dans la maladie,
et dans tout ce qui les fait souffrir. Bien sûr, nous ne
pouvons  pas  faire  des  miracles,   pour  guérir  les
malades   comme  Jésus.  Mais  nous  pouvons  les
soutenir,  accompagner  leur  famille,  leur  parler,
pour  qu’ils   vivent  leur  maladie  dans  la  foi.  Prier
avec eux, ou même rester en silence à côté d’eux. Et
si nous en avons les moyens, tout faire pour les aider,
et   répondre  à  leurs  besoins :  nourriture,
médicaments, argent, etc…. Aider les malades, mais
aussi aider  tous ceux qui souffrent autour de nous,
dans leur esprit et dans leur cœur.

Les  apôtres  versent  de  l’huile  sur  les  malades.
L’huile,  c’est  un  médicament.  Mais  c’est  aussi  le
signe  du  sacrement  des  malades,  comme  Saint
Jacques l’a expliqué (5, 14). Quand nous aidons les
malades, n’oublions pas de  prier avec eux  (et  pas
seulement pour eux, dans nos réunions). Et s’ils sont
chrétiens, de demander au prêtre de venir leur donner
le  sacrement  des  malades,  en allant  avec  lui,  avec
toute la  communauté.
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Mais bien sûr, il y a des gens qui refuseront de nous
écouter.  Et  des  groupes  qui  nous chasseront.  Jésus
nous dit : « Partez de là. Secouez la poussière de vos
pieds.  Ce sera un avertissement pour eux ».  Donc,
nous ne forçons pas les gens. Nous respectons leur
liberté. Et nous partons tranquillement, dans la paix.
Sans les  insulter,  ni  leur  faire  des  reproches.  Mais
qu’ils  sont  en  train  de  perdre,  la  grâce  que  Dieu
voulait leur donner. Pourquoi secouer la poussière de
nos pieds ? C’est pour montrer que nous ne voulons
rien apporter de leur village, même pas la poussière.
Puisque eux, ils n’ont pas accepté la Parole de Dieu. 

« Merci Seigneur, de nous guérir de nos maladies,
et de nous libérer des esprits mauvais ».
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Dimanche 16 B      (Marc 6, 30-34)
 « Seigneur,  apprend-nous à vivre avec Toi.  Et  à
annoncer ton Évangile »

« Les  apôtres  reviennent  auprès  de  Jésus.  Ils  lui
racontent,  tout  ce  qu’ils  ont  fait.  Et  ce  qu’ils  ont
enseigné.  Mais  les  gens  vont  et  viennent  autour
d’eux. Ils sont tellement nombreux, que Jésus et ses
apôtres n’ont même pas le temps de manger. Alors,
Jésus  leur  dit :’ venez  avec  moi,  dans  un  endroit
tranquille,  pour  vous  reposer  un  moment’.  Ils
partent,  seuls,  dans  la  pirogue,  dans  un  endroit
tranquille. Mais beaucoup de gens les voient partir.
Et  ils  les  reconnaissent.  Ils  viennent  de  toutes  les
villes, en courant. Ils arrivent à pied à cet endroit,
avant Jésus et ses apôtres. Quand Jésus sort de la
pirogue,  il  voit  cette  grande  foule.  Son  cœur  est
rempli  de  pitié  pour  ces  gens.  Parce  qu’ils  sont
comme des moutons, qui n’ont pas de berger. Alors Il
se met à leur enseigner beaucoup de choses.» 

 Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes  personnes.  Puis  je  prends  un  temps  de
prière en silence, pour écouter le Saint Esprit  dans
mon cœur.

151



Enraciner l’Évangile, jour après jour

Les apôtres sont revenus de leur mission. Jésus est
bon. Il sait qu’ils sont fatigués. Il leur dit : «  Venez
vous asseoir  ».  Quand nous sommes fatigués nous
aussi,  c’est  important  de  venir  nous  asseoir  aux
pieds de Jésus.

Les  apôtres  racontent  ce  qu’ils  ont  fait  à  Jésus,  et
Jésus  leur  dit  ce  qu’Il  en  pense.  Cela  aussi  c’est
important.  Il  y  a  des  gens  qui  font  beaucoup  de
choses,  mais  ils  ne  réfléchissent  pas  ensuite  à  ce
qu’ils ont fait, ni à la façon dont ils ont travaillé. Ou
bien ils  en parlent  seulement  entre  eux,  avec leurs
amis.  C’est  important  de  nous  retrouver  dans  la
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prière, auprès de Jésus. Et d’écouter ce que le Saint
Esprit veut nous dire, sur ce que nous avons fait. Et
aussi,  de  nous  asseoir  ensemble,  en
communauté/CEB ou dans nos différents groupes ou
mouvements,  pour  nous  donner  des  idées,  et  nous
conseiller, à la lumière de la Parole de Dieu. Et voir
comment faire notre travail de chrétien, comme les
apôtres l’ont fait autour de Jésus. C’est important de
prendre du temps pour cela. Même si nous devons
quitter  pour  un  moment,  nos  parents  et  nos  amis,
pour aller  dans un coin tranquille,  comme Jésus et
ses apôtres.

Si nous aimons vraiment les gens, et faisons le bien,
les gens viendront à nous,  comme ils sont revenus
auprès de Jésus. Après avoir prié, et nous être assis
auprès  du  Seigneur,  nous  devons  alors  être
disponibles. C’est cela l’équilibre, que nous devons
trouver  dans  notre  vie,  entre  la  prière  et  l’action,
entre être avec Jésus et être avec nos frères. Les
deux  sont  nécessaires,  et  doivent  aller  ensemble.
Simplement, quand nous sommes avec nos frères, il
ne  s’agit  pas  de  les  garder  pour  nous.  Nous  les
conduisons à Jésus, pour qu’eux aussi rencontrent le
Seigneur. Et qu’ils découvrent son amour.

« Jésus a pitié de la foule,  car ils  sont fatigués et
abattus,  comme  des  moutons  qui  n’ont  pas  de
berger ».  Jésus aime les gens,  Il  a pitié d’eux.  Il
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veut les conduire dans le chemin qui les sauve. C’est
pourquoi,  Il  leur  enseigne  beaucoup  de  choses.  Il
nous appelle nous aussi,  à aimer les gens. Et à les
conduire sur le chemin de Dieu

« Seigneur, merci de nous accompagner, dans toute
notre vie »

Dimanche 17 B    (Jean 6,1-15)
Jésus nourrit 5000 hommes 

Après  cela,  Jésus  va  de  l’autre  côté  du  lac  de
Galilée, que l’on appelle aussi le Lac de Tibériade.
Une grande foule le suit, parce que les gens voient
les  miracles  qu’Il  fait,  en  guérissant  les  malades.
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Jésus monte sur une colline. Il s’assoit là avec ses
apôtres. La Pâque, la fête des juifs, est toute proche.
Jésus regarde. Il voit qu’une grande foule est venue
à Lui. Il dit à Philippe : « Où pouvons-nous acheter
à manger, pour tous ces gens ». Il dit cela, seulement
pour voir ce que Philippe va répondre. Car Il sait
très  bien,  ce  qu’Il  va  faire.  Philippe  lui  répond  :
« même avec 200 pièces d’argent, nous ne pourrons
pas acheter assez de pain, pour que chacun reçoive,
même  un  petit  morceau ».  André,  un  autre  de  ses
apôtres, le frère de Simon Pierre, dit à Jésus : « Il y
a bien ici un petit garçon, qui a cinq pains d’orge et
deux poissons. Mais qu’est-ce que cela, pour un si
grand nombre de personnes ? ». Alors Jésus dit : «
Faites  asseoir  tout  le  monde  ».  En  effet,  il  y  a
beaucoup  d’herbe  à  cet  endroit.  Ils  s’assoient.  Ils
sont environ 5000 hommes. Jésus prend les pains, Il
dit  merci à Dieu, Il  distribue les pains à ceux qui
sont  assis.  De  même,  Il  leur  donne  du  poisson,
autant  qu’ils  en  veulent.  Quand  ils  ont  tous  bien
mangé,  Jésus  dit  à  ses  apôtres  :  «  Ramassez  les
morceaux qui restent, pour que rien ne soit perdu ».
Ils les ramassent. Et ils remplissent 12 paniers, avec
les  morceaux  qui  restent,  des  cinq  pains  d’orge
qu’on a mangés. Quand les gens voient le miracle
que Jésus a fait, ils disent : » cet homme est vraiment
le  prophète,  qui  doit  venir dans le  monde ».  Jésus
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s’aperçoit, qu’ils veulent l’enlever de force, pour le
faire roi. Alors Il se retire sur la colline, tout seul. 

« Seigneur, nous voulons nourrir la foule avec toi »

1°) Qui est Jésus     ? 

Jésus va de l’autre côté du lac de Galilée. Il va chez
les  païens,  parce  qu’Il  est  venu  sauver  tous  les
hommes. Il aime tout le monde. Il veut guérir tout le
monde. 
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Jean nous dit que «Jésus monte sur la colline » (n°
3).  Ce  n’est  pas  seulement,  pour  que  tous  les
hommes le voient, et l’entendent bien. Il fait comme
Moïse, qui est monté sur le mont Sinaï. Dieu a fait
une première Alliance, avec Moïse. Jésus vient faire
une  Alliance  nouvelle  et  éternelle,  avec  tous  les
hommes. 

Jean  explique  :  «  la  Pâque,  la  fête  des  juifs,  est
proche ». C’est le jour de la Pâque juive, que Jésus
nous a laissé son corps, pour nourrir nos âmes. Ce
miracle  de  la  multiplication  des  pains,  c’est
l’annonce  de  l’Eucharistie,  le  sacrifice  de  Jésus.
C’est  l’annonce  aussi  de  la  communion  que  nous
recevons à la messe. 

La foule suit Jésus parce qu’Il fait des miracles, et
guérit  les malades.  Il est  vraiment le Fils  de Dieu,
notre Sauveur. Mais surtout, Jésus aime les gens. Il
les aide  efficacement, dans leur vie concrète et leurs
besoins  de  chaque  jour.  C’est  ce  qu’Il  fait  à
nouveau  dans  l’Évangile  d’aujourd’hui,  en  leur
donnant à manger.

Jésus ne fait rien tout seul. Il agit toujours avec ses
apôtres,  et  avec  les  gens. Quand  Il  multiplie  les
pains, c’est avec les 5 pains et les 2 poissons, donnés
par un petit garçon.

157



Enraciner l’Évangile, jour après jour

Mais surtout, Jésus ne fait  rien sans son Père. « Il
prend le pain, et il  dit merci à Dieu ».  Et après ce
miracle, Jésus se rend tout seul sur la colline, pour
prier. Et nous, prenons-nous aussi le temps de nous
retirer, pour rencontrer Dieu et l’écouter ? Est-ce que
nous savons lui dire merci ?

« Jésus est  vraiment le prophète, qui est venu dans
le  monde ».  Mais  Il  ne  cherche  pas  le  pouvoir
politique.  Il  refuse d’être  Roi.  Ce qu’Il  veut,  c’est
nous sauver du péché et de tout mal, et nous conduire
vers Dieu. Nous avons confiance en Lui.

2°) Que faire     ?

Comme Jésus, nous cherchons à aider nos frères et
nos sœurs qui ont faim, qui sont malades et qui ont
besoin de soutien. Mais il ne s’agit pas seulement de
faire l’aumône et des cadeaux. Nous devons  mettre
les  gens  à  l’action,  pour  qu’ils  agissent  par  eux-
mêmes,  avec  les  petits  moyens  qui  sont  les  leurs.
Comme Jésus qui dit à Philippe d’agir, pour nourrir
la foule. Et comme André, qui va chercher un petit
garçon, qui a un peu de pain et 2 petits poissons. Par
exemple le rôle de la Caritas, ce n’est pas seulement
de distribuer des choses aux pauvres, et surtout pas
d’attendre  des  dons  venus  d’Europe.  Mais
d’organiser les gens, et de faire des projets avec eux.
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Pour qu’ils prennent leur vie en mains, et deviennent
responsables.

C’est  un  petit  enfant  qui  a  apporté  le  pain  et  les
poissons, quand Jésus a nourri la foule. Savons-nous
donner leur place aux enfants dans  nos  familles,
dans  la  communauté  chrétienne,  à  l’école,  dans  le
quartier et partout ? Savons-nous accueillir ce qu’ils
nous apportent :  pas seulement du pain,  mais aussi
leurs  bonnes  idées  et  leurs  désirs ?  Mais  d’abord,
savons les écouter ?

Quand Jésus fait les choses, Il fait toujours les choses
en  grand,  Il  ne  nourrit  pas  seulement  quelques
personnes, mais 5000 hommes, avec leurs femmes et
leurs  enfants.  Et  Jésus  ne  veut  pas  de  gaspillage.
Quand  tout  le  monde  a  bien  mangé,  Il  dit  à  ses
apôtres : « Ramassez les morceaux qui restent, pour
que rien ne soit  perdu ».  Il  y a trop de gaspillage
autour de nous. Pas seulement de la nourriture,  ou
des habits. Mais aussi de nos mines, et des richesses
naturelles du pays : elles sont achetées par d’autres
pays, et des sociétés étrangères. Les grands bateaux
de  pêche  viennent  prendre  nos  poissons.  Nos
pécheurs n’ont presque plus rien. Et nous avons de
moins  en  moins  de  poissons  à  manger.  Nos  terres
sont prises (accaparées) par des sociétés qui viennent
d’ailleurs,  mais  aussi  par  les  grands de chez nous.
Nous-mêmes, nous ne savons pas conserver le peu
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que  nous  avons :  nous  le  cassons,  nous  ne  le
protégeons pas et nous ne le soignons pas. Que ce
soit  nos  routes,  nos  bâtiments,  et  toutes  les  autres
choses  de  l’état.  N’est-ce  pas  une  raison,  pour
laquelle nous sommes pauvres ? Et que beaucoup de
gens ont faim autour de nous ? 

« Seigneur,  merci  de  nourrir  nos  corps  et  nos
âmes »

Dimanche 18 B  (Jean 6,24-35)
Jésus est le Pain qui donne la vie.

La foule est restée de l’autre côté du lac. Quand elle
s’aperçoit que, ni Jésus ni les apôtres ne sont là, ils
montent dans des pirogues. Et ils se rendent à la ville
de Capharnaüm, pour le chercher. Il trouve Jésus de
l’autre côté du lac. Ils lui disent : « Maître, quand
es-tu arrivé ici ? ». Jésus leur répond : « Je vous le
déclare, c’est la vérité. Vous me cherchez, parce que
vous avez mangé du pain, et vous en avez eu assez.
Mais pas parce que vous avez vu des miracles. Ne
travaillez pas pour la nourriture qui se perd, mais
pour  la  nourriture  qui  dure,  et  qui  donne  la  vie
éternelle. Cette nourriture, c’est le Fils de l’homme
qui vous le donnera. Parce que Dieu le Père a mis
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sur  Lui,  le  signe  de  son  pouvoir  ».  Alors  ils  lui
demandent : « que devons-nous faire, pour faire les
choses que Dieu veut ? ». Jésus leur répond : « Les
choses  que  Dieu  attend  de  vous,  c’est  que  vous
croyez en Celui qu’Il a envoyé ». Alors ils lui disent :
« quel miracle peux-tu nous montrer, pour que nous
croyions en Toi ? Quelle action peux-tu accomplir ?
En effet, nos ancêtres ont mangé la manne dans le
désert,  comme l’explique  la  Parole  de  Dieu.  Dieu
leur a donné à manger, du pain qui venait du ciel ».
Jésus  leur  répond :  «  Je  vous  le  déclare,  c’est  la
vérité. Ce n’est pas Moïse, qui vous a donné le pain
du ciel. C’est mon Père, qui vous donne le vrai Pain
du ciel. Car le Pain que Dieu donne, c’est celui qui
descend du ciel, et qui donne la vie au monde ». Ils
lui disent : « Maître, donne-nous toujours de ce Pain
là ». Jésus leur répond : « Je suis le Pain de la vie.
Celui qui vient à Moi, il n’aura plus jamais faim. Et
celui qui croit en Moi, il n’aura plus jamais soif ». 

« Maître, donne-nous le pain qui donne la vie au
monde »

Qui est Jésus ? Jésus n’est pas monté dans la barque
avec ses disciples. Il a marché sur le lac (16-21). La
mer est dangereuse. C’est le séjour des monstres et
des génies. Quand Jésus marche sur les eaux, il nous
montre  qu’il  est  plus  fort,  que  tous  les  esprits
mauvais  et  toutes  les  forces  du  mal.  Il  vient  nous
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rejoindre dans nos difficultés, comme Il l’a fait avec
ses apôtres. A nous aussi, Il dit « N’aies pas peur ».

Il est le Fils du Père. C’est Lui que le Père a envoyé
dans le monde, et qui donne la vie au monde. Il est le
Pain de la vie. Jésus est le Fils de l’homme, qui nous
donne la vraie nourriture du cœur, et  la vie qui ne
finit pas. Il est vraiment l’Envoyé de Dieu, le Fils de
l’homme qui nous sauve. Nous disons merci à Jésus.
Et nous le louons parce que « Dieu le Père a mis sur
Lui la marque de son autorité ». 
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Comment trouver Jésus ?  La foule veut  vraiment
voir  Jésus.  Elle  monte  dans  des  pirogues  pour  le
chercher. Et nous est-ce que nous cherchons Jésus ?
Jésus dit  à  la  foule :  « Vous me cherchez,  ce n’est
même pas parce que vous avez vu mes miracles, mais
c’est parce que je vous ai donné à manger (26)». Et
nous,  pour  quelle  chose cherchons-nous  Jésus ?
Nous savons que Jésus  nous aide dans  toute notre
vie, même dans nos besoins matériels. Nous en avons
besoin, et nous Lui disons merci. Mais dans tout cela,
est-ce  que  nous  l’aimons  pour  Lui,  ou  pour  nous-
mêmes ?  Et  est-ce que notre  amour pour  Lui  nous
aide, à aimer davantage nos frères et nos sœurs ?

Pour  nous,  que  veut  dire  « travailler  pour  la
nourriture qui dure ». Nous travaillons pour gagner
notre nourriture de chaque jour, et pour nourrir nos
enfants. C’est normal, et c’est important. Mais il ne
faut pas penser seulement à manger. Ni aux seules
choses  matérielles  :  la  maison,  la  télévision,  le
téléphone portable, etc. Tout cela c’est bon, cela nous
permet  de  mieux  vivre.  Mais  cela  ne  suffit  pas,  à
nous donner la vie éternelle. 

La vie éternelle dont parle Jésus, c’est quelle vie ?
Comment vivre de cette vie en vérité ? Comment la
porter aux autres ? Jésus dit bien : «Ce Pain qui vient
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du ciel, il donne la vie au monde » (33). Il ne suffit
donc  pas  de  bien  vivre,  et  de  communier  chaque
dimanche.  Il  s’agit  de  faire  vivre  le  monde.
D’abord, faire que dans notre société, chacun ait de
quoi manger. Comme nous le disons, dans la prière
du Notre Père « Donne-nous aujourd’hui, notre pain
de  chaque  jour  ».  Mais  aussi,  de  construire  une
société, où on ne pense pas seulement à manger et à
s’amuser.  Une société où on cherche aussi,  le pain
qui  descend du ciel,  la  nourriture de l’esprit,  et  la
richesse  du  cœur.  La  Parole  de  Dieu,  et  pas
seulement la parole des hommes. Un vrai amour des
hommes, et pas seulement son intérêt personnel (sa
promotion personnelle). Pour avancer tous ensemble
vers  Dieu,  quelle  que  soit  notre  religion.  Et
construire le Royaume de Dieu sur la terre, comme
on le dit aussi dans le Notre Père : «  que Ta volonté
soit faite, que Ton règne vienne, que Ton Nom soit
sanctifié  ». Pour  cela,  il  ne  faut  pas  attendre  de
miracle, comme les Juifs (31). Il s’agit de faire nos
propres efforts : de travailler à la nourriture du corps,
et  aussi  de  l’esprit,  du  cœur  et  de  l’âme.  Et  de
construire une société nouvelle, avec l’aide du Saint
Esprit. Car  « nous attendons des cieux nouveaux, et
une  terre  nouvelle,  où  la  justice  habitera » (2ème
Pierre 3,13). 
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Le Pain de Dieu donne la vie au monde. Comment
donner la vie déjà, à ceux qui m’entourent, là où je
suis, avec les qualités que Dieu m’a données ? Pas
tout  seul,  mais  ensemble  avec  mes  frères  et  sœurs
chrétiens :  Dans nos CEB, nos mouvements  et  nos
différents groupes et associations ? Mais aussi avec
mes  voisins,  les  associations  de  mon  quartier,  les
organisations et  les syndicats là  où je travaille,  les
partis politiques,  les Ong et les organisations de la
société civile.

L’œuvre que Dieu attend de nous, « c’est de croire
en Celui qu’Il a envoyé ». Mais bien sûr, croire en
Jésus, c’est aussi vivre comme Lui. Et continuer les
actions qu’Il a faites, au milieu de nous sur la terre.
Dans  tout  ce  que  Jésus  a  fait,  qu’est-ce  qui  nous
semble  le  plus  important ?  Comment  le  continuer
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aujourd’hui, dans les conditions de vie qui sont les
nôtres. Saint Jacques disait : « C’est par mes actions,
que je montre ma foi (2, 18) »

Comment accueillir Jésus ? Jésus dit : « Je suis le
pain descendu du ciel » (32). Le pain, c’était la base
de la nourriture des Juifs. Jésus est la base de notre
vie.

Les juifs disent à Jésus « Quelle œuvre tu vas faire,
pour que nous croyons en Toi ? ». Pour moi, quelle
est l’œuvre la plus importante de Jésus, qui me donne
la foi en Lui ? Quel miracle de Jésus me touche le
plus ?

-  Moi  aussi,   je  dis  à  Jésus  « Maître,  donne-moi
toujours ce pain-là ». Le Pain qui descend du ciel et
qui donne la vie au monde, bien sûr, ce n’est pas la
manne  du  temps  de  Moïse.  C’est  l’Eucharistie,  le
Corps de Jésus lui-même, le Pain Vivant pour la vie
éternelle. Nous avons l’habitude de communier. Mais
est-ce que cette communion nous fait vraiment vivre
de la vie de Dieu, comme Jésus. Est-ce qu’elle nous
aide à mettre la communion autour de nous ? Nous
ne pouvons pas recevoir le Pain de vie en vérité, si
nous  ne  commençons  pas  par  donner  à  manger,  à
ceux qui ont faim autour de nous.

Le Pain de vie  c’est  aussi  la  Parole  de Dieu,  qui
nourrit nos cœurs et nos esprits. Chaque matin, je lis
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ou j’écoute la Parole de Dieu. Comment en faire une
véritable nourriture, pour toute ma vie ? Comment la
mettre en pratique ? Comment la partager ?

« Merci Seigneur pour le pain de vie que tu nous
donnes, à nous et au monde »

Dimanche 19 B  (Jean 6,41-51) 
Les juifs refusent que Jésus soit le Fils de Dieu 

Les  juifs  se  mettent  en  colère  contre  Jésus,  parce
qu’Il  a  dit  :  «Je suis le  Pain qui  est  descendu du
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ciel».  Ils  disent :  « Est-ce qu’il  n’est  pas Jésus, le
Fils  de Joseph ? Nous connaissons son père et  sa
mère.  Comment  peut-il  dire,  qu’il  est  descendu du
ciel ? ». Jésus leur répond : « Arrêtez de vous mettre
en colère contre moi. Personne ne peut venir à Moi ;
si le Père qui m’a envoyé ne l’attire pas. Et moi, je le
ramènerai de la mort à la vie, le dernier jour. Les
prophètes  ont  écrit  cette  Parole  :’Ils  seront  tous
enseignés par Dieu’. Tout homme qui écoute le Père,
et qui reçoit son enseignement, il vient à Moi. Cela
ne veut pas dire, que quelqu’un a vu le Père. C’est
seulement  celui  qui  est  venu de Dieu,  qui  a  vu le
Père. Je vous le dis, c’est la vérité : celui qui croit, il
a  la  vie  éternelle.  Je  suis  le  Pain  de  la  vie.  Vos
ancêtres ont mangé la manne dans le désert,  et ils
sont  morts.  Mais  celui  qui  mange  le  Pain  qui
descend du ciel,  il  ne mourra pas.  Je suis le Pain
vivant, qui est descendu du ciel. Si quelqu’un mange
de ce Pain,  il  vivra pour toujours. Le Pain que je
donnerai, c’est ma chair. Je la donne, pour que le
monde vive ».

« Jésus, donne-nous ce pain qui nous fait vivre de
ta vie » 

1)Arrêtons-nous  d’abord  au  début  de  l’Évangile
d’aujourd’hui  (n°42-43).  Les  juifs  reprennent  les
attaques  des  habitants  de  Nazareth  contre  Jésus. »
Nous le connaissons. Nous connaissons son père et
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sa  mère? Comment  peut-Il  dire,  qu’Il  descend  du
ciel ?». Nous  en  avons  déjà  parlé  (Luc  4,  22-30,
Matthieu 13, 54-58, Marc 6,1-6 :  Dimanche 14 B).
Les juifs refusent  Jésus. Cela arrive encore souvent
aujourd’hui.  Dieu est présent dans chacun de nos
frères et de nos sœurs, mais nous ne savons pas le
voir. Au lieu de dire merci à Dieu pour la sagesse de
nos  frères,  nous  disons :  celui-là,  pour  qui  il  se
prend ? Mais en refusant de l’écouter, c’est Dieu lui-
même que nous refusons. Et cela nous empêche de
voir les bonnes choses, que Dieu faites en lui. Dans
la parabole des ouvriers de la vigne, Jésus dit à un
serviteur :  « Pourquoi  ton œil  est-il  mauvais,  alors
que je suis bon?» (Matthieu 20,15). 

Aujourd’hui, Jésus nous demande de changer notre
regard, de voir nos frères et sœurs avec Amour. Et
d’admirer leurs qualités plutôt que leurs défauts. De
les féliciter et de les encourager, pour les bonnes
choses  qu’ils  font,  au  lieu  de  les  critiquer.  Et  de
savoir écouter les bons conseils, de ceux qui ont reçu
la sagesse de Dieu. Jésus nous dit, comme Il l’a dit
aux  juifs :  « Cessez  de  rejeter  vos  frères.  Car  en
faisant cela, c’est moi que vous refusez »

-Nous aussi, comme Jésus, nous voulons enseigner la
parole de Dieu aux hommes. Ne nous étonnons pas,
s’ils refusent souvent nos paroles, et s’ils sont contre
nous.  Comme les  juifs  ont  refusé  Jésus.  Jésus  est
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vraiment  homme,  comme  nous.  Il  connaît  nos
difficultés. Il a eu beaucoup de problèmes, avec  ceux
qu’Il  enseignait.  Quand nous  avons  des  problèmes
avec  ceux  que  nous  voulons  aider,  nous  gardons
courage.  Jésus est avec nous. Grâce à Lui et avec
Lui, nous continuons à aimer nos frères, à enseigner
l’Évangile, et à faire le bien.

Au début,  les  juifs  admirent  beaucoup Jésus.  Mais
quand Jésus leur explique la Parole de Dieu en vérité,
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et  qu’Il  leur  demande  de  changer  leurs  pensées  et
leur façon de vivre, alors ils le rejettent.

 Cela nous arrive à nous aussi. Souvent lorsque nous
disons la vérité de Dieu, lorsque nous demandons à
nos  parents  et  à  nos  amis  de  suivre  le  chemin de
Jésus,  ils  nous  rejettent.  Ils  ne  veulent  plus  nous
écouter,  alors que nous étions  amis  avant.  Cela ne
doit pas nous décourager.  Nous continuons comme
Jésus. 

Les  juifs  minimisent  Jésus.  Ils  ne  veulent  pas
reconnaître en Lui le Fils de Dieu, ni même écouter
sa parole. Ils disent : » est-ce qu’il n’est pas le fils de
Joseph ? Nous le connaissons bien, il a été un enfant
parmi  nous ».  Ne  minimisons  pas  ceux  qui  nous
entourent.  Au  contraire, respectons ceux  qui  sont
autour de nous. Voyons les bonnes choses qu’ils font.
Voyons la présence de Dieu en eux. Nous en disons
merci à Dieu, et nous essayons de faire des bonnes
choses, comme eux. 

 «Seigneur apprends-nous à regarder nos frères avec
un cœur bon »

44-51 –  « Seigneur fais nous vivre, donne-nous le
Pain de la vie »

Jésus continue  de  nous  enseigner.  Il  nous  fait
connaître le Père « car Lui seul a vu le Père » (46).
Nous ne pouvons pas voir le Père, mais croyons en
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Lui.  Et  nous  croyons  qu’Il  est  vraiment  un  Père
pour nous. 

« Le  Père  attire  tous  les  hommes  à  Lui ». Pas
seulement les chrétiens. Car Il est le Père de tous, qui
aime tout le monde du même amour. Comme disait
Jésus : » Il  fait  lever  son  soleil,  aussi  bien  sur  les
méchants que sur les bons » (Mat 7,45). 

« Le  Père  enseigne  tous  les  hommes.  Et  celui  qui
l’écoute, il  va à Jésus » (45). C’est pourquoi, nous
accueillons ce que le Père nous enseigne par Jésus,
de tout notre cœur. 

-Et Jésus ? Que  dit-il  de  Lui-même ?  Il  dit : » Je
suis le Pain descendu du ciel » (41). Il vient de Dieu.
Il  est  vraiment  le  Fils  du  Père.  Et  notre  Sauveur.

172



La Trinité

« Lui seul a vue le Père. Car Lui seul est venu de
Dieu » (46)

Il précise : » Je suis le Pain de Vie »(48). « Je suis le
pain vivant descendu du ciel »  (51). Jésus nous fait
vivre, totalement et pour toujours. De la vie même de
Dieu. Une vie éternelle. Jésus a nourri la foule, mais
Il  ne  veut  pas  nous  donner  seulement  de  la
nourriture. Il nous donne sa proche chair. Il se donne
Lui-même, pour que le monde vive (51). Jésus ne
vient pas nous faire vivre, nous seulement. Il vient
faire vivre, le monde tout entier. Tout ce que la terre
contient, et même tout l’univers. Toute la Création.
C’est pourquoi, nous devons accueillir notre monde,
des mains de Dieu. Et respecter toute la Création. La
rendre  meilleure,  et  non  pas  la  casser  ou  la  salir.
Comme  je  l’ai  souvent  expliqué.  Car  la  Création
attend elle aussi d’être sauvée, avec nous. Comme l’a
expliqué Saint Paul (Rom 8, 19-22)

Comment répondre à cet amour de Dieu ?

-D’abord,  avoir  confiance  en  Jésus.  Ne  pas  nous
mettre  en  colère  contre  Lui.  Mais  au  contraire,
accepter ce qu’Il nous dit,  de tout notre cœur (41).
Nous  n’avons  pas  vu  le  Père,  mais  nous  avons
confiance en  Jésus. A cause de tout ce qu’Il a fait,
pour nous et pour le  monde entier. C’est sur Jésus
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ressuscité,  que  nous  construisons  notre  vie.  Nous
allons à Lui, en nous laissant conduire et attirer par le
Père. Nous laisser transformer par Dieu.

-Ensuite,  c’est  recevoir  l’enseignement  de  Dieu
(44). En écoutant l’Esprit Saint dans notre cœur. En
écoutant  les bons conseils  de nos frères,  et  de nos
amis. Mais aussi, en voyant toutes les belles choses,
que  Dieu  continue  à  faire  aujourd’hui,  dans  le
monde.

-«  Passer  de  la  mort  à  la  vie »  (44).  C’est-à-dire
mettre  en  pratique  les  paroles  de  Jésus :  vivre
d’une vie nouvelle, dès aujourd’hui. Et partager cette
vie de Dieu avec nos frères. Nous venons communier
à la messe, chaque dimanche. Si Jésus nous nourrit
de sa propre Chair, cela doit nous transformer. Aussi
bien  dans  nos  relations  avec  Dieu,  que  dans  nos
relations  avec  nos  frères  et  nos  sœurs.  Et  nous
engager dans la société

-«Vos ancêtres ont mangé la manne dans le désert, et
ils sont morts. » La sagesse de nos ancêtres est très
importante. L’éducation et les valeurs qu’ils nous ont
laissées sont bonnes. Mais elles ne suffisent pas, pour
nous donner la vraie vie. Nous cherchons la sagesse
de  Dieu  Lui-même.  Et  les  qualités  de  Jésus (les
valeurs chrétiennes), qui sont tellement importantes,
pour notre monde d’aujourd’hui. Pas seulement pour
nous les  chrétiens,  mais  pour  que  le  monde entier
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vive.  Comment  partager  la  vie  de  Dieu  avec  nos
frères ? Comment  faire vivre le monde ? Comment
lutter contre les forces de mort, à l’action dans notre
société : la méchanceté, la violence, la méfiance, la
jalousie,  la  soif  de  l’argent  et  du  pouvoir,  la
corruption, les avortements et les assassinats, et tant
d’autres choses.

« Merci  Seigneur,  de  nous  faire  vivre  d’une  vie
nouvelle, avec toi, et avec tous nos frères »
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Dimanche 20 B  (Jean 6,51-58)
Ma Chair est une vraie nourriture. Et mon Sang
est une vraie boisson.

Jésus dit à la foule : « Je suis le Pain Vivant, qui est
descendu du ciel. Si quelqu’un mange de ce Pain, il
vivra pour toujours. Le Pain que je donnerai, c’est
ma Chair. Je la donne, pour que le monde vive. Alors
les juifs se mettent à discuter fortement entre eux. Ils
disent : » comment cet homme peut-il nous donner
sa chair à manger ? ». Jésus leur répond : « Je vous
le déclare, c’est la vérité. Si vous ne mangez pas la
Chair du Fils de l’homme, et si vous ne buvez pas
son Sang, vous n’aurez pas la vie en vous. Celui qui
mange ma Chair, et qui boit mon Sang, il a la vie
éternelle. Et je le ramènerai de la mort à la vie, le
dernier jour. Car ma Chair est une vraie nourriture,
et mon Sang une vraie boisson. Celui qui mange ma
Chair, et qui boit mon Sang, il vit en Moi. Et Moi je
vis en lui. Mon Père qui m’a envoyé est vivant. Et je
vis par Lui. De même, celui qui me mange, il vit par
Moi. Voici le Pain qui est descendu du ciel. Il n’est
pas comme celui que vos ancêtres ont mangé, et ils
sont morts. Celui qui mange ce Pain, il vivra pour
toujours. » 
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« Seigneur,  fais-nous vivre d’une vraie  vie,  ta  vie
pour toujours »

NB : Ce passage de l’Évangile est la suite, de celui
de dimanche dernier. Je ne reprends donc pas toutes
les explications (par exemple les n°51 et 58). Vous
pouvez relire aussi, ce que j’ai écrit plus haut (Fête
du Saint Sacrement A) 
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Jésus nous dit : « Dieu est notre Père, Il est le Vivant.
Jésus vit par Lui. C’est le Père qui a envoyé Jésus
son Fils, pour nous sauver »  (57). Jésus continue :
« Celui qui mange ma Chair et boit mon Sang (dans
la communion), Je le ramènerai de la mort à la vie,
le dernier jour ». Et Jésus ajoute aussitôt « Celui qui
mange ma Chair, il vit en Moi. Et moi, Je vis en lui ».
C’est  dès  maintenant,  que Jésus  nous  fait  vivre
d’une vie  nouvelle.  Par le  baptême,  nous sommes
devenus enfants de Dieu. Nous sommes ressuscités
avec Jésus. Par la communion, Jésus marche à côté
de nous, dans les difficultés de notre vie. Mais plus
que cela, Il est toujours en nous, au plus profond de
nous-mêmes. 

 Le Père est Le vivant, et Jésus nous fait vivre. Dès
aujourd’hui, et  pour toujours. Jésus nous dit « Celui
qui  Me mange,  vit  par  Moi ».  Comment vivre  en
Lui, et avec Lui ? Comme disait Saint Paul : « Ce
n’est plus moi qui vis, c’est le Christ qui vit en moi ».

« Les juifs discutaient entre eux » (52). Ne discutons
pas.  Nous  savons  tout  ce  que  Jésus  a  fait  et  dit.
Faisons-Lui confiance, croyons en Lui, suivons-Le
dans toute notre vie sans hésiter.

- Dans la communion, nous mangeons la Chair du
Fils de l’homme. Mais après cela, est-ce que nous
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avons  vraiment  la  vie  en  nous ?  Est-ce  que  trop
souvent,  la  messe  et  la  communion  ne  sont  pas
seulement une simple cérémonie religieuse :

 une prière  qui  ne change pas notre vie,  et  qui ne
nous fait pas vivre dans l’amour et la paix de Jésus
Christ ?  Comment  être  vraiment  vivant  dans  le
Christ ? Comment apporter Sa vie à nos frères et à
nos  sœurs ?  Comment  faire  vivre  notre  société,
comme Jésus le veut ?

- Cet évangile nous montre, que Jésus vient sauver
et transformer complètement, notre culture et nos
coutumes. Jésus dit : « Celui qui mange ma Chair, et
qui  boit  mon  Sang,  il  aura  la  vie  ». Dans  notre
société traditionnelle, ceux qui disent cela, ce sont les
sorciers. Dans leur groupe de sorciers,  ils  mangent
l’âme  de  leurs  parents,  par  méchanceté.  Ou  pour
avoir la chance, l’argent, le bonheur, et tout ce qu’ils
veulent. Ils boivent le sang de leurs frères. Jésus a
vraiment supprimé tout cela. Il est venu transformer
complètement  notre  société,  jusqu’au  plus  profond
de notre vie. Donc bien sûr, si nous croyons en Lui,
d’abord,  nous  laissons  toutes  ces  affaires  de
sorcellerie.  Et  aussi  de  maraboutage,  de  magie,
d’envoûtement et de malédiction. Mais nous n’avons
plus peur non plus des sorciers, des  hommes de la
nuit,  et de ceux qui travaillent dans l’ombre. Parce
que nous avons reçu le Corps et le Sang de Jésus, qui
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nous  sauve.  Il  sauve  toute  notre  société.  Il  vient
transformer  complètement  nos  coutumes  et  notre
culture, pour amener la civilisation de l’amour. Car
c’est par amour, que Jésus a donné sa vie. Et c’est
son amour, qu’Il nous donne dans la communion. 

« Merci Seigneur d’être en nous, et de nous faire
vivre de la vie du Père »
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Dimanche 21 B (Jean 6,60-69) 
Jésus a les Paroles de la vie qui ne finit pas

Quand ils entendent ces paroles de Jésus, beaucoup
de ses disciples disent : « cet enseignement est trop
difficile  à  croire.  Qui  peut  l’accepter  ? ».  Jésus
s’aperçoit que ses apôtres sont en colère, à ce sujet.
Alors, Il leur dit : « Pourquoi  êtes-vous étonnés ? Et
alors qu’est-ce que vous ferez, quand vous verrez le
Fils de l’homme monter au ciel, là où Il était avant ?
C’est l’Esprit Saint qui donne la vie. L’homme tout
seul n’arrive à rien. Les paroles que je vous dis, elles
sont esprit et vie. Mais quelques uns parmi vous ne
croient  pas  ».  Jésus  connaissait  depuis  le
commencement,  ceux  qui  ne  croyaient  pas.  Il
connaissait  aussi,  celui qui devait  le vendre. Jésus
ajoute : « C’est pourquoi, je vous ai dit : personne
ne  peut  venir  à  Moi,  si  Dieu  lui-même  ne  lui  en
donne pas la possibilité. 

A ce moment-là, beaucoup de ses disciples s’en vont.
Ils ne marchent plus avec lui. Alors Jésus dit à ses
douze apôtres : « Est-ce que vous voulez partir, vous
aussi ? » Simon Pierre lui répond : « Seigneur, chez
qui pouvons-nous aller ? Tu as les paroles, de la vie
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qui ne finit  pas.  Maintenant nous croyons, et  nous
savons, que Tu es le Saint venu de Dieu ». 

« Chez  qui  pouvons-nous  aller,  Seigneur ?  Tu  as
les Paroles de la vie éternelle ». 

-Jésus  est  vraiment  le  Fils  de  Dieu.  Il  sait  que
beaucoup  de  ses  apôtres  vont  l’abandonner.  Et
même,  que  l’un  de  ses  apôtres  va  le  vendre.
Quelqu’un avec qui Il a tout partagé, et à qui Il a tout
donné. Mais Jésus est courageux, Il continue malgré
tout sa mission, pour faire jusqu’au bout, le travail
que Dieu son Père lui a donné. Il sait qu’Il est le Fils
de l’homme, le Fils de Dieu fait homme, pour nous
sauver. Il sait qu’après sa mort, Il retournera vers son
Père, d’où Il est venu (62). 

Jésus nous dit « Personne ne peut venir à Moi, si le
Père ne le lui a pas donné »(65). Nous disons merci
à Dieu, de nous avoir appelé à être ses enfants. Nous
le remercions, pour la foi qu’Il nous a donnée. Et la
chance de connaître Jésus Christ.

Jésus  nous  demande  trois  choses,  dans  l’Évangile
d’aujourd’hui.

1. Croire  vraiment en Lui et  Le  suivre  dans
toute  notre  vie :  « Il  y  a  quelqu’un  parmi
vous, qui ne croit pas ». Jésus savait qui allait
le trahir (64).
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2. « Mes paroles  sont  esprit  et  vie »(63). Pour
faire grandir notre foi,  nous lisons la Parole
de  Dieu.  Nous  cherchons  à  bien  la
comprendre, pour savoir  quel en est l’esprit
(le  sens  profond).  Et  nous  la  mettons  en
pratique.

3. « C’est  l’Esprit  Saint  qui  nous  donne  la
vie » (63): vivre dans la foi, c’est  écouter le
Saint  Esprit dans  notre  cœur,  nous  laisser
conduire  par  Lui,  et  faire  ce  qu’Il  nous
demande.

Que faire ? 

Nous ne nous décourageons pas, si nous avons de la
peine  à  croire. Jésus  nous  a  prévenus :  « Mon
enseignement  est  difficile  à  accepter »  (60).  Mais
nous avons  confiance  en Lui,  car  Il  est  le  Fils  de
l’homme, monté au ciel, d’où Il est venu (62). Nous
croyons en Lui,   parce que « ses paroles sont esprit
et vérité ».

Nous ne nous décourageons pas non plus, si certains
de nos frères et de nos sœurs abandonnent l’Église.
Beaucoup  d’hommes  ont  abandonné  Jésus lui-
même. 
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Jésus explique : « C’est l’Esprit Saint, qui donne la
vie. L’homme tout seul ne peut rien faire » (63). Et
aussi : «  Personne ne peut venir à Moi, si Dieu ne
l’attire  pas ».  C’est  pourquoi,  dans  notre  vie
chrétienne,  nous  ne  comptons  pas  sur  nos  propres
forces.  Nous  ne  faisons  pas  les  orgueilleux,  ni  les
malins.  Nous  restons  humbles.  Nous  écoutons  le
Saint  Esprit  dans notre  cœur.  Et  nous prions,  pour
être des enfants de Dieu en vérité.  C’est à chacun
d’entre nous d’être décidé,  et  de savoir  comment
vivre. Aujourd’hui, c’est à nous que Jésus demande «
Voulez-vous partir vous aussi ?» (67). Et  nous Lui
disons  comme  Pierre :  « A  qui  irions-nous
Seigneur ?  Tu  as  les  paroles  de  la  vie  éternelle »
(nous  pouvons  chanter  ce  chant,  que  nous
connaissons bien).

Pierre  dit :  « Maintenant  nous  croyons,  et  nous
savons que Tu es le Saint venu de Dieu. » Quelles
sont les belles choses, que Jésus a faites dans notre
vie, qui nous montrent qu’Il est vraiment le Saint de
Dieu ? Et qu’Il nous rend saints comme Lui ?
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« Merci,  Jésus  le  Fils  du  Père,  pour  ton  Esprit
Saint, et pour ta vie »

Dimanche 22 B  (Marc 7,1-23)
Jésus parle des commandements des ancêtres. 

Des pharisiens, avec quelques enseignants de la loi,
sont venus de Jérusalem. Ils se rassemblent autour
de  Jésus.  Ils  voient  que  certains  de  ses  apôtres
mangent  leur  nourriture,  avec  des  mains  impures,
c’est-à-dire sans les avoir lavées, comme le demande

185



Enraciner l’Évangile, jour après jour

la tradition. En effet les pharisiens, et tous les autres
juifs,  obéissent  à  ce  que  leurs  ancêtres  leur  ont
enseigné : ils ne mangent pas, sans s’être très bien
lavé les mains. Et quand ils reviennent du marché, ils
ne  mangent  pas,  sans  s’être  d’abord  lavés.  Et  ils
obéissent  à beaucoup d’autres coutumes qu’ils  ont
reçues. Par exemple la bonne manière de laver les
plats, les verres, les marmites de cuivre et les lits. 

Les pharisiens et les enseignants de la loi demandent
donc à Jésus  : «  pourquoi  tes  apôtres  n’obéissent
pas  aux  enseignements  de  nos  ancêtres ?  Ils
prennent leur  nourriture avec des mains impures.»
Jésus leur répond : « Le prophète Isaïe avait bien
raison,  quand  il  parlait  de  vous.  Vous  êtes  des
hypocrites (des hommes faux). Dieu dit de vous : «
Ce peuple me rend honneur, avec ses paroles. Mais
dans son cœur, il est loin de moi. Les cérémonies que
ces gens font pour moi, elles ne servent à rien. Car
ils enseignent des commandements qui sont faits par
les hommes, comme si c’était des enseignements qui
viennent de Dieu ». Jésus leur dit : « Vous laissez les
commandements  de  Dieu,  pour  obéir  à  des
enseignements donnés par les hommes ». Puis Jésus
ajoute  :  «  Vous  savez  très  bien  rejeter  les
commandements de Dieu, pour prendre votre propre
enseignement.  En  effet,  Moïse  a  dit  :’respecte  ton
père et ta mère’. Et aussi ‘celui qui dit du mal de son
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père ou de sa mère, il doit mourir’. Mais vous, vous
enseignez : si un homme dit à son père ou à sa mère
‘la partie de ce que j’ai pour vous aider est corbaï’,
alors cet homme là, il  n’a plus besoin d’aider son
père ou sa mère. (Corbai cela veut dire en araméen :
une  offrande  faite  à  Dieu).  Et  vous  êtes  d’accord
avec cela. De cette manière, vous cassez la valeur de
la Parole de Dieu, par l’enseignement que vous vous
donnez  les  uns  aux  autres.  Et  vous  faites  encore,
beaucoup d’autres choses semblables. 

Les  choses  qui  rendent  un  homme impur :  Puis
Jésus  appelle  de  nouveau  la  foule,  Il  leur  dit  :  «
Écoutez-moi, vous tous. Comprenez bien ceci. Rien
de ce qui entre dans l’homme à partir de dehors, ne
peut le rendre impur. Mais c’est plutôt ce qui sort de
l’homme,  qui  le  rend impur.  Écoutez  bien,  si  vous
avez des oreilles pour entendre ». 

Jésus quitte la foule. Il entre dans sa maison. Alors
ses apôtres l’interrogent, sur cette parole. Jésus leur
dit  :  « Est-ce que vous aussi,  vous ne pouvez pas
comprendre ?  Est-ce  que  vous  ne  comprenez  pas,
que ce qui entre dans l’homme depuis le dehors, cela
ne  peut  pas,  le  rendre  impur ? Parce  que  cela  ne
rentre pas dans son cœur mais seulement dans son
ventre.  Et ensuite,  cela ressort de son corps ».  En
disant ces paroles, Jésus annonce donc, qu’on peut
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manger  tous  les  aliments  (il  n’y  a  pas  d’aliments
impurs). Jésus dit encore : « C’est ce qui sort de

 l’homme, qui le rend impur. Car c’est du dedans, du
cœur  de  l’homme,  que  viennent  les  mauvaises
pensées : ces pensées qui le poussent à faire le mal,
à mal se conduire, à voler, à tuer, à faire l’adultère, à
désirer  ce  qui  appartient  aux  autres,  à  agir  avec
méchanceté, à tromper, à vivre dans le désordre, à
être  jaloux,  à  dire  du  mal  des  autres,  à  être
orgueilleux, et à ne pas savoir réfléchir. Toutes ces
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mauvaises choses sortent du dedans de l’homme. Et
le rendent impur ». 

«Seigneur,  fais  nous  comprendre  tes
commandements, pour les vivre dans ton amour »

Aujourd’hui,  Jésus  nous  dit  des  choses  très
importantes. D’abord sur la façon de nous conduire,
par  rapport  à  notre culture,  nos  coutumes,  et  les
traditions.  Ensuite,  sur  ce  qui  rend  l’homme
impur.

1)      Par rapport à notre culture, nos coutumes, et
les traditions   : 
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Certaines choses sont directement mauvaises, comme
la sorcellerie, la polygamie, ou la domination de la
femme, des enfants et des petits, par l’homme et par
les grands. D’autres choses sont bonnes, comme les
valeurs et les qualités traditionnelles que nos ancêtres
nous ont enseignées, et que nous avons reçues dans
l’éducation. Il faut les garder, en cherchant comment
c’est  possible  de  les  vivre,  dans  le  monde
d’aujourd’hui. Il y a aussi beaucoup de choses qui ne
sont pas mauvaises,  mais  auxquelles  il  ne faut pas
donner trop d’importance. Par exemple, se laver les
mains avant les repas.

-Vivre  nos  coutumes  dans  la  foi  avec  un  cœur
purifié.

Cet Évangile d’aujourd’hui nous appelle à réfléchir à
nos  coutumes,  et  à  la  façon dont  nous  les  vivons.
Dieu nous a appelés à naître, et à vivre dans un pays,
avec notre culture et nos traditions. C’est une bonne
chose.  C’est  dans  cette  culture  que  nous  avons  à
vivre notre foi. Jésus lui-même a été un vrai juif. Il a
pratiqué  la  religion  de  son  peuple,  il  a  suivi  ses
coutumes et ses traditions. Dès sa naissance il a été
circoncis.  Il  venait  régulièrement  au  Temple.  Mais
Jésus ne s’est pas laissé enfermer dans les coutumes.
C’est de là que son opposition avec les pharisiens est
venue.  Car  ils  pensaient  être  sauvés  par  leurs
cérémonies religieuses. Et par leurs pratiques faites
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d’une façon mécanique et extérieure. Alors que Dieu
regarde notre cœur. Jésus vient changer notre cœur. Il
vient  nous  libérer  des  coutumes,  et  de  tout  ce  qui
pèse sur nous. Un autre jour, Il dira : « Mon joug qui
pèse sur vos épaules est doux.  Et mon fardeau est
léger à porter ».

-Est-ce qu’il faut respecter les coutumes ? D’abord
il faut savoir réfléchir. Car il y a de bonnes coutumes,
mais aussi  des mauvaises.  Comme par exemple,  la
sorcellerie,  le  maraboutage  et  les  malédictions.  Ou
les  sacrifices  humains,  en  particulier  des  albinos,
comme  on  le  voit  au  moment  des  élections.  Et
beaucoup  d’autres  choses  encore.  Bien  sûr  ces
coutumes  mauvaises,  nous devons les  laisser.  Pour
les  bonnes  coutumes  de  nos  ancêtres,  il  faut  leur
donner leur vraie place, mais pas plus. Et savoir  que
l’Évangile et la foi chrétienne sont plus importants
pour nous, que nos traditions. Par exemple, pour les
sacrifices.  Nous  connaissons  les  sacrifices
traditionnels. Mais nous savons, que le sacrifice de
l’Eucharistie est le seul qui nous sauve. C’est donc le
seul  que  nous  devons  pratiquer.  Nous  laissons  les
sacrifices  païens  d’autrefois.  De même le  baptême
est plus important pour nous que la circoncision, et
que  toutes  les  fêtes  qui  l’entourent.  Le  mariage
traditionnel  est  bon,  et  important.  Il  faut  le  faire,
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sinon c’est du concubinage. Mais c’est seulement le
sacrement  de mariage,  qui  conduit  notre  amour,  et
l’alliance de  nos 2 familles, jusqu’au bout. Comme
disait  Jésus : « Je  ne  suis  pas  venu  supprimer  les
traditions,  et  les  commandements  des  anciens.  Je
suis venu les rendre meilleur, et les amener jusqu’au
bout  (leur  donner  leur  vrai  sens) » (Mat  5,17).
Malheureusement,  beaucoup  de  chrétiens  ne  l’ont
pas  compris.  Pourtant  Jésus  a  été  clair.  Il  nous  a
dit : »celui qui aime son père ou sa mère plus que
moi,( et aussi les traditions de ses pères), il n’est pas
digne de moi ». Il ne mérite pas d’être le disciple de
Jésus.

-Il  faut  donc  transformer  et  évangéliser  nos
coutumes, comme  Jésus nous en a donné l’exemple.
Il  faut  aller  plus  loin  que  les  cérémonies  et  les
pratiques  extérieures,  en  changeant  notre  cœur.  Il
faut aller  plus loin que les coutumes, en vivant un
véritable  amour.  Il  ne  suffit  donc  pas  pour  nous
chrétiens,  de  garder  les  commandements  de  Dieu.
Ces  commandements  de  Dieu,  c’est  l’Ancien
Testament (la 1° Alliance). Ils sont bons.  Mais nous,
ce sont  l’exemple de Jésus, l’Évangile et le Saint
Esprit qui nous conduisent.

 D’ailleurs  ces  commandements  de  Dieu,  nos
ancêtres  païens  les  connaissaient  déjà,  il  nous  faut
donc aller plus loin. Nous sommes dans la Nouvelle
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Alliance, nous cherchons à vivre les Béatitudes (Mat
5,3-12) et le discours sur la montagne (Mat 5 à 7).

 Il  s’agit  donc pour  nous,  de  changer  notre  cœur.
« Car  c’est  du  cœur  de  l’homme,  que  sortent  les
pensées  mauvaises « (verset  21  à  23).  Il  s’agit  de
vivre  toute  notre  vie,  avec  un  véritable  amour,
l’amour  de  Jésus-Christ  lui-même :  les  bonnes
coutumes  anciennes,  comme  les  bonnes  choses
nouvelles,  qui arrivent dans notre pays  maintenant.
Mais pour tout cela,  il  s’agit  de suivre Jésus, dans
toute notre vie. Et de vivre tout ce que nous faisons,
avec Jésus. D’écouter le Saint Esprit de Jésus, et de
nous laisser  conduire  par  lui.  Nous disons  merci  à
Jésus,  qui  nous  libère  du  poids  de  toutes  les
traditions.  Et  nous  savons  que  Jésus  regarde  notre
cœur. Nous cherchons à évangéliser nos coutumes et
nos traditions, pour les vivre en vérité, dans l’amour
du Christ. 

2)Qu’est-ce qui nous rend impur     ?

-Les  purifications :  Dans  nos  traditions,  nous
connaissons bien les purifications, et les protections
avec l’eau. Les musulmans font les ablutions, avant
la prière. Nous les chrétiens, nous savons que Dieu,
c’est  le  cœur  qu’Il  regarde.  Pour  nous,  ce  qui  est
important, plus que ces gestes de purification, c’est
de  laisser le  péché.  Et  de  changer  notre  vie.  Ces
gestes sont bons, mais il ne faut pas leur donner trop
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d’importance.  Et  surtout  ne  pas  oublier  ce  qui  est
essentiel.

194



La Trinité

 Si  nous  ne  changeons  pas  notre  cœur  et  notre
comportement,  ces  gestes  ne servent  à  rien.  Ils  ne
peuvent  pas  nous rendre purs,  ni  nous protéger  du
mal.Le  gros  danger  de  ces  purifications,  c’est  de
nous faire  croire  que nous sommes saints,  par  des
rites  et  des  cérémonies.  Et  surtout  de  devenir
hypocrites, comme Jésus le reproche (n° 6) 

: « Ce peuple me respecte en paroles, mais son cœur
est  loin  de  moi.  Ces  gestes,  comme  toute  votre
religion,  sont  inutiles.  Car  vous  enseignez  des
commandements  faits  par  les  hommes,  comme  si
c’était  des  commandements  de  Dieu ».  Est-ce  que
dans  notre  Église,  notre  paroisse  et  notre
communauté, parfois, nous ne nous conduisons pas
de  cette  manière ?  Pour  quelles  choses ?  Et  nous-
mêmes personnellement ?

-Jésus  reproche  aux  pharisiens,  une  chose  encore
plus grave : c’est de déformer les commandements
de Dieu Lui-même. En effet, Moïse nous a donné le
commandement « Tu respecteras ton père et ta mère
».  Il  faut  donc s’occuper  de ses parents,  quand ils
sont vieux. C’est normal. Mais des Juifs disaient : «
Nous avons donné notre argent à Dieu au Temple.
Donc nous n’avons plus besoin de nous occuper de
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nos  parents  ».  Alors  que  le  plus  important,  c’est
l’amour.  Comme Jésus  nous l’a  toujours  dit.  Jésus
leur  reproche  :  «  Vous  détruisez  la  valeur  de  la
Parole de Dieu  »(13). Cela nous montre combien il
est important,  de  respecter la Parole de Dieu. Et
surtout, de la méditer (y réfléchir dans la prière), et
de la mettre en pratique. Car aujourd’hui aussi, il y a
beaucoup de personnes âgées qui sont abandonnées,
rejetées ou simplement oubliées. Il y a des gens qui
vivent  très  bien  en  ville, mais  qui  oublient
complètement  leurs  vieux  parents,  qui  vivent  au
village.

-Jésus  ajoute  :  «  Vous  faites  encore  beaucoup
d’autres choses semblables ». Quelles sont les autres
choses, que nous avons à  changer nous aussi, dans
notre vie ?

-Les interdits :  Dans toutes nos ethnies, il  y a des
interdits alimentaires (des choses que l’on ne doit pas
manger), des tabous, et des animaux totems que l’on
doit protéger. C’était l’organisation de notre société.
Chez  les  juifs  il  y  avait  aussi  des  animaux,  qu’on
disait impurs.  Cela vient de l’Ancien Testament,  et
de  la  loi  de  Moïse  lui-même  (voir  le  Lévitique).
Jésus est venu nous libérer de tout cela : « Ce qui
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rend impur, ce n’est pas ce qui entre dans le ventre
de l’homme. C’est ce qui sort  de son cœur » (15).
Cette  parole  est  très  claire.  Elle  nous  appelle  à
vraiment  changer  notre  vie,  pour  suivre  Jésus.  Se
priver  de  certains  aliments,  ce  n’est  pas  vraiment
difficile.  Mais  changer  notre  cœur,  cela  demande
davantage  d’efforts.  Mais  nous  croyons  qu’avec
Jésus, c’est possible. 

Moïse  nous  dit  déjà,  ce  que  nous  devons  changer
dans  notre  vie  :ne  pas  voler,  tuer,  faire  l’adultère,
mentir etc. Ce sont les dix commandements. Mais Il
nous demande aussi d’agir en étant bon, de laisser la
méchanceté, de ne pas être jaloux ni de dire du mal
des autres. Ne pas être orgueilleux, et réfléchir à ce
que  nous  faisons.  C’est  tout  cela  qui  nous  rend
impur. Il faut donc laisser les mauvaises pensées, qui
nous poussent à faire le mal (n° 21). 

Et  changer notre cœur, comme le disait déjà Jésus
(Matthieu 5,  28) :  «  Celui qui regarde une femme
avec un mauvais désir, il a déjà fait l’adultère dans
son cœur ». Cela est vrai pour les femmes aussi, bien
sûr.

-Évidemment,  cela  ne  veut  pas  dire  qu’on  peut
manger  n’importe quoi,  ni  n’importe  comment.  Au
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contraire, Jésus veut que nous soyons propres. Et que
nous  gardions  l’hygiène,  pas  seulement  de  notre
corps, mais aussi de nos aliments. Il veut aussi que
nous ayons  une nourriture équilibrée, c’est-à-dire
que  nous  apprenions  à  bien  manger.  Si  nous
mangeons n’importe comment, par exemple si nous
prenons trop de sucre ou trop d’huile,  nous serons
malades. D’ailleurs, c’est l’une des raisons du jeûne.
C’est important de nous former sur ces questions. Et
ensuite d’en parler autour de nous. Si Jésus a guérit
les malades, c’est parce qu’Il veut que nous soyons
en bonne santé. Et pour cela, nous pouvons prendre
des  médicaments,  même  les  médicaments
traditionnels.  Si  nous le  faisons  sérieusement,  sans
maraboutage  ni  accusation  inutiles.  Mais  il  vaut
mieux apprendre à bien manger, pour ne pas tomber
malades. Il vaut mieux prévenir, que guérir ».

«  Merci  Seigneur  de  venir  nous  purifier  et  nous
libérer ».
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Dimanches de la Trinité au 22° Dimanche
Ordinaire, année C

Trinité C  (Jean 16,11-15)
Le travail du Saint Esprit 

Jésus dit à ses apôtres : « J’ai encore beaucoup de
choses  à  vous  dire,  mais  vous  ne  pouvez  pas  les
porter maintenant. Quand l’Esprit de vérité viendra,
il vous fera entrer dans toute la vérité. Il ne parlera
pas de son propre nom, mais  Il  dira tout  ce qu’Il
aura entendu de Moi. Et Il vous annoncera, ce qui
doit  arriver.  Il  fera  connaître  ma  gloire ?  Car  Il
recevra ce qui est à Moi, et Il vous le fera connaître.
Tout  ce  que  le  Père  a,  c’est  aussi  à  Moi.  C’est
pourquoi, j’ai dit que l’Esprit Saint recevra, ce qui
est à Moi. Et Il vous le fera connaître». 

«Esprit-saint, conduis-nous dans ta vérité »

Aujourd’hui, nous fêtons la fête de la Sainte Trinité.
C’est-à-dire  de  Dieu,  qui  est  Trois  Personnes  :  le
Père,  le  Fils  et  le  Saint  Esprit.  Qui  sont-ils ?  Que
font-ils ? Jésus nous l’explique, à la fin de l’Évangile
d’aujourd’hui : « Tout ce que le Père a, c’est aussi à
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Moi. L’Esprit recevra tout ce qui est à Moi, et Il vous
le donnera »

 (15).  Le  Père,  le  Fils  et  le  Saint  Esprit  sont
totalement unis, dans l’amour. C’est pour cela que
les Trois ne sont plus qu’un seul Dieu. Ils partagent
tout. Non seulement ce qu’ils ont, mais d’abord ce
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qu’Ils sont. Ils se donnent entièrement l’un à l’autre.
Et ensemble, Ils nous aiment. 

Dieu est Père, Fils et Saint-Esprit. Tout ce que le
Père possède, Jésus le possède, et le Saint-Esprit le
reçoit à son tour du Fils. Ils se donnent totalement
l’un à l’autre. C’est cela la vie de Dieu. C’est aussi
cela, la vie que nous devons mener entre nous. Tout
partager : pas seulement les choses que nous avons,
mais  notre  temps,  nos  qualités,  nos  idées,  notre
Amour. Pour être ensemble, nous soutenir et devenir
le  plus  unis  possible.  Nous  donnons  ce  que  nous
sommes.  Nous nous donnons nous-mêmes.  (Nous
pouvons relire ce que nous avons dit plus haut, aux
années A et B). 

-L’évangile  d’aujourd’hui  explique  davantage,  qui
est le Saint Esprit, et ce qu’Il fait. D’abord, Jésus
nous dit : « J’ai encore beaucoup de choses à vous
dire. Mais vous n’êtes pas prêts à les comprendre ».
Jésus est le Verbe, la Parole de Dieu, par laquelle le
Père a créé le monde. Ce n’est  donc pas étonnant,
qu’Il a encore beaucoup de choses à nous dire. Mais
est-ce que nous sommes prêts, non seulement à les
comprendre, mais à les porter ? Car il ne s’agit pas
simplement  d’écouter  la  Parole  de  Dieu.  Il  faut
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ensuite  prendre  nos  responsabilités,  la  mettre  en
pratique,  et  la  porter  à  nos  frères.  Cela,  nous  ne
pourrons  y  arriver  que  peu  à  peu.  Mais  c’est
justement  pour  cela,  qu’il  faut  commencer  tout  de
suite.  Qui  nous  fera  comprendre  les  paroles  de
Jésus  ?  Qui  nous  aidera  à  les  mettre  en  pratique?
C’est  justement  le  Saint  Esprit  (13).  Bien  plus,  Il
nous fera entrer dans toute la vérité, la Vérité même
de Dieu. 

-Le  Saint  Esprit,  c’est  l’Esprit  de  vérité.  Il  nous
conduit dans la vérité. Il ne s’agit pas seulement de
laisser  le  mensonge,  mais  d’être  vrais  dans  toute
notre Vie. D’être clairs et justes. De vivre comme des
vrais enfants de Dieu. Il nous faut faire la vérité, pas
seulement  la  dire.  Comme  l’expliquait  Jésus :
« Celui qui fait la Vérité, il vient à la Lumière». Il y a
trop de mensonges autour de nous. Trop de choses
fausses, de corruptions, de mauvais comportements.
C’est contre tout cela, que le Seigneur nous demande
de lutter. Il nous a envoyé le Saint-Esprit pour cela.

-C’est le Saint-Esprit,  qui nous fait comprendre les
Paroles  de Jésus.  Et  qui  nous permet  de les  vivre.
Savons-nous  l’écouter dans notre cœur ? Suivons-
nous ses conseils dans notre vie ?
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-Jésus  dit  :  «  Le  Saint  Esprit  fera  connaître  ma
Gloire ». Cette gloire de Jésus ; c’est que Dieu soit
connu et aimé. Comme nous le disons, dans la prière
que Jésus nous a enseignée : «  Notre Père, que Ton
Nom soit  sanctifié,  que Ton Règne vienne  ».  Saint
Irénée, de son côté explique : la Gloire de Dieu, c’est
l’homme vivant. C’est Dieu qui nous a créés. Quand
nous vivons en vrais enfants de Dieu, nous rendons
gloire à Dieu. Nous le faisons aimer, et respecter par
tous. C’est cela qui fait le bonheur de Dieu. Et notre
bonheur, à nous aussi. Par la force du Saint Esprit.

«  Seigneur,  merci  pour  le  Saint  Esprit  qui  nous
éclaire, qui nous parle, et qui nous met debout 
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Fête du Saint Sacrement C  (Luc 9,11b-17)
Jésus nourrit 5000 hommes 

Jésus accueille la foule. Il leur parle du Royaume de
Dieu, et Il guérit tous ceux qui en ont besoin. Le jour
commence à baisser. Les douze apôtres s’approchent
de  Jésus.  Ils  lui  disent  :  « Renvoie  la  foule,  pour
qu’ils aillent dans les villages, et dans les maisons
tout  autour,  pour  trouver  de  quoi  manger,  et  un
logement.  Car  ici,  nous  sommes  dans  un  endroit
désert ». Jésus leur dit : « Donnez-leur vous-mêmes
à manger ». Ils répondent : » nous avons seulement
5  pains  et  2  poissons.  Tu  voudrais  peut-être,  que
nous allions acheter de la nourriture, pour tout ce
monde ? ». En effet, il y avait environ 5000 hommes
qui étaient là. Jésus dit à ses apôtres : « Faites-les
asseoir,  par  groupes  de  50 environ ».  Les  apôtres
obéissent,  et  ils  les  font  tous  asseoir.  Alors  Jésus
prend les 5 pains et les 2 poissons. Il lève les yeux
vers le ciel. Il dit merci à Dieu pour cette nourriture,
et Il la partage. Il la donne aux apôtres, pour qu’ils
la distribuent à la foule. Tous mangent. Ils ont assez
à  manger.  Et  on  ramène  12  paniers,  pleins  de
morceaux qui sont restés en trop. 
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« JÉSUS aide nous à nourrir nos frères, comme TOI
et avec TOI ».

Aujourd’hui c’est la fête du SAINT SACREMENT.
Nous  pensons à tout ce qu’on nous a enseigné sur
l’EUCHARISTIE. Mais voyons ce que Jésus nous dit
plus spécialement, dans  l’Évangile d’aujourd’hui.  

JÉSUS  accueille  la  foule :  Il  est  toujours  prêt  à
nous accueillir.

JESUS  nous  parle  du  Royaume  de  DIEU :  un
Royaume  ouvert  à  tous  les  hommes,  un  Royaume
d’amour  et  de  vérité,  de   grâce  et  de  pardon,  de
justice et de paix, comme nous le dit la préface du
CHRIST ROI.

JÉSUS guérit ceux qui en ont besoin. Nous aussi,
nous avons tous besoin d’être guéris par JESUS.

JESUS pense à nos besoins matériels, comme IL a
donné  à  manger  à  la  foule.  Et  il  en  reste  douze
corbeilles pleines :  quand JESUS nous aide,  IL  le
fait complètement et totalement.

Que faire     ? 

Est-ce  que  comme  la  foule,  nous  cherchons
JÉSUS ? Comment le suivre ? 

Comment faire grandir le Royaume de DIEU là où
nous vivons ?
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Comment guérir ceux qui en ont besoin, dans leur
corps, mais aussi dans leur cœur.

Les apôtres disent à Jésus « Renvoie la foule » (12).
Bien sûr, Jésus n’est pas d’accord. Jésus ne renvoie
jamais personne, Il fait tout pour aider les gens. 

C’est à nous, que JESUS dit aujourd’hui : »donnez-
leur vous-même à manger ! ». Nous ne pouvons pas
nous contenter d’annoncer la parole de DIEU. Nous
ne  pouvons  pas  non  plus,  nous  contenter  de
distribuer du pain, et de faire  l’aumône. Il ne s’agit
pas d’aller acheter du pain, pour nourrir les gens (n°
14) : il s’agit d’aider les gens, à gagner eux-mêmes
leur nourriture.  Pas en faire des mendiants, ou des
assistés  permanents.  C’est  cela  notre  travail,  avec
l’aide  de  la  CARITAS : lancer  des  projets  de
développement, pour que les gens puissent vivre par
eux-mêmes. C’est cela leur dignité.

Les apôtres avaient seulement 5 pains et 2 poissons.
Cela suffit à Jésus, pour nourrir 5000 familles. Nous
ne pouvons pas faire les miracles de Jésus. Mais si
nous  faisons  ce  que  nous  pouvons  comme  les
apôtres, même si c’est petit, Jésus le fera grandir. 

Les  apôtres  font ce que Jésus  leur  dit  (15).  Ils  lui
obéissent, et ils lui font confiance. Si nous voulons
réussir  notre  vie,  et  faire  de  grandes  choses,  c’est
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cela  le  chemin  :  obéir  à  Jésus.  Et  Lui  faire
confiance, quelles que soient les difficultés. 

Les apôtres auraient pu dire aux gens : mettez-vous
bien en rang, et venez chercher votre part. Mais au
contraire,  les  apôtres  font  asseoir  les gens,  comme
Jésus le leur a dit. Et eux-mêmes, ils vont distribuer
les poissons et le pain. En faisant cela, ils se mettent
vraiment  au  service  de  la  foule.  Ils  cherchent  à
satisfaire  leurs  besoins.  C’est  cela  qui  nous rendra
heureux, nous aussi. Non pas commander les autres,
ni nous faire servir. Mais au contraire,  nous mettre
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au service de nos frères et de nos sœurs. Alors nous
serons avec Jésus, dans la joie. 

« Jésus prend le pain. Il lève les yeux au ciel, pour
dire  merci  à  Dieu.  Puis  Il  donne  le  pain  à  ses
apôtres, pour qu’ils le partagent». C’est ce que Jésus
fera à nouveau, avant de mourir, à son dernier repas.
Quand Il a fait l’Eucharistie. Mais Il a d’abord fait ce
geste, pour nourrir la foule. Qu’est-ce que cela nous
montre ? Nous ne pouvons pas célébrer l’Eucharistie
(participer  au  sacrifice  de  la  messe),  si  nous  ne
cherchons pas d’abord, à  aider ceux qui ont faim
autour de nous. Comme Jésus l’a fait. 

Quand  nous  venons  prier  à  l’Église  le  dimanche,
nous nous rappelons ces paroles de Jésus : « J’avais
faim, j’étais malade,  étranger, en prison… tu m’as
aidé. Tout ce que tu fais au plus petit de mes frères,
c’est à Moi que tu le fais » (Matthieu 25, 40). Nous
ne  pouvons  pas  recevoir  le  Corps  du  Christ,  si
d’abord nous n’aidons pas nos frères qui souffrent, et
qui  sont  le  Corps  du  Christ  (voir  1ère  aux
Corinthiens  12).  Nous  ne  pouvons  pas  recevoir  la
communion au Corps du Christ, si nous ne sommes
pas d’abord en communion entre nous, avec ceux
qui nous entourent.  Quelle que soit leur langue ou
leur religion.

Quand  la  foule  a  fini  de  manger,  les  apôtres
ramassent les morceaux. Jésus ne veut rien perdre. Il
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y  a  trop  de  gaspillage  parmi  nous  maintenant.
Même  de  la  nourriture/  Alors  que  d’autres  à  côté
n’ont rien à manger. Est-ce normal ? 
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« Merci Seigneur, pour la nourriture du corps et de
l’âme, que Tu nous donnes » 

Dimanche 13 C  (Luc 9,51-62)  
Un village de Samarie refuse de recevoir Jésus 

Les jours où Jésus doit monter au ciel s’approchent.
Il décide avec courage, de se rendre à Jérusalem. Il
envoie des apôtres devant Lui. Ceux-ci s’en vont. Ils
entrent dans un village de Samarie,  pour préparer
tout ce qu’il faut. Mais les habitants ne veulent pas
recevoir Jésus, parce qu’Il va à Jérusalem. Quand
les  apôtres  Jacques  et  Jean  voient  cela,  ils
demandent  à  Jésus  :  « Seigneur,  veux-tu  que  nous
commandions au feu, de descendre du ciel, et de les
brûler ? ». Jésus se tourne vers eux, et Il leur fait des
reproches. Puis ils vont dans un autre village. 

Pendant qu’ils sont en route, un homme dit à Jésus :
« je te suivrai partout où tu iras ». Jésus lui dit : «
Les renards ont des trous, et les oiseaux ont des nids.
Mais le Fils de l’homme n’a même pas un endroit,
où Il peut se coucher pour se reposer ». Jésus dit à
un autre homme : « Suis-moi ». Et l’homme répond :
« Maître,  laisse-moi  d’abord,  aller  enterrer  mon
père ».  Jésus  lui  dit  :  «  Laisse  les  morts  enterrer
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leurs morts. Toi, va annoncer le Royaume de Dieu ».
Un  autre  homme  lui  dit  encore  :  « Maître  je  te
suivrai,  mais donne-moi d’abord la permission,  de
dire au revoir à ma famille».  Jésus lui répond : «
Celui  qui  commence à labourer,  et  qui regarde en
arrière, il ne peut pas travailler pour le Royaume de
Dieu ». 

« Seigneur rend nous patients et bons, pour  servir
ton Royaume »
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D’habitude dans l’Évangile, on dit : Jésus monte à
Jérusalem,  où  Il  va  mourir.  Aujourd’hui,  Luc dit  :
(51)  « Jésus  doit  être  élevé  au  ciel ».  Jésus  est
vraiment le Fils de Dieu.  Il vit aujourd’hui auprès
du Père,  Il  est parti  nous préparer une place,  pour
que nous vivions  pour  toujours,  avec  Lui.  Avec le
Père, et avec le Saint Esprit. 

Jésus envoie des apôtres devant Lui, pour préparer ce
qu’il faut. Aujourd’hui, c’est nous que Jésus envoie,
pour  préparer  sa  venue  parmi  les  hommes.
Qu’allons-nous faire, pour être des vrais et des bons
envoyés de Jésus ? Mais d’abord, est-ce que parfois
nous  ne  sommes  pas  comme  ces  habitants  de
Samarie,  qui  refusent  d’accueillir  les  envoyés  de
Jésus ? A ce moment-là, c’est Jésus Lui-même que
nous rejetons. 

Cela nous est certainement  arrivé, quand nous étions
en voyage, que  des gens refusent de nous accueillir.
Et aussi que des gens nous rejettent, parce que nous
sommes chrétiens. Cela ne doit pas nous décourager.
La même chose est arrivée à  Jésus : on l’a rejeté,
parce qu’il allait en pèlerinage à Jérusalem. Et que
les samaritains  ne s’entendaient pas avec les juifs.
Jacques et Jean veulent brûler leur village, pour les
punir.  Jésus leur fait des reproches. Pourquoi ? Parce
que  Jésus  est  venu pour sauver les  hommes,  de
toutes les races et de toutes les religions. Il  aime
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tous les hommes. Et moi, est-ce que j’essaie d’ouvrir
mon cœur à tous ? Au contraire, est-ce que parfois je
ne  me  mets  pas  en  colère  contre  les  autres ?  Et
même, je veux les punir et me venger. Jésus n’est pas
d’accord avec cela.

Jésus  est  bon  et  courageux.  Ces  samaritains  ont
refusé de le recevoir. Il ne se met pas en colère. Il
refuse de les punir. Mais Il ne se décourage pas. Il va
dans un autre village. Et Il continue sa marche vers
Jérusalem,  où  il  sait  qu’Il  va  être  tué.  Et  moi,
comment  je  me  conduis,  quand  je  rencontre  des
difficultés ?

Dans  la  deuxième  partie  de  cet  évangile, des
hommes veulent suivre Jésus. Ce n’est pas étonnant !
Jésus est tellement bon et intéressant. Le problème,
c’est  que  pour  suivre  Jésus,  il  faut  être  vraiment
décidé, courageux, et prêt à accepter les conditions
pour cela. Quelles sont ces conditions ?

Au premier,  Jésus  dit  :  «  Le Fils  de l’homme n’a
même pas un endroit, où poser sa tête pour dormir ».
Pour suivre Jésus, il faut laisser l’argent, et tout ce
qu’on a. Mais en plus, il faut être sans cesse sur la
route. Et accepter d’être traité comme un vagabond.
Donc à être humilié et rejeté par certains, au lieu
d’être accueilli et respecté. 
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Jésus dit au deuxième : «  Laisse les morts, enterrer
leurs morts ». Qu’est-ce que cela veut dire ? Le père
de  cet  homme  est  mort  physiquement,  dans  son
corps. Bien sûr, si ton père est mort, tu vas assister à
son enterrement.  Mais Jésus parle  ici,  de ceux qui
sont morts dans leur  cœur,  parce qu’ils  refusent la
Parole  de  Dieu.  C’est  pour  cela  qu’Il  dit  :  va
annoncer  le  Royaume.  Jésus  nous  demande  de
quitter cette  société de morts.  Pas seulement  une
société de violence et de méchanceté, où on tue les
gens avec des coupe-coupe. Mais aussi, où l’on tue
les vieux qui n’ont plus de force, par l’euthanasie. Et
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les bébés innocents et sans défense, et qui n’ont rien
fait  de  mal,  avant  même  leur  naissance,  par
l’avortement.  Une  société  où  les  enfants  meurent,
avant d’avoir vécu leur vie, à cause de la pauvreté.
Où  les  gens  meurent  à  cause  de  la  faim  et  de  la
maladie, parce qu’ils n’ont pas de quoi manger. Ni
les moyens de se soigner.  Une société où les gens
sont des morts vivants, à cause du péché et de leurs
mauvais  comportements.  Jésus  dit  :  «  Toi,  va
annoncer le Royaume de Dieu ». Mets-toi au service
de Jésus le Vivant, le Ressuscité. Pour faire vivre tes
frères et  tes sœurs,  de la  vie  même de Dieu,  dans
l’amour.  Et  pour  construire  avec  tes  frères,  une
société de la vie.

Jésus dit au troisième, qui veut aller dire au revoir à
sa famille « Celui  qui  a  mis la main à  la  charrue,
pour labourer son champ », c’est-à-dire celui qui a
commencé le travail de Dieu, mais « qui regarde en
arrière ».  Cela  veut  dire  qu’il  n’est  pas  décidé,  à
faire  le  travail  de  Dieu  jusqu’au  bout.  Si  Dieu
t’appelle,  ne  regrette  rien.  Laisse  ta  famille  s’il  le
faut. Avance dans le chemin de Dieu, dans la paix, la
joie, et la confiance. 
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Jésus disait un autre jour : « Celui qui aime son père
ou sa mère plus que Moi, il ne mérite pas de venir
avec  Moi »  (Luc  14,26).  Jésus  veut  des  disciples,
prêts  à  supporter  les  souffrances  et  les  difficultés,
pour annoncer la Parole de Dieu. Des gens décidés et
courageux, prêts à suivre le Christ dans toute leur
vie. Sommes-nous décidés à le faire ? Pas pour de
l’argent, pas pour le pouvoir, pas pour avoir des tas
de choses, ni une vie facile. Mais pour le Royaume
de Dieu. 

«Merci Seigneur, pour l’exemple et le courage, que
tu nous donnes ». 

Dimanche 14 C  (Luc 10,1-12+17-20)
Jésus envoie 72 disciples en mission 

Après  cela,  le  Seigneur  choisit  encore  72  autres
hommes.  Il  les  envoie  deux  par  deux  devant  Lui,
dans toutes les villes et dans tous les endroits, où Il
doit  aller  lui-même.  Il  leur  dit  :  «  La  récolte  est
grande, mais il y a pas beaucoup d’ouvriers, pour la
ramasser. Priez donc le Maître du champ, d’envoyer
davantage d’ouvriers pour rentrer sa récolte. Allez,
je  vous envoie comme des agneaux,  au milieu des
hyènes. Ne prenez pas de portefeuille, ni de sac, ni
de chaussures. Ne vous arrêtez pas sur la route, pour
saluer les gens. Quand vous entrez dans une maison,
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dites d’abord :’que la paix soit dans cette maison’,
Et si un homme de paix habite là, votre salutation de
paix descendra sur lui. Sinon, votre souhait de paix
reviendra  sur  vous.  Restez  dans  cette  maison.
Mangez et buvez, ce que l’on vous donnera. Car le
travailleur a droit à son salaire. Ne passez pas de
maison en maison. Quand vous entrez dans une ville
où l’on vous reçoit,  mangez ce qu’on vous donne.
Guérissez les malades de cette ville. Et dites à ses
habitants : ‘le Royaume de Dieu s’est approché de
vous’. Mais si vous entrez dans une ville, et que l’on
refuse de vous recevoir, dites :’ nous secouons contre
vous,  même  la  poussière  de  cette  ville,  qui  s’est
attachée à nos  pieds.  Pourtant  il  faut  le  savoir,  le
Royaume de  Dieu  s’est  approché  de  vous,  malgré
tout. Je vous le déclare, le jour du jugement, à la fin
du monde, la punition sera moins dure pour la ville
de Sodome, que pour cette ville là ». 

Les  72  disciples  que  Jésus  a  envoyés  reviennent
pleins de joie. Ils disent : Seigneur, même les esprits
mauvais  nous  obéissent,  quand  nous  leur
commandons en ton Nom. Jésus leur répond : « Je
voyais Satan qui tombait du ciel, comme un éclair.
Écoutez, je vous ai donné le pouvoir, de marcher sur
les serpents et les scorpions. Et d’écraser la force de
l’ennemi. Rien ne pourra vous faire du mal. Mais ne
soyez  pas  heureux,  parce  que  les  esprits  mauvais
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vous obéissent. Soyez heureux plutôt, parce que vos
noms sont écrits dans le ciel ». 

« Seigneur fait de nous des serviteurs de ta Paix »

Aujourd’hui, Jésus  nous explique comment être de
vrais  apôtres.  Et  comment  annoncer  la  Bonne
Nouvelle de l’Évangile. Cet évangile est très  facile à
comprendre, mais il est aussi très important. Nous le
relisons   lentement   une  deuxième fois,  puis  nous
essayons de  le comprendre phrase par phrase :
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N°1 :  Au  chapitre  9,  Jésus  a  déjà  envoyé   ses  12
apôtres  en  mission.  Aujourd’hui, «  il  choisit  72
autres hommes, et les envoie devant Lui, dans tous
les endroits où lui-même doit se rendre  ». Qu’est-ce
que cela veut dire ? Cela veut dire,  que ce ne sont
pas seulement les prêtres et les religieux, qui doivent
enseigner  la  Parole  de  Dieu.  Mais  bien  tous  les
disciples .C’est notre responsabilité  à nous tous, de
faire grandir le Royaume de Dieu.

« Jésus les envoie 2 par 2 ». Pourquoi ? C’est parce
qu’on ne peut pas être chrétien tout seul.  On est
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chrétien  ensemble,  les  uns  avec  les  autres,  en
communauté. Jésus nous demande de nous soutenir
et de nous conseiller, dans notre  apostolat, et dans
tout ce que nous faisons : « Une seule main ne peut
pas applaudir ».

« Jésus  les  envoie  dans  toutes  les  villes  et  les
villages, où il doit aller ». Cela veut dire que nous
enseignons la Parole de  Dieu, partout et à tous les
hommes.  Quelles   que  soient  leur  ethnie,  leur
religion,  ou  leur   place   dans  la  société.  Car  le
Royaume de Dieu est pour tous. Et il touche tous
les domaines de la vie :  pas seulement la religion,
mais aussi la vie de famille  et de quartier, le travail,
les questions  économiques, culturelles,  politiques,
syndicales, sociales, etc…

N°2 : « Priez ! » La Parole  que nous annonçons, ce
n’est  pas la nôtre,  c’est l’Évangile de Jésus Christ.
C’est  le  Royaume  de  Dieu  que  nous  voulons
construire,   pas  le  nôtre.  C’est  pour  cela  que,  la
première  chose  que  nous  faisons,  c’est  de  prier.
D’abord,  pour avoir les idées de Dieu, et non pas
enseigner nos propres idées. Et aussi, pour que Dieu
prépare le cœur, de ceux que nous allons rencontrer,
pour qu’ils acceptent nos paroles. Enfin, nous prions
pour qu’il y ait davantage de missionnaires. Et pour
que tous les chrétiens soient missionnaires.
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N°3. – Tout de suite  Jésus nous avertit, que ce ne
sera pas facile. « Il nous envoie comme des  moutons,
au  milieu  des  hyènes  et  des  léopards».  Si  nous
annonçons vraiment la Parole de Dieu, beaucoup de
gens  seront   contre  nous,  car  ils  ne  voudront  pas
changer  leur  esprit  et  leur  cœur.  Cela  ne  doit  pas
nous étonner, ni nous décourager.  Ils ont été contre
Jésus  lui-même.  Mais  justement,  Jésus  est  avec
nous. Il nous conduit et Il nous protège.

N°4 – « Ne prenez ni argent, ni sac, ni chaussures ».
Pourquoi cela ? Parce que Jésus nous  envoie d’abord
vers les pauvres : ce sont eux qui ont le plus besoin
du Royaume de Dieu. Si nous allons vers eux comme
des  riches,  ils  ne  seront  pas  à  l’aise,  pour  nous
écouter.  Ce   sont  eux  que  Dieu  aime  en  premier.
C’est à eux que nous devons penser en premier. La
1° chose pour les aider à sortir de misère, c’est de
partager leur pauvreté. Pour être à la même hauteur,
et pouvoir agir ensemble avec eux.  Car il ne s’agit
pas  seulement  de  leur  faire  l’aumône,  mais  de  les
aider  à  prendre  eux-mêmes,  leur  vie  en  main.  Et
aussi,  les écouter,  recevoir  leurs idées,  et  accueillir
tout ce qu’ils ont à nous dire. Car ils peuvent nous
apprendre beaucoup. Mais pour cela, il faut que nous
soyons à égalité. 
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Pourquoi  nous  ne  prenons   pas  d’argent ?  C’est
surtout parce que le Royaume de Dieu n’est pas une
question de publicité,  comme à la Télévision ou la
radio. Ni de moyens, de machines et de technique.
C’est une question d’amour. Il s’agit de toucher  les
cœurs  des  gens,  pas  seulement  de  chercher  à  leur
plaire. Encore moins de leur faire des cadeaux, pour
les  attirer.  Il  nous  faut  donc  laisser  l’amour  de
l’argent. Pourquoi ? D’abord, parce que Jésus nous a
dit :  « vous ne pouvez pas servir à la fois, Dieu et
l’argent »  (Mat  6,24).  Mais  surtout,   parce  que  la
Parole de Dieu  ne se vend pas, la vie de Dieu ne
s’achète pas, et l’amour n’a pas de prix (Mat 6,19).

Mais pourquoi Jésus nous dit-il « de ne pas saluer
les  gens » ?  Ce n’est  pas,  parce que nous sommes
contre  eux !  Au  contraire  plus  loin,  Jésus  nous
demande de  vivre  en  amitié  avec  tous.  Mais  c’est
parce  que,  annoncer  l’Évangile  c’est  important.
Quand les juifs se saluaient, c’était toujours de très
longues  salutations.  Alors  que  c’est  pressé  d’aller
construire le Royaume de Dieu. Il ne faut pas rester
traîner sur la route.

N°5.  « Quand  vous  entrez  dans  une  maison,  dites
d’abord :  Paix  à  cette  maison ». C’est  cela  la
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première chose, et le plus important. Évangéliser, ce
n’est  pas  faire  des  discours,  ni  seulement  parler.
C’est  apporter  la  paix,  partout  où  nous allons.
C’est ce que les anges  chantaient, au moment de la
naissance  de Jésus : « Paix sur la terre, aux hommes
que  Dieu aime ». Et à la Résurrection, à chaque fois
que Jésus apparaît à ses apôtres, Il leur dit : «  la paix
soit avec vous ».  D’ailleurs dans toutes nos langues,
ce  que  nous  nous  souhaitons  quand  nous  saluons,
c’est la paix. C’est cela que nous cherchons, au plus
profond de notre cœur : la paix, la vraie paix, la paix
de Dieu. La paix dans les familles, la paix dans les
quartiers, la paix dans les lieux de  travail,  la paix
partout où nous allons, avec tous et pour tous. Alors,
«si un homme de paix habite là, votre salut de paix
descendra sur lui ». 

N°7. « Ne passez pas de maison en  maison. Restez
dans la maison, où l’on vous reçoit ». Pour annoncer
l’Évangile,  il  faut  du  temps.  Il  faut  gagner  la
confiance  des  gens.  Il  ne  suffit  pas  de  faire  un
discours,  ou  de  donner  quelques  conseils,  puis  de
partir. Une chose importante, on ne la dit pas  du 1°
coup, la 1° fois.  Je ne peux pas enseigner la Parole
de Dieu aux gens,  si  d’abord, je ne partage pas
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leur vie.  Et  ceux qui  nous  écoutent,  pour  changer
leur vie, ils ont aussi besoin de temps.

« L’ouvrier  a  droit  à  son  salaire ».   Nous  ne
cherchons pas l’argent, mais enseigner la Parole c’est
un  vrai  travail.  Apporter  la  Parole  et  l’amour  de
Jésus, c’est beaucoup plus, que ce que peut apporter
n’importe quel autre travailleur. Mais quel sera notre
salaire ? Ce ne sera pas de l’argent ! Mais l’amitié, le
partage, l’accueil et la joie. Nous ne cherchons pas
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d’autre salaire. Jésus nous a dit : « Ce que vous avez
reçu gratuitement, donnez-le gratuitement »

N°8.  « Mangez  avec  les  gens,  partagez   leur
nourriture ».  Pourquoi  cela ?  Parce  que  Dieu  est
amour. Et le Royaume de Dieu c’est  l’amitié. C’est
cela  que  nous  devons  vivre  en  premier.  Comme
Jésus,  qui  mangeait  avec  les  gens.  Même  les
pécheurs, comme Zachée. Même les publicains (les
mauvais  croyants),  les  voleurs  et  les  prostituées.
D’ailleurs,  si  nous  ne  sommes  pas  amis  avec  les
gens, comment leur annoncer la Parole de Dieu ? Ils
ne nous écouteront pas ! 

N°9.  Nous  sommes  en  paix  avec   les  gens.  Nous
avons mis des liens d’amitié et de partage entre nous.
Maintenant,  est-ce  que  nous  allons  commencer   à
prêcher ? Non, Jésus nous dit :  d’abord  « guérissez
les malades ». Car le plus important, c’est la charité.
Bien sûr,  nous ne  pouvons pas  faire  des miracles
pour guérir  les malades,   comme Jésus. Mais nous
pouvons  les  soutenir,  accompagner  leur  famille,
leur parler pour qu’ils  vivent leur maladie dans la
foi,  tout  faire  pour  les  aider,  et   répondre  à  leurs
besoins : nourriture, médicaments, argent, etc…
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Mais il ne s’agit d’aider seulement  les malades. Les
malades,  c’est  le  signe de tous  ceux qui  souffrent,
dans leur corps, mais aussi  dans leur cœur. Ce sont
tous les hommes que nous devons accompagner et
aider : les malades et les handicapés, mais aussi  les
pauvres et les petits, les étrangers  et tous ceux qui
sont  mis  à  l’écart,  rejetés  ou  écrasés.  C’est  quand
nous avons fait cela, que nous pouvons dire : «  le
Royaume de Dieu s’est approché de vous ».
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Le  Royaume,  nous  en  avons  souvent  parlé.  C’est
partout, où il  y a l’amour et le pardon,  la justice et
la paix, la bonté et la vérité (voir la préface de la fête
Christ Roi. Et aussi  Mat 5,3-12 ; Luc 4,16-21;  Luc
7,22-23).  Quand   est-ce  que  le  Royaume  de  Dieu
s’approche  de  nous ?  C’est  quand  nous  faisons
grandir l’Amour et la Vérité, le pardon,  la justice
et la Paix autour de nous. C’est cela notre travail de
chrétien. Pour tous et avec tous. Faire savoir à tous,
que Dieu nous aime. Et que Jésus est vraiment venu
nous sauver. Pas d’abord par des discours, mais par
nos  actions.  Pour  construire  une  société  nouvelle,
celle que Dieu veut pour tous ses enfants.
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N°10-11  Dieu  respecte  notre  liberté,  il   ne  force
personne. Si les gens  ne veulent pas nous écouter,
nous  secouons  la  poussière  de  nos  pieds…..  Sans
méchanceté, ni agressivité. Mais pour bien montrer
que  nous ne voulons  rien emporter  de chez eux…
même pas la poussière ! Même à ce moment-là, nous
savons  que  Dieu  ne  les  a  pas  rejetés.  Nous
continuons à leur dire :  «  Malgré tout, le Royaume
de Dieu s’est approché de vous »… Mais bien sûr, ils
seront jugés, comme tous les autres hommes (N°12)

 « Merci Seigneur de nous choisir,  pour apporter
ton Évangile, ton amour et ta paix »

2° partie : le retour des disciples :

  17-  Les 72 disciples  reviennent plein de joie. Cela
nous  montre  bien,  qu’annoncer  l’Évangile  et
travailler  pour  le  Royaume  de  Dieu,  cela  rend
heureux.

Nous  aussi,  nous  avons  reçu  le  Saint  Esprit.  Avec
lui,  nous  pouvons  chasser  les  mauvais  esprits,  et
changer notre propre esprit.  Nous n’avons plus peur
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des esprits mauvais, des génies ou des sorciers. Jésus
nous donne la paix et l’espérance.

18 Jésus  reprend,  dans  le  même sens  «  Je voyais
Satan tomber du ciel ». Avec Jésus,  nous pouvons
faire tomber Satan.  Nous pouvons  lutter contre le
mal autour de nous.  Nous pouvons vivre dans  la
paix, nous n’avons plus peur.  Le mal a beaucoup de
formes, autour de nous : la méchanceté, la haine, la
jalousie, le mensonge, la pauvreté, la maladie et le
chômage.  Les  enfants  de la  rue,  les  prostituées,  la
guerre, les réfugiés, les émigrés. La drogue, l’alcool,
les  déviations  sexuelles,  la  pornographie,
l’homosexualité, la pédophilie, les infanticides et les
avortements.  Et  tant  d’autres  choses.  Quelle  est  la
forme de  mal,  qui  nous fait  le  plus  souffrir,  là  où
nous  vivons ?  Qu’est-ce  que  nous  pouvons  faire,
pour lutter contre tout cela ? Pas tout seul, mais avec
les autres. Et en nous appuyant bien sûr sur la force
du Saint Esprit, en agissant au nom de Jésus (17). 

19. « Rien ne pourra nous faire du mal ».  Bien
sûr, nous avons des problèmes. Parfois même
nous  souffrons.  Mais  cela  ne  peut  pas  tuer
notre  âme,  ni  même  nous  décourager.  Car
Jésus nous a donné son pouvoir. Et le Saint
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Esprit nous protège. Il nous donne la force,
le courage, et l’espérance, pour porter toutes
les difficultés de notre vie, dans la foi.

20- Mais ce n’est pas cela  le plus important. Le plus
important, c’est que Dieu nous aime. Et qu’Il a écrit
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notre  nom   dans  le  ciel.  Savons-nous  remercier
Dieu  notre  Père,  pour  cette  grande  chance ?
Cherchons-nous à vivre, en vrais enfants de Dieu ?
Dans la confiance, mais sans orgueil. Dans l’humilité
et la simplicité.

« Seigneur, merci de nous faire vivre dans ta joie.
Fais de nous les prophètes d'aujourd'hui »
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Dimanche 15 C  (Luc 10,25-37)   
Histoire du Bon Samaritain 

Un  enseignant  de  la  loi  se  lève.  Il  veut  tromper
Jésus.  Il  lui  demande  :  « Maître,  qu’est-ce  que  je
dois faire, pour avoir la vie éternelle ? ». Jésus lui
dit  :  « Qu’est-ce qu’il  y a d’écrit  dans notre loi ?
Comment comprends-tu ce que tu lis ? ». L’homme
répond : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout
ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, et de
tout  ton  esprit.  Et  aussi,  tu  aimeras  ton  prochain
comme  toi-même ».  Jésus  lui  dit  :  «  Tu  as  bien
répondu. Fais cela, et tu auras la vie ». 

Mais l’enseignant de la loi veut avoir raison. Alors,
il  demande  à  Jésus  :  « Mais  qui  est  mon
prochain ? ». Jésus répond : « Un homme descend
de  la  ville  de  Jérusalem,  jusqu’à  Jéricho.  Des
voleurs l’attaquent. Ils lui enlèvent ses habits pour le
voler. Ils le battent, et ils le laissent à moitié mort.
Un prêtre descend sur cette route. Il voit l’homme,
mais il passe, en se tenant de l’autre côté de la route.
De même, un lévite (un aide des prêtres) arrive à cet
endroit  là.  Il  s’avance.  Il  voit  l’homme,  mais  il
continue son chemin, en se tenant de l’autre côté de
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la  route.  Mais  un  étranger,  un  samaritain,  qui
voyage sur le même chemin, arrive près du blessé.
Quand il le voit, il a pitié de lui. Il s’approche de lui.
Il verse du vin et de l’huile sur ses blessures, et il les
recouvre avec un pansement. Puis il met le blessé sur
son âne. Et il l’emmène dans une case de passage,
pour  qu’on  s’occupe  de  lui.  Le  lendemain,  le
samaritain sort deux pièces d’argent, il le donne au
responsable  de  la  case  de  passage,  et  il  lui  dit  :
« Occupe-toi  bien  de  cet  homme.  Et  lorsque  je
repasserai ici, je te paierai moi-même, ce que tu vas
dépenser en plus pour lui ». 

Alors Jésus demande : « A ton avis, lequel de ces
trois, a été le prochain de l’homme, qui a été attaqué
par les voleurs ? ». L’enseignant de la loi répond :
« Celui qui a été bon pour lui ». Alors Jésus lui dit :
« Va, et toi aussi, fais la même chose. » 

« Seigneur apprends-nous à aimer »

Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes  personnes.  Puis  je  prends  un  temps  de
prière en silence, pour écouter le Saint Esprit dans
mon cœur.
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Nous connaissons bien cette histoire de JÉSUS. Mais
cela  vaut  la  peine que  nous la  relisions  lentement,
pour  bien la  comprendre.  Ce maître  de la  loi  veut
faire tomber Jésus (25). Jésus le sait bien. Mais Il ne
se met pas en colère. Il reste calme, et Il répond aux
questions  de  cet  homme.  Jésus  nous  montre
comment vivre avec nos frères.  Et  comment leur
enseigner la Parole de Dieu, avec bonté et douceur.

Jésus répond à cet homme, à partir de la Parole de
Dieu. C’est la Parole de Dieu qui nous éclaire. Elle
nous montre le chemin, pour réussir notre vie.
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JÉSUS est notre maître. Mais IL nous demande, de
prendre nos responsabilités. Quand le maître de la loi
interroge  JÉSUS,  celui-ci  le  renvoie  à  lui–même :
« qu’est  ce qui  est  écrit  dans la  loi ? Comment le
comprends-tu ? » (16). JÉSUS respecte notre liberté,
IL  nous  demande  de  nous  engager  par  nous-
mêmes, de tout notre cœur. Il ne suffit pas d’obéir
aux commandements, sans réfléchir. Nous cherchons
à  quoi  la  Parole  de  Dieu  nous  appelle,
personnellement, et concrètement, dans notre vie de
tous les jours.

« Aime DIEU et ton prochain, et tu vivras » (28). En
effet, c’est l’amour qui permet aux hommes, de vivre
heureux dans  le  monde.  Être  chrétien ce n’est  pas
difficile,  il  suffit  d’aimer. Mais souvent comme les
juifs, nous ajoutons des tas de commandements, de
lois,  d’habitudes,  d’interdits  et  de  tabous  à  la  vie
chrétienne.  Aujourd’hui,  JÉSUS  nous  demande  de
nous libérer de tout cela, pour  aimer librement et
volontairement,  avec  un  cœur  simple.  Nous
n’aimons pas,  parce  que  nous  sommes  obligés,  ou
parce qu’on nous le commande. Même pas pour aller
au  ciel.  Nous  aimons,  parce  que  Dieu  nous  aime.
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Cela doit venir de notre cœur. Et c’est à nous de faire
grandir le désir d’aimer, dans notre cœur.

Mais le maître de la loi  veut avoir  raison. Alors il
demande  à  nouveau :  « qui  est  mon
prochain ? « (29).   JÉSUS   ne  fait  pas  une
conférence,  ni  de  théorie,  IL raconte  une  histoire.
Parce que l’AMOUR, ce n’est pas des idées ni des
discours :  c’est dans la  vie  de tous  les  jours  que
nous  aimons.  Comme  disait  St  Jean : « aimez  en
action, véritablement. C’est à cela que vous saurez,
que vous êtes dans la vérité » (1° Jean 3,18).

La loi de Moïse met ensemble 2 commandements :
aimer Dieu,  et  aimer nos  frères.  Parce  qu’on ne
peut pas les séparer. Saint Jean nous l’a expliqué (1°
Jean) : «Tu dis :  j’aime Dieu (que tu  ne vois  pas).
Mais tu n’aimes pas ton frère (que tu vois). Tu es un
menteur ».  Je  ne  peux  pas  aimer  Dieu,  si  je  ne
cherche  pas  à  voir  mes  frères  et  mes  sœurs  qui
souffrent, autour de moi.

N°27 : Il ne suffit pas d’aimer un peu, quand nous en
avons envie. « Nous aimons le Seigneur notre Dieu,
de tout notre cœur », c’est-à-dire totalement, du plus
profond de nous-mêmes. Et nous faisons tout notre
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possible,  pour  faire  grandir  cet  amour  dans  notre
cœur.

« de toute notre  âme », c’est-à-dire avec toute notre
foi. Avec la force et la lumière, que notre foi nous
donne. Et donc, autrement et plus que les païens.

« de toute notre force ».  Et donc en faisant tous les
efforts  nécessaires  pour  cela.  Et  en  nous  formant,
pour apprendre à mieux aimer.

« de tout notre esprit » : c’est-à-dire avec les idées
de Jésus, et non pas avec les pensées des hommes.
Avec  intelligence,  en  cherchant  le  meilleur  moyen
d’aimer  efficacement,  et  le  plus  utile,  dans  les
circonstances du moment. 

-Dans l’histoire que Jésus nous raconte, il nous faut
bien comprendre ce qui se passe. Si le prêtre et le
lévite  ne s’occupent  pas de ce blessé,  ce n’est  pas
parce qu’ils sont méchants. C’est pour suivre la loi
de Moïse. En effet, ils avaient peur que le blessé soit
déjà mort. Et dans la religion juive, si tu touches un
mort, tu deviens impur.  A ce moment-là, le prêtre et
le  lévite  n’auraient  pas  pu  offrir  le  sacrifice  au
Temple, comme c’était leur devoir.
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Par cette histoire, JESUS nous fait comprendre que
la  charité,  l’AMOUR  de  nos  frères,  est  plus
important  que  la  prière,  et  que  toutes  les
offrandes et  les  sacrifices.  Car  les  prières,  sans
AMOUR,  n’ont  aucune  valeur.  C’est  pourquoi,
quand tu vas à l’église, si tu rencontres quelqu’un qui
souffre,  et  qui  est  dans  un  besoin  urgent,  tu
commences d’abord par l’aider.  Ensuite,  tu pourras
aller  prier.  Le  samaritain  a  arrêté  son  voyage,  et
laissé ce qu’il avait à faire, pour s’occuper du blessé.
Le prêtre et le lévite (le religieux, le catéchiste) ont
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préféré  continuer  leur  route,  pour  aller  prier  au
Temple. Et c’est le samaritain, que Jésus nous donne
en  exemple.  Celui  qui  ne  s’occupe  pas  de  la
souffrance des autres, il n’est pas chrétien. Même s’il
est baptisé, et qu’il va à l’église chaque dimanche. Et
moi, est-ce que je sais arrêter ce que je fais, même si
c’est important, pour me mettre au service, de mon
frère ou de ma sœur qui en a besoin ? Même si ce
n’était  pas  prévu  à  l’avance ?  Même  si  je  ne  le
connais pas ? Même s’il ne parle pas ma langue, et
n’est pas de ma religion ? JÉSUS va même beaucoup
plus loin.  Car celui qu’IL nous donne en exemple,
c’est  un païen, un samaritain,  un ennemi de son
peuple. Non seulement ce païen a pitié du juif blessé,
mais il le soigne, il l’emmène à la maison de passage
(l’hôtel).  Et  il  donne même de l’argent  en avance,
pour le soigner. Pourtant, ce juif, il ne le connaissait
pas, ce n’était  pas un ami. Est-ce que nous savons
voir, les bonnes choses que font les païens, autour de
nous :  les  gens  des  autres  religions,  ceux  qui  ne
croient pas, nos ennemis ?
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JÉSUS  demande :  « qui  s’est  fait  le  prochain  de
l’autre « ?  (36 :  qui  s’est  approché  de  l’autre).  Ce
n’est pas cet homme attaqué par des voleurs : il était
blessé,  et  ne  connaissait  plus  rien.  C’est  le
samaritain.  Quand  on  demande  à  certaines
personnes :  « qui  as–tu  aidé  cette  semaine » ?  Ils
répondent : « personne ne m’a rien demandé ». Mais
c’est  à  nous de  nous  rendre proche de  ceux qui
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souffrent.   Sans attendre qu’ils viennent chez nous,
pour nous demander de l’aide. Le blessé ne pouvait
pas  se  lever.  Quand  quelqu’un  est  complètement
découragé, il  n’a plus de courage d’aller demander
de l’aide. C’est à nous  de nous lever,  et d’aller vers
nos frères.  Comme JESUS est venu vers nous. C’est
à  nous  d’ouvrir  les  yeux,  pour  voir  ceux  qui  ont
besoin de nous.  

En effet, le Bon Samaritain c’est Jésus lui-même. Il a
vu que nous étions tombés sur la route, blessés par
nos péchés. Comme les voleurs, Satan avait enlevé
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toutes  les  richesses  de  notre  cœur.  Il  avait  enlevé
notre  dignité.  Il  nous  avait  mis  à  nu,  sans  force,
tombé par terre. Jésus est venu nous soigner, et nous
relever.  Il  nous  a  ramenés,  dans  la  maison de  son
Père.  Et  Il  continue  jusqu’à  maintenant,  à  prendre
soin de nous.

Cette histoire nous appelle à aider véritablement et
concrètement,  nos  frères  qui  souffrent  dans  leurs
corps,  mais  aussi  dans  leur  cœur.  Le  Samaritain  a
versé de l’huile et du vin, pour guérir les blessures de
l’homme  tombé  sur  la  route.  Le  vin  et  l’huile,
c’étaient de vrais médicaments de ce temps là. Mais
nous  pouvons  y  voir  aussi,  le  signe  du  vin  de
l’Eucharistie à la messe, et de l’huile du sacrement
des  malades  et  de  la  confirmation.  Par  ces
sacrements, Jésus vient soigner notre cœur. Il guérit
nos  âmes.  Il  nous  remet  debout,  pour  marcher  à
nouveau dans le chemin de Dieu.

« SEIGNEUR,  merci  pour  l’amour  que  tu  mets
dans cœurs. »
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Dimanche 16 C   (Luc 10,38-42)
Jésus chez Marthe et Marie 

Jésus et ses apôtres sont en route. Ils entrent dans un
village. Une femme, Marthe, le reçoit chez elle. Elle
a une sœur, qui s’appelle Marie. Marie s’assoit aux
pieds du Seigneur, et elle écoute ce qu’Il enseigne.
Marthe est très occupée, aux nombreux travaux de la
maison.  Elle  arrive  et  dit  : »  Seigneur,  tu  es
d’accord, pour que ma sœur me laisse faire le travail
toute seule ? Dis-lui de m’aider ! ». Le Seigneur lui
répond :  «  Marthe,  Marthe,  tu  t’inquiètes  et  tu  te
remues,  pour  beaucoup  de  choses.  Pourtant,  une
seule  chose  est  nécessaire.  Marie  a  choisi  la
meilleure part. On ne va pas la lui enlever ». 

« Tu es Seigneur le lot de mon cœur, tu es mon
héritage »

Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes  personnes.  Puis  je  prends  un  temps  de
prière en silence, pour écouter le Saint Esprit  dans
mon cœur.

Cet  Évangile nous montre un  exemple de charité.
Marthe voit JESUS, un étranger qui passe dans son
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village. Elle le reçoit chez elle. JÉSUS nous dira à la
fin  du  monde :  «j’étais  étranger,  et  vous  m’avez
accueilli »  (Mt  25,  35). Et  Marthe  prépare  un  bon
repas pour JESUS et ses apôtres. 

JÉSUS  est  simple,  IL ne  cherche  pas  à  jouer  au
patron.  Il  ne  demande  pas  des  honneurs.  IL dit  à
Marthe :  « pourquoi  tu  t’inquiètes,  pour  toutes  ces
choses ? ».   JÉSUS  nous  appelle  à  être  simples
comme LUI, dans toute notre vie.
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Marie est au pied de JÉSUS. Elle laisse sa sœur faire
tout le travail. Est-ce qu’elle est paresseuse ? Pas du
tout !  Mais  elle  aime JÉSUS. Elle  le  regarde  avec
amour, et elle l’écoute. Et JÉSUS dit qu’elle a choisi
la meilleure part. Cela nous montre ce qu’est la vie
chrétienne :  bien  sûr  c’est aimer  nos  frères,  et
accueillir  les  étrangers, comme  Marthe.  Mais  si
nous faisons cela, c’est avec l’Amour de JÉSUS, et
dans la lumière du SAINT ESPRIT. Il ne suffit pas
de  rendre  service  (c’est  la  charité),  il  s’agit  de
reconnaître JÉSUS dans chacun de nos frères (c’est
la  foi).  Et  de  les  accueillir,  avec   L’AMOUR  de
JÉSUS  LUI-MEME  (c’est  la  charité  dans  la  foi).
Comme le disait déjà JÉSUS « tout ce que tu fais au
plus petit de  mes frères, c’est à moi que tu le fais »
(Mt 25, 32-45).  Il y a beaucoup de gens qui aiment
les autres, et qui aident leurs frères et leurs sœurs. Et
c’est très bien. Nous en disons merci à Dieu, et nous
les  encourageons à continuer.  La différence d’avec
nous les chrétiens, c’est que  nous voyons dans les
hommes, des frères de JESUS : nous voyons DIEU
qui est présent en eux. Nous devons donc faire tout
ce que nous pouvons pour aider nos frères, comme
Marthe. Mais sans oublier la prière, comme Marie.
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Car c’est dans la prière, que nous trouvons la force
d’aimer  vraiment,  comme  JESUS.  Sinon,  nous
risquons  de  faire  beaucoup  de  choses,  mais  en
oubliant DIEU. Et aussi, sans reconnaître la valeur et
la dignité de nos frères. Et de les aimer, seulement
d’une façon humaine. Et non pas en enfants de Dieu,
avec l’amour de Jésus.

Est-ce  que  trop  souvent,  comme  Marthe,  nous  ne
nous inquiétons pas sans raison ? Au lieu de garder la
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paix,  dans  notre  cœur !  Est-ce  que  nous  ne  nous
inquiétons  pas,  pour  beaucoup  de  choses  sans
importance ?  Au  lieu  de  construire  notre  vie,  sur
Jésus  et  sur  sa  Parole.  Et  sur  la  seule   chose
importante, et même nécessaire : l’amour de Dieu.

« Seigneur, merci de nous apprendre à aimer »

Dimanche 17 C   (Luc 11,1-13)
Jésus et la prière 

Un jour, Jésus prie dans un endroit. Quand Il a fini,
un  de  ses  apôtres  lui  demande  :  « Seigneur,
apprends-nous à prier, comme Jean l’a enseigné à
ses disciples ». Alors Jésus leur dit : « Quand vous
priez vous direz : ’Père, que Ton Nom soit reconnu
saint.  Que  Ton  règne  vienne.  Donne-nous  chaque
jour,  la  nourriture  dont  nous  avons  besoin.
Pardonne-nous  tous  nos  péchés.  Car  nous-mêmes
nous pardonnons, à tous ceux qui nous ont fait du
mal. Et ne nous laisse pas tomber dans la tentation.
» 
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Jésus leur dit encore : L’un d’entre vous a un ami. Il
va le trouver chez lui, en pleine nuit. Il lui dit : »mon
ami,  prête-moi  trois  pains.  Un  de  mes  camarades
vient d’arriver de voyage chez moi, et je n’ai rien à
lui  donner  à  manger ».  L’ami  lui  répond,  depuis
l’intérieur de la maison : « laisse-moi tranquille. La
porte est déjà fermée à clé, mes enfants et moi nous
sommes couchés. Je ne peux pas me lever, pour te
donner des pains».  Et  bien moi je  vous  le  dis  :  «
Peut-être qu’il ne se lèvera pas pour lui donner des
pains, seulement parce qu’il est son ami. Mais il se
lèvera,  et  il  lui  donnera  tout  ce  dont  il  a  besoin,
parce que son ami continue à le lui demander, sans
avoir honte.  C’est pourquoi,  Moi je vous le dis : »
Demandez,  et  vous  recevrez.  Cherchez,  et  vous
trouverez. Frappez à la porte, et l’on vous ouvrira.
Car  tout  homme qui  demande,  il  reçoit.  Celui  qui
cherche, il trouve. Et celui qui frappe à la porte, on
lui  ouvre.  Si  l’un  d’entre  vous  est  un  père,  est-ce
qu’il va donner à son fils un serpent, si son enfant lui
demande du poisson ? Ou bien,  est-ce qu’il va lui
donner un scorpion, quand son enfant lui demande
un œuf ? Vous êtes mauvais, et pourtant vous savez
donner de bonnes choses à vos enfants. Le Père du
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ciel donnera encore plus le Saint Esprit, à ceux qui
le lui demandent. 

 « Jésus apprend-nous à prier » 

Aujourd’hui, Jésus nous parle de la prière. Souvent
nous  récitons  des  prières,  nous  en  disons   même
beaucoup. Mais nous ne savons pas, comment prier
en chrétiens. 

C’est  quand  il  voit  Jésus  prier,  « qu’un  de  ses
disciples  lui  demande :  Seigneur,  apprends-nous  à
prier,  comme  Jean  l’a  appris  à  ses  disciples »(1).
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Notre travail de chrétien dans le monde, ce n’est pas
seulement  d’aider  les  gens.  C’est  aussi  de  leur
donner  l’exemple  de  la  prière.  Pour  qu’en  nous
voyant,  eux  aussi  aient  envie  de  prier. Comme ce
disciple  de  Jésus.  Notre  travail,  c’est  aussi
d’apprendre  à  nos  frères  à  prier,  comme  l’ont  fait
Jésus et Jean Baptiste.

Comment prier ? C’est  Jésus  qui  nous apprend à
prier en vérité :  nous relisons phrase par phrase la
prière que Jésus nous a enseignée. A chaque phrase,
nous prenons un temps de silence,   pour la laisser
entrer dans notre cœur.  Voici Simplement quelques
réflexions (ici,  nous avons la prière du Notre Père,
plus courte que chez saint Matthieu. Comme Luc l’a
résumée).

Dans cette prière de Jésus, avant de penser à nous-
mêmes et  à nos besoins,  nous regardons d’abord
Dieu.  Nous  pensons  à  l’amour  de  Dieu,  avant  de
penser à nos besoins. Nous luis disons : 

« Père » :  Nous  nous  rappelons  que  Dieu  est
vraiment notre Père : il est bon, il est très bon pour
nous. Il est notre Père à nous tous. Nous devons donc
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vivre en frères,  avec tous les  hommes.  Quelle  que
soit leur race et leur 

« Qui  est  aux  cieux ».  Dieu  est  vraiment  le  Tout
Puissant.  Mais  c’est  la  Toute  Puissance  de  son
amour. Dieu est au ciel, mais Il est aussi sur la terre
au milieu de nous.  Il  nous accompagne dans  toute
notre vie. Il n’est pas assis sur un Trône, comme un
grand chef, seul et loin de nous, dans les cieux.

Nous  prions  le  Père,  mais  nous prions  aussi  Jésus
Son Fils, comme Lui-même l’a dit, avant de mourir
(Jean 14, 14)  « Si vous demandez quelque chose en
mon  Nom,  Je  vous  le  donnerai  ». Car  Jésus  est
vraiment le Fils de Dieu, venu sur terre pour nous
sauver. Comme le dit ce chant des premiers chrétiens
(Philippiens 2, 3-11)  « Que tous les êtres qui sont
dans le ciel, sur terre et sous la terre, se mettent à
genoux, par respect  pour le nom de Jésus.  Et  que
tous chantent, que Jésus Christ est le Seigneur, à la
gloire du Père ».

« Que la sainteté de ton nom soit reconnue ». Quelle
est la  1ère chose que nous cherchons, dans toute notre
vie ?  C’est  que  le  nom  de  Dieu   soit  sanctifié,
respecté  et honoré (qu’Il soit reconnu Saint). C’est la
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prière  d’adoration,  par  laquelle  toutes  nos  prières
doivent commencer. Nous commençons toujours par
adorer Dieu. Parce que nous l’aimons, et  que nous
sommes ses enfants.

« Que ton Règne vienne » :  ce Règne, c’est  ici  sur
terre,  entre  nous,  que  nous  devons  le  faire  venir.
Comme  le  disaient  les  anges  aux  apôtres,  quand
Jésus  est  monté  au  ciel : « Pourquoi  restez-vous  à
regarder  le  ciel ? » (Ac 1,11).  Donc nous pensons
toujours à Dieu, et nous cherchons sa gloire. Nous ne
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cherchons pas seulement qu’Il soit le Roi du monde
entier,  car  Il  l’est  déjà.  Mais  que  Son  Règne  soit
reconnu sur terre, par tous les hommes, quelle que
soit leur religion. Nous prions pour que ce Royaume
vienne sur la terre, comme il est au ciel, là où nous
serons tous, dans la joie et le bonheur. Que le Règne
de Dieu commence déjà parmi nous aujourd’hui. Et
que  notre  pays  ressemble  le  plus  possible,  au
Royaume de Dieu. . Nous avons souvent expliqué ce
qu’est le Royaume de Dieu : c’est à chaque fois qu’il
y a l’amour et le pardon, la justice et la paix, la bonté
et la vérité. Pierre nous dit : «  Nous attendons des
cieux nouveaux, et une terre nouvelle, où la justice
habitera.  C’est  ce  que  Dieu  nous  a  promis »  (2°
Pierre 3,13).

Maintenant,  nous  pouvons  penser  à  nous-mêmes.
Mais ce ne sont pas des choses matérielles, que nous
demandons en premier. Nous demandons d’abord la
foi et le courage, pour faire ce que Dieu veut : « Que
Ta Volonté soit faite ». En fait, cette phrase se trouve
chez Matthieu, mais Luc ne la reprend pas.

« Donne-nous chaque jour, la nourriture dont nous
avons besoin». C’est notre désir que nous disons à
Dieu.  Cela  ne  veut  pas  dire :  ne  rien  faire  et  tout
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attendre  de  Dieu.  Car  Dieu  veut  que  nous
travaillions, pour gagner notre nourriture de chaque
jour. Comme le dit ce proverbe « Avant de dire : Mon
Dieu, Mon Dieu, commence par cultiver ton champ
». Et « pour aider quelqu’un, il faut déjà le trouver au
travail ».

Dieu veut que tous les hommes aient de quoi manger.
C’est pour cela, que Jésus a multiplié les pains, pour
nourrir la foule (Mat 14,13-21). A la suite de Jésus,
c’est notre responsabilité de travailler avec les autres
habitants de notre pays, pour que tous aient de quoi
manger. Et donc de construire une société juste, où
chacun aura ce dont il a besoin pour vivre. Au lieu
que certains  prennent  tout  ce qu’ils  peuvent,  et  ne
laissent  presque  rien  aux  autres.  Comme  cela  se
passe trop souvent, à tous les niveaux.

 « Pardonne-nous  nos péchés ». Après avoir pensé à
nos  besoins  personnels,  nous  pensons  à  notre  vie
avec nos frères. Mais toujours en comptant sur Dieu.
Nous savons combien le pardon est important, pour
vivre en paix avec tous.

 « Car nous  pardonnons  nous-mêmes,  à  tous  ceux
qui  nous  ont  fait  du  mal ».  Dans  tout  l’Évangile,
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Jésus insiste spécialement sur le pardon. Que le Père
nous aide à pardonner, à tous et de tout notre cœur.
Comme lui-même nous pardonne. Alors, nous aurons
la joie d’être pardonnés par Dieu. 
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« Et ne nous conduis pas, dans la tentation ». Enfin,
après  les  biens  matériels  (le  pain  de  chaque jour),
nous  pouvons  aussi  penser,  au  bien  de  notre  âme.
C’est cela qui est  le plus important.  Nous sommes
faibles.  Jésus  le  sait  bien,  Lui  qui  a  été  tenté  par
Satan,  pendant  40  jours.  C’est  pourquoi,  nous  Lui
demandons de  ne pas  nous laisser  tomber,  dans  le
péché  et  le  mal.  Nous  ne  faisons  pas  les  malins
devant Dieu, comme le pharisien de l’histoire (Luc
18,9). Nous nous conduisons comme le publicain (le
ramasseur  des  impôts  pour  les  romains).  Nous
laissons  l’orgueil,  et  nous  reconnaissons  notre
manque de force dans la foi. Nous ne comptons pas
sur  nous-mêmes,  pour  vivre  en  enfants  de  Dieu.
Nous comptons sur Jésus, qui nous soutient, et nous
protège  du  mal.  Luc  ne  reprend  pas  non  plus,  la
dernière phrase : « Mais délivre-nous du mal ». Il y a
donc la prière d’adoration, la prière de demande, et la
demande  de  pardon.  Mais  sans  oublier  la  prière
d’offrande. Pour  offrir nos bonnes actions, et tout
ce que Dieu nous donne, comme à l’offertoire de la
messe : « Tu es béni Dieu de l’univers, Toi qui nous
donne  ce  pain,  fruit  de  la  terre  et  du  travail  de
l’homme ». 
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Mais surtout,  nous offrons  le  Corps  et  le  Sang de
Jésus Christ, comme Il s’est offert Lui-même sur la
Croix  pour  nous  sauver.  Et  alors  nous  pouvons
chanter « Par Lui, avec Lui et en Lui, tout honneur et
toute gloire, pour les siècles des siècles ». La prière
la  plus  importante  c’est  sans  doute  l’action  de
grâce : dire merci à Dieu. Comme le dit Paul (1ère
aux Thessaloniciens   5,  17):  «  Priez  sans  arrêt  et
dites  merci  à  Dieu  en  tout  temps  ». Ou  encore
Colossiens 3, 16 « Chantez à Dieu de tout votre cœur
en  disant  merci,  des  psaumes,  des  chants  et  des
cantiques.  Dans  tout  ce  que  vous  faites  et  dites,
agissez au nom du Seigneur Jésus et dites merci par
Lui à Dieu le Père ». Jésus a été très étonné quand Il
a guéri dix lépreux, et qu’un seul est revenu Lui dire
merci : un païen, un Samaritain.

« Dieu notre Père, merci pour tout ce que tu fais
pour nous ». 
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 « Seigneur, augmente notre foi dans la prière »

Dans la suite de l’Évangile d’aujourd’hui, Jésus nous
raconte l’histoire d’un homme, qui n’a pas peur de
fatiguer son ami, en pleine nuit, pour lui demander 3
pains. Cela veut dire, que nous ne devons pas nous
arrêter de prier.  Beaucoup de gens se  découragent,
quand ils ne reçoivent pas, ce qu’ils demandent dans
la prière. 

Jésus nous dit : « Demandez et vous recevrez ».  Mais
pourtant,  il  y  a  beaucoup  de  choses  que  nous
demandons à Dieu, et Il ne nous les donne pas. Alors,
est-ce  que  Jésus  nous  a  trompés  ?  D’abord  il  faut
bien comprendre ce que Jésus veut nous dire. Et ne
pas séparer cette Parole, des autres paroles de Jésus
qui  la  complètent.  Ce  que  Jésus  veut  nous  faire
comprendre en premier, c’est que Dieu est bon. Il est
notre  Père  et  Il  nous  aime,  encore  plus  que  le
meilleur  des  pères.  Si  nous  lui  demandons  un
poisson, Il ne va pas nous donner un serpent. Mais
est-ce que parfois ce n’est pas nous qui demandons
un serpent  ?  C’est  Dieu  qui  nous a  créés.  Il  nous
connaît  mieux que nous-mêmes. Il  sait  mieux que
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nous ce qui est bon pour nous. Nous pouvons Lui
faire confiance. S’il ne nous donne pas ce que nous
demandons,  Il  sait  très  bien  ce  qu’Il  fait,  Il  nous
donnera toujours de bonnes choses (n° 11) et ce qu’il
y a de meilleur pour nous.  Á nous de savoir ce que
nous allons demander. Pourquoi Dieu ne nous donne
pas toujours, ce que nous demandons ? 

Souvent, c’est parce que nous ne demandons pas, ce
que Dieu veut. Ni ce qui est le  meilleur pour nous.
Et ce que Jésus nous promet surtout,  c’est  le Saint
Esprit (13).  C’est  cela  le  plus  important.  C’est  le
Saint  Esprit,  que  nous  devons   d’abord  demander
dans la prière.
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 Et pour les autres choses que nous demandons, nous
disons : que ta volonté soit faite.

Jésus  ajoute  aussitôt : « cherchez  et  vous
trouverez ».  Que cherchons-nous dans notre vie ? 
Jésus disait :  « Cherchez  d’abord le  Royaume de
Dieu et sa justice. Et vous recevrez tout le reste en
plus ».  Jésus  continue : »  frappez  et  on  vous
ouvrira la porte » : pour cela, il faut nous mettre
debout, et aller jusqu’à la porte de Jésus. Il nous
faut marcher et agir dans la foi. 

 « Un père donne-t-il à son fils un serpent, quand il
lui  demande  un  poisson ? ».  Jésus  insiste
spécialement  sur  la  bonté  de  Dieu.  Dieu  est  le
meilleur des pères. Nous n’aurons jamais fini de lui
dire  merci.  Mais  n’oublions  pas  aussi,  que  nos
enfants se feront une idée de Dieu–Père, à partir de
notre propre comportement de père ou de mère. Quel
genre de parents sommes-nous ?

« Merci  Seigneur,  pour  ton  Esprit  Saint,  et  pour
tout ce que tu nous donnes »
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Dimanche 18 C   (Luc 12,13-21) 
Histoire du riche, qui ne sait pas réfléchir. 

Quelqu’un dans la foule dit à Jésus : « Maître, dis à
mon frère de partager avec moi les biens, que notre
père nous a laissés ». Jésus lui répond : « Mon ami,
qui  m’a  choisi  pour  régler  vos  affaires,  ou  pour
partager vos biens ? ». Puis Il dit à tous : « Faites
attention à l’amour des richesses. Car la vraie vie
d’un homme ne dépend pas de ce qu’il a, même s’il
est très riche ». Alors Jésus raconte cette histoire :
Un homme a beaucoup de terres, qui lui donnent de
grandes récoltes. Il réfléchit et se demande en lui-
même : « Qu’est-ce que je vais faire ? Car je n’ai
pas  assez  de  place,  pour  garder  toutes  mes
récoltes ». Puis il se dit : « Voilà ce que je vais faire.
Je vais casser mes greniers. Je vais en construire de
plus  grands,  et  je  mettrai  dedans,  tout  mon blé  et
tout ce que j’ai. Ensuite je me dirai à moi-même :
mon  cher,  tu  as  beaucoup  de  choses,  pour  de
nombreuses  années.  Repose-toi,  mange,  bois  et
amuse-toi ».  Mais  Dieu  lui  dit  «  Tu  n’es  pas
intelligent. Cette nuit même, tu vas arrêter de vivre.
Et alors, qui va avoir, tout ce que tu as gardé pour
toi ? ». Jésus ajoute « C’est la même chose,  pour
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celui qui ramasse beaucoup de richesses pour lui—
même. Mais qui n’est pas riche aux yeux de Dieu ». 

« Seigneur rend- nous riches, pour Toi et pour nos
Frères »

Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes  personnes.  Puis  je  prends  un  temps  de
prière en silence,  pour écouter le Saint Esprit dans
mon cœur.
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Aujourd’hui,  Jésus  nous  fait  réfléchir  à  l’argent.
Autour de nous, beaucoup de gens disent :  «Mange,
bois, et amuse toi ». Pourtant un proverbe dit bien : »
l’argent  ne  fait  pas  le  bonheur ».  Et  Jésus  nous
dit : « la vraie vie d’un homme ne dépend pas de ce
qu’il a, même s’il est très riche »(15).

Est-ce que nous ne connaissons pas des gens qui sont
pauvres, mais qui sont heureux malgré tout ? Et
des riches qui ont tout ce qu’ils veulent,  et  qui ne
sont pas heureux ?

L’histoire du riche qui n’est pas intelligent est claire
(16). Quelles conclusions en tirons-nous, pour notre
vie  personnelle,  et  pour notre vie avec les autres ?
Pour nos responsabilités dans l’Église,  et  pour nos
engagements dans le pays ?

Jésus nous dit :  « Ne vous laissez pas prendre, par
l’amour des richesses ». Comment éviter cela ? C’est
en remplaçant l’amour des richesses, par l’amour de
Jésus. Et par l’amour de nos frères et de nos sœurs.
Si nous les aimons vraiment, nous les ferons passer
avant l’amour de l’argent, dans toutes les occasions.
Le fondateur de la JOC disait : « un jeune travailleur
vaut plus que tout l’or du monde »
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-Est-ce que Jésus est  contre  l’argent ?  Pas du tout.
Mais il  nous demande d’être  « Riches aux yeux de
Dieu, mais pas pour nous-mêmes» (n°21). Qu’est-ce
que cela veut dire : être riche pour Dieu ?

L’argent est nécessaire. On a besoin d’argent pour
vivre, et faire vivre sa famille. 

L’argent  est  bon.  C’est avec  l’argent  qu’on  peut
aider les autres. Pas seulement pour faire l’aumône,
mais  aussi  par  exemple,  pour  ouvrir  un  atelier.  Et
ainsi  donner  du  travail,  à  des  apprentis  et  des
ouvriers.  Et  pour  participer  au  développement  du
pays.

Mais il ne faut pas être riche pour soi. C'est-à-dire
ne  pas  penser  seulement  à  soi-même.  Ne  pas  être
égoïste. Ne pas utiliser l’argent seulement pour soi.

Être  riche  pour  Dieu,  c’est  utiliser  mon  argent,
comme Dieu le  veut.  Pas  seulement  au  service  de
l’Église, mais aussi pour les pauvres, et pour faire
avancer  le  pays.  C’est  utiliser  notre  argent  avec
Amour, et pour Aider les Autres. Un proverbe dit :
« Celui qui donne aux pauvres, c’est Dieu qui le lui
rendra ».  Car  le  pauvre,  lui,  il  ne  peut  pas  te
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rembourser.  C’est  pourquoi  nous  aidons  les  autres
gratuitement, et de tout notre cœur.

-  Dieu  dit  au riche  sans  intelligence :  « cette  nuit-
même, tu vas cesser de vivre». La mort ne prévient
pas.  Est-ce  que je  vis,  comme si  je  devais  mourir
aujourd’hui ? Comment aider ceux qui m’entourent,
à réfléchir à la façon dont ils vivent ?

-  Jésus  donne  cet  enseignement,  à  partir  d’une
histoire d’héritage. Nous savons qu’au moment de la
mort, il y a souvent des disputes et des accusations.
Pas seulement pour l’héritage, mais aussi à cause de
la  veuve  et  des  orphelins,  de  la  sorcellerie,  et  de
beaucoup d’autres choses. Jésus dit à cet homme : « 
mon ami,  qui  m’a  donné le  pouvoir  de régler  vos
affaires (14)». Á nous  de  régler  nos  problèmes,
aussi bien au moment de la mort, que pour les autres
affaires d’argent. Jésus ne le fera pas à notre place.
Mais nous le faisons, à partir de la sagesse que nous
ont  laissée  nos  ancêtres.  Et  surtout  à  partir  de
l’Évangile. Et du Saint  Esprit, qui nous parle au plus
profond de notre cœur.

«  Merci  Seigneur,  de  nous  avoir  donné  la  vraie
richesse : ton amour et ton Évangile »
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Dimanche 19 C   (Luc 12,32-48)
Des  richesses  dans  le  ciel,  et  des  serviteurs  qui
travaillent.

Jésus disait à ses disciples : « N’aies pas peur, petit
troupeau.  Car  cela  a  plu  à  votre  Père,  de  vous
donner  le  Royaume.  Vendez  ce  que  vous  avez.
Donnez aux pauvres l’argent que vous gagnez ainsi.
Cherchez  des  portefeuilles  qui  ne  s’usent  pas.
Amassez-vous des richesses dans le ciel, où elles ne
disparaissent jamais. Les voleurs ne peuvent pas les
prendre, ni les vers les manger. Car là où sont tes
richesses, là aussi est ton cœur ». 

« Soyez  prêts  à  agir.  Ayez  votre  ceinture  attachée
autour  de  la  taille,  et  vos  lampes allumées.  Soyez
comme des  serviteurs,  qui  attendent  le  moment  où
leur maître va revenir d’un mariage, pour lui ouvrir
la  porte,  dès  qu’il  arrivera  et  qu’il  frappera.
Heureux  ces  serviteurs,  que  le  maître  trouvera
réveillés, quand il viendra ! Je vous le déclare, c’est
la vérité : il attachera sa ceinture, il les fera asseoir
pour manger, et il  viendra les servir. S’il revient à
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minuit, et même plus tard encore, et qu’il les trouve
réveillés, heureux sont-ils ! 

Comprenez  bien  ceci  :  si  le  maître  de  la  maison
savait  à  quelle  heure le  voleur  doit  venir,  il  ne le
laisserait  pas  entrer  dans  sa  maison.  Tenez-vous
prêts, vous aussi. Car le Fils de l’homme viendra, à
l’heure que vous ne le pensez pas ». 

Alors  Pierre  dit  :  « Seigneur,  tu  dis  cette  histoire
pour nous seulement, ou bien pour tout le monde ? ».
Le Seigneur répond : «  Qui est le serviteur fidèle et
intelligent,  à qui son maître donnera le travail,  de
garder  la  maison ?  Et  de  donner  aux  autres
serviteurs leur part de nourriture, quand l’heure est
arrivée. Heureux ce serviteur, que le maître trouvera
en train de travailler, quand il reviendra chez lui. Je
vous le déclare, c’est la vérité : le maître donnera à
ce serviteur, la responsabilité de tous ses biens. Mais
si ce serviteur se dit en lui-même : mon maître tarde
à venir. Et il se met à frapper les autres serviteurs et
les  servantes.  Il  mange,  il  boit  et  il  se  soûle.  Son
maître reviendra, un jour où ce serviteur ne l’attend
pas, et à une heure qu’il ne connaît pas. Il punira ce
serviteur, d’une façon terrible. Il lui fera partager la
vie des infidèles. 
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Un serviteur sait ce que son maître veut. Mais il ne
se tient pas prêt. Et il ne fait pas ce que son maître
veut.  Il  sera  puni  par  de  nombreux  coups.  Au
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contraire, un autre serviteur ne sait pas ce que son
maître  veut.  Il  fait  des  actions,  pour  lesquelles  il
mérite  d’être  frappé.  Il  sera  puni,  mais  seulement
d’un petit nombre de coups. 

Celui à qui on a beaucoup donné, on lui demandera
beaucoup.  Celui  à  qui  on  a  confié  beaucoup,  on
demandera encore plus. » 

 « Seigneur,  fais  de  nous  des  serviteurs  fidèles,
intelligents et responsables »

Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes  personnes.  Puis  je  prends  un  temps  de
prière en silence, pour écouter le Saint Esprit  dans
mon cœur.

-Souvent, nous avons peur. Nous disons : » nous, les
chrétiens, nous ne sommes pas nombreux. Les gens
ne nous écoutent pas. Ils sont même contre nous ».
Jésus  nous  encourage :  « N’aie  pas  peur,  petit
troupeau ».  C’est  vrai  que  nous  sommes  un  petit
troupeau.   Mais  Jésus  est  avec  nous.  Il  nous
dit : « Vous  êtes  le  sel  de  la  terre.  Vous  êtes  la
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lumière du monde. Vous êtes la levure dans la pâte »
(Mat  5,  13-16).  Et  il  suffit  d’un  peu  de  sel,  pour
donner du goût à tout le plat.  Il suffit  d’une petite
bougie, pour éclairer toute la pièce. Il suffit d’un peu
de levure, pour faire monter toute la pâte.

Mais  nous  devons  apprendre,  à  être  un  petit
troupeau. A être  peu  nombreux.  Et  même  à  être
attaqués,  abaissés  et  rejetés…comme  Jésus  l’a  été
Lui-même.  Il  ne faut  plus  chercher  une Église  des
riches, des chefs, des savants et des puissants. Ni une
Église  nombreuse  et  puissante,  et  qui  cherche  les
honneurs. Ni une Église qui a beaucoup de moyens,
qui est respectée et admirée. Dès le début de l’Église,
Saint Paul disait : « Dieu a choisi, ce qui est faible
dans  le  monde.  Quand  je  suis  faible,  c’est  à  ce
moment-là que je suis fort » (1° Cor 1,27). Car nous
ne  comptons  pas  sur  nos  propres  forces.  Nous
comptons sur la force de Dieu Lui-même, et sur son
Esprit Saint. Et à ce moment-là, nous sommes forts.

Jésus ne nous promet pas les honneurs, ni la force, ni
la richesse. Il nous dit : « Cela a plu à votre Père, de
vous  donner  le  Royaume ». C’est  le  Royaume que
nous cherchons.  Car  seul  le  Royaume,  peut nous
donner  le  vrai  bonheur,  pour  toujours. Et  les
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premiers dans le Royaume, ce sont les pauvres et les
petits.  Dieu  aime  tout  le  monde.  Les  riches  et  les
forts  ont  leur  place  dans  le  Royaume.  Mais   à
condition de se mettre  au service des petits  et  des
pauvres, comme Jésus. Mais tout le monde n’est pas
prêt  à  le  faire.  C’est  pour  cela,  que  nous  serons
toujours un petit troupeau. Saint Paul disait encore :
« La puissance de Dieu agit en nous. Il peut faire en
nous, beaucoup plus que tout ce que nous pouvons
penser, ou demander. A Lui la gloire dans l'Église, et
au Christ Jésus, pour tous les âges et pour tous les
siècles. » (Eph. 3, 20-21).
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-Ensuite Il nous parle à nouveau de l’argent. Il nous
dit :  « Vendez ce que vous avez et  donnez  l’argent
aux pauvres ».  C’est clair. Jésus nous demande de
chercher les richesses du ciel qui durent,  « et non
pas les richesses de la terre qui pourrissent, ou sont
volées »  (13).  C’est  quoi  cette  richesse ?  Notre
richesse,  c’est  d’abord  Dieu  lui-même,  à  qui  nous
avons  donné  notre  cœur.  Notre  richesse   ensuite,
c’est  la  Parole  de  Dieu,  c’est  l’exemple  de  Jésus,
c’est l’Amour du Saint Esprit.

Est-ce  que  nous  devons  refuser  l’argent ? Non,
absolument pas. D’abord, nous avons besoin d’argent
pour  vivre  et  nourrir   notre  famille.  Ensuite,  avec
l’argent,  nous  pouvons  faire  beaucoup  de   bonnes
choses,  et  aider  les  autres.  C’est  justement  cela,
mettre  notre  richesse  dans  le  ciel.  Car  toutes  les
bonnes choses, que nous faisons avec l’argent, Dieu
le voit. Et il le met sur le seul compte en banque qui
est sûr, celui du ciel. 

La question à nous poser, c’est donc : qu’est-ce qu’il
y a dans mon cœur ? Qu’est-ce que je désire faire
de ma vie ? Qu’est-ce qui est le plus important pour
moi ?  «  Car là  où est notre richesse, là aussi est
notre cœur »  (14). 
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-Nous sommes les  serviteurs  de DIEU.  Sommes-
nous heureux, de faire le travail de Dieu (17)? Car
c’est  quand  on  aime  quelque  chose,  qu’on  le  fait
bien.  Comment  être  de  vrais  serviteurs  de  Dieu ?
Aujourd’hui,  Jésus  nous  donne  3 qualités :  être
travailleurs, être réveillés, être accueillants à Dieu
et à nos frères.

« Ayez votre ceinture attachée, autour de la taille ».
Les  juifs  avaient  de  longues  robes  (des  boubous).
Pour  pouvoir  travailler,  ils  les  relevaient,  en  les
attachant avec leur ceinture. Si je ne suis pas prêt à
faire le travail de Dieu, et courageux dans son travail,
je ne peux pas le servir. D’abord, est-ce que je suis
courageux, dans mon propre travail ? Est-ce que je
cherche à le faire le mieux possible ? Est-ce que je
cherche  à   bien  l’apprendre,  et  à  continuer  à  me
former ? Ensuite, quel travail je fais pour Dieu ? Et
pour  le  Royaume  de  Dieu ?  Et  aussi  pour  ma
famille, ma communauté chrétienne, mon quartier ?
Car toutes ces choses vont ensemble : Je ne peux pas
être un bon serviteur de Dieu, si je ne fais pas bien
mon travail, dans mon métier ou à la maison. Je ne
peux pas être un bon serviteur de Dieu, si je ne suis
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pas d’abord un bon citoyen, qui cherche à servir son
pays.

« Nous  avons  les  reins  attachés »,  comme  les
lutteurs, pour lutter contre Satan, et contre le mal
qui  est  autour  de  nous. Quelles  sont  les  choses
mauvaises,  que  nous  voyons  autour  de  nous ?
Quelles sont les choses, qui font le plus souffrir nos
frères  et  nos  sœurs ?  Que  faisons-nous  pour  lutter
contre cela ? Soyons prêts  à ouvrir  nos portes, dès
que le  Seigneur  frappera  (36).  Le Seigneur  frappe
chaque  jour,  à  la  porte  de  notre  cœur.  Est-ce  que
nous  l’entendons ?  Est-ce  que  nous  lui  ouvrons  la
porte ? Est-ce que nous ouvrons aussi notre cœur, à
nos  frères  qui  nous  le  demandent ?  Car  les  deux
choses vont ensemble.

« Tenez vos  lampes allumées ».  Cela veut  dire  être
réveillés,  et  non pas endormis.  Faire attention à ce
qui  se  passe,  pour  entendre  le  maître  quand  il  va
venir.  Avoir  les  yeux  et  les  oreilles  ouverts,  mais
surtout le cœur. Pour accueillir le Maître avec amour.
La lampe allumée, c’est le signe que nous sommes
bien vivants, de la vie même de Dieu. Le pétrole de
la  lampe,  c’est  la  foi  qu’il  y  a  dans  notre  cœur.
Jésus disait (Mat 5, 14) : « Que votre lumière brille
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 devant  les  hommes…pour  qu’ils  rendent  grâce  à
Dieu ». 

Nous vivons dans la lumière de Dieu.  Car par le
baptême, nous sommes entrés dans la lumière de la
résurrection de Jésus. Nous sommes ressuscités avec
Jésus  Christ.  Nous  avons  commencé  une  vie
nouvelle.  C’est  pour  cela  qu’on nous a  donné une
bougie, le jour de notre baptême. Et le jour de notre
confirmation, nous avons reçu le feu et la lumière du

276

Illustration 54: Apprenons à lutter contre le mal



La Trinité

Saint  Esprit.  Comme  les  apôtres  le  jour  de  la
Pentecôte.

Jésus est présent, dans le monde, et il agit sans cesse.
Il  nous  appelle  sans  arrêt,  à  agir  avec  lui.  Nous
accueillons  Jésus  dans  tous  les  événements  de
notre vie, et tous les endroits où Dieu nous envoie.
Mais  pour  cela,  nous devons  apprendre à lire les
signes des temps, comme le disait Jésus (voir Luc
12, 54-56, et Matthieu 16, 2-3) « Jésus, je suis ton
serviteur. Je suis prêt à te servir dans mes frères et
dans mes sœurs »

-« Si  le  maître  trouve  ses  serviteurs  éveillés,  il
attachera sa ceinture. Il les fera asseoir à table pour
le repas, et il viendra les servir ». C’est justement ce
que JÉSUS a fait.  Il  nous  a  dit : « je  ne suis  pas
venu pour être servi, mais pour  servir ».  Jésus s’est
mis à table avec ses apôtres. Et Il leur a donné son
Corps et  son Sang.  Il  recommence la  même chose
pour  nous,  à  chaque  Eucharistie.  Avant  cela,  Il  a
même  lavé  les  pieds  de  ses  apôtres.  Il  nous  dit,
comme  à  ses  apôtres :  « Est-ce  que  vous  avez
compris  ce  que  j’ai  fait… Vous  aussi,  vous  devez
vous laver les pieds les uns les autres » (Jean 13, 14).
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« Le maître  revient  d’un mariage ».  Pourquoi  d’un
mariage?  Le  mariage,  c’est  une  alliance  entre  2
familles. Et Jésus, notre Maître, a fait Alliance avec
sa famille, qui est l’Église. Il nous a fait entrer dans
« une Alliance Nouvelle et Éternelle »,  comme nous
le  disons  à  chaque  eucharistie.  Une  Alliance
d’amour, de joie, de justice et de paix. C’est cela
notre  travail.  C’est  cela  que  nous  faisons  grandir
dans le monde, avec Jésus.
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« Merci  Seigneur,  de  nous  faire  entrer  dans  ton
Alliance ».

Jésus  ajoute  encore  deux  choses :  d’abord,  « si  le
Maître de la maison savait à quelle heure le voleur
doit  venir,  il  ne  le  laisserait  pas  entrer »  (39).  Le
voleur bien sûr, c’est Satan. C’est lui qui vient voler
nos  cœurs.  Et  souvent  nous  le  faisons  entrer.
Comment  allons-nous  nous  protéger ?  Comment
allons-nous aider nos frères, pour que Satan n’entre
pas  dans  leur  cœur ?  Comment  nous  mettre
ensemble,  dans  la  communauté  chrétienne  et  dans
nos quartiers, pour que Satan ne vienne pas voler, et
casser les bonnes choses que nous avons ?

 « Tenez-vous  prêts »  (40).  Sommes-nous  prêts  à
faire ce que Dieu nous demande, le mieux possible,
en tout temps, et de tout notre cœur ? Et prêts aussi à
servir nos frères ? Il ne suffit pas d’être réveillés, il
faut être « prêts à agir », tout de suite, sans attendre
(35). Est-ce que je suis vraiment décidé à servir le
Christ, et mes frères ? Si je ne suis pas décidé, je ne
pourrai  pas  supporter  les  difficultés  de  la  vie
chrétienne. Ni déjà les difficultés de la vie ordinaire.
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Par exemple,  devant  les  problèmes  et  les  manques
d’entente dans mon mariage,  je ne pourrai pas rester
fidèle.  Il  ne  s’agit  pas  seulement  d’être  prêts,  au
moment de notre mort, pour accueillir Jésus. Il s’agit
de l’accueillir, à chaque fois qu’Il vient à nous, dans
nos  frères.  Cela  veut  dire  aussi  que  nous  devons
veiller  dans  la  prière.  Car  c’est  à  chaque moment,
que Jésus vient à nous par son Esprit Saint, dans la
prière.  Nous sommes prêts  aussi  à l’écouter,  dans
les conseils de chacun de nos frères. Nous sommes
prêts à accueillir Jésus, dans chacun de nos frères et
de nos sœurs qui viennent à nous. En particulier ceux
qui souffrent, et ceux qui sont rejetés. Et à les aider le
mieux possible. 

-Le  Seigneur  demande  deux  autres  qualités  à  ses
serviteurs  « être  fidèles,  mais  aussi  intelligents ».
Pour tenir nos responsabilités dans l’Église et dans la
société,  il  nous  faut  réfléchir,  pour  conduire  nos
frères  dans  le  bon chemin.  Il  nous  faut  écouter  le
Saint Esprit, pour avoir la sagesse de Dieu. Il nous
faut  accepter  d’apprendre,  et  continuer  à  nous
former. Pour être compétent (capable).  Comment je
me prépare à mieux servir Dieu et  mes frères ?
Est-ce que je me forme pour cela ?
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Ensuite, est-ce que je suis  fidèle au Seigneur, dans
les responsabilités qu’Il m’a confiées, dans l’Église
et dans le monde ? Est-ce que je suis fidèle, à mon
mari ou à ma femme ? Est-ce que je suis fidèle à mes
amis, et à ceux qui comptent sur moi ? Est-ce que je
suis fidèle à mon pays, en cherchant à être un bon
citoyen ?  Pas  seulement  pour  voter  et  payer  les
impôts, mais pour m’engager dans la vie du quartier
et de la société.

Si oui, « Le Seigneur nous confiera la charge de tous
ses biens, et la responsabilité du Royaume de Dieu »
à la suite de Pierre. Sommes-nous prêts à prendre des
responsabilités, dans la famille de Dieu ? Et à nous
occuper  de  nos  frères  et  de  nos  sœurs,  pour  leur
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donner leur part de nourriture, et tout ce nous ils ont
besoin ? Si nous faisons cela, nous serons vraiment
heureux (n°43), du bonheur même de Dieu.

Mais Jésus nous prévient : « Si le serviteur se met à
frapper  les  autres,  s’il  se  soûle,  alors  le  maître
punira ce serviteur, d’une manière terrible. Et il lui
fera partager le sort des infidèles » (46). Surtout s’il
sait ce que le Maître lui demande, et qu’il ne le fait
pas (47). 

« Au  contraire,  s’il  ne  sait  pas  ce  que  son maître
veut, et qu’il fait le mal, il sera puni lui aussi. Mais il
recevra moins  de coups » (48).  Qu’est-ce que cela
veut  dire ?  Cela  s’applique  à  nous,  les  chrétiens.
Nous connaissons l’Évangile. Nous savons très bien,
ce que Dieu nous demande. Si nous ne le faisons pas,
nous serons punis sévèrement (47). Les non chrétiens
qui font le mal, eux, ils ne connaissent pas aussi bien
la volonté de Dieu. Ils seront punis eux aussi, mais
beaucoup moins sévèrement que nous, les chrétiens.

Mais pour répondre à la question de Pierre (41), cet
enseignement de Jésus n’est pas vrai seulement, pour
les chrétiens, il est vrai pour tous les hommes. C’est
pourquoi, nous devons enseigner la Parole de Dieu à
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tous nos frères : les éclairer et leur montrer le chemin
de Dieu, mais aussi les aider à le suivre.

Jésus ajoute au n ° 48 : « celui à qui Dieu a donné
beaucoup,  Il  lui  demandera  encore  plus ».
Rappelons-nous  la  parabole  des  talents  (Matthieu
25,18). Nous avons la chance de connaître Jésus et
son  Évangile. Nous  avons  été  baptisés,  et  nous
recevons les sacrements. Nous avons le soutien de la
communauté  chrétienne.  Nous  avons  reçu  le  Saint
Esprit, qui nous donne l’amour et la sagesse de Dieu.
Tout  cela,  c’est  une  très  grande  chance :  nous  ne
finirons  jamais de dire  merci  à  Dieu pour  cela.  Et
nous  cherchons  aussi  à  partager  cette  grande
richesse,  avec  ceux  qui  ne  connaissent  pas  encore
Jésus et son amour.
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« Merci Seigneur pour tout ce que tu nous donnes.
Et pour la confiance que tu nous fais

Dimanche 20 C  (Luc 12,49-53)
Jésus est une cause de division entre les hommes. 

Jésus disait à ses apôtres : « Je suis venu apporter
un feu  sur  la  terre.  Et  je  voudrais  qu’il  soit  déjà
allumé. Je dois recevoir un baptême. Et je suis dans
la peur, jusqu’à ce que cela soit arrivé. Croyez-vous
que je suis venu apporter la paix au monde ? Non, je
vous  le  dis.  C’est  la  division,  que  Je  suis  venu
apporter.  Dès  maintenant,  une  famille  de  cinq
personnes  sera divisée :  trois  contre deux,  et  deux
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contre trois. Le père sera contre son fils,  et  le fils
sera contre son père. La mère sera contre sa fille, et
la  fille  sera  contre  sa  mère.  La  belle-mère  sera
contre sa belle-fille. Et la belle-fille sera contre sa
belle-mère. » 

 « Seigneur, fais-nous brûler du feu de ton amour »

Jésus  nous dit :  « je  ne  suis  pas  venu apporter  la
paix au monde, mais la division » (51).  Ces paroles
de  Jésus  peuvent  nous  étonner. Qu’est-ce  que  cela
veut dire ? En fait, Jésus ne fait que constater, ce qui
se passe dans le monde. Si nous vivons vraiment en
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chrétiens,  les  gens  seront  contre  nous,  même dans
notre  propre  famille.  C’est  obligé.  Parce  que  être
chrétien  cela  demande  de  changer  son  cœur,  ses
idées,  et sa façon de vivre. Et  cela tout le monde
n’est pas prêt à le faire. Ni à l’accepter de la part des
autres. C’était vrai au temps de Jésus, c’est vrai aussi
maintenant.  Est-ce  que  nous  sommes  prêts  à
supporter l’opposition, et même les méchancetés,  à
cause de Jésus ? Même dans notre propre famille ?
C’est  difficile,  mais  nous  ne  sommes  pas  seuls :
Jésus est avec nous. Mais pour avoir la force de tenir,
cela suppose que  nous construisions notre vie sur
Jésus, et sur son Évangile. Et que nous vivions de
son amour.

Jésus  est « venu apporter le feu sur la terre »  (49).
De quel feu s’agit-il ? Bien sûr, Jésus ne veut ni la
guerre, ni les attentats. Il s’agit du feu de son amour.
Ce feu, c’est le feu de l’Esprit Saint, qui est descendu
le jour de la Pentecôte, qui nous donne la force, et
qui nous fait vivre. C’est le feu qui nous rend purs,
pour recevoir la Parole de Dieu. Comme le paysan
met le feu à son champ pour le nettoyer,  avant de
semer. Comme le bijoutier et le forgeron qui rendent
l’or pur, et le fer plus fort, en le mettant dans le feu.
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Jésus veut nous rassembler autour de lui, comme on
se met autour du feu à la veillée, le soir au village. Le
feu de Jésus, c’est un feu qui nous réchauffe, et qui
nous  rassemble  dans  l’Église.  Avec  le  feu,  nous
préparons notre nourriture. Dans le feu de son amour,
Jésus nous donne la vraie nourriture de nos cœurs :
son propre corps. Enfin, le feu de Jésus éloigne de
nous tous les génies, les satans et les esprits mauvais.
Comme le  feu  allumé  la  nuit,  chasse  les  animaux
sauvages.

Jésus  dit  aussi :  « je  dois  recevoir  un  baptême,  et
combien j’ai peur, jusqu’à ce que cela arrive » (51).
Le  baptême dont  Jésus  parle,  c’est  la  mort  qui
l’attend. Il en a peur. Mais en même temps, il marche
vers  elle  avec  courage.  Parce  qu’Il  nous  aime,  et
qu’Il veut nous sauver. Devant les difficultés de notre
vie,  nous  sommes  souvent  découragés.  Nous  ne
savons pas ce qui nous attend, et nous avons peur de
l’avenir. Comme Jésus. Mais nous ne sommes jamais
seuls :  Jésus est avec nous. ll nous comprend, et Il
peut nous aider, car il a vécu les mêmes difficultés
que  nous.  Et  comme  Jésus,  nous  sommes  prêts  à
accepter les difficultés et les souffrances, pour aider
et sauver nos frères. Jusqu’à la fin de notre vie.
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« Le père sera contre son fils, et le fils sera contre
son père,… » (53). Il y a des familles qui s’entendent
bien. Mais il y a aussi des enfants qui ne respectent
pas leurs parents. Et qui refusent de suivre le chemin
de Dieu, comme leurs parents le leur ont enseigné. Et
il  y  a  aussi des  parents  qui  empêchent  leurs
enfants, de suivre le chemin de Dieu. Si des enfants
veulent devenir prêtres ou religieuses, les parents les
empêchent.  Si  un  enfant  est  malade,  les  grands
parents  disent :  « ce  n’est  pas  une   maladie  des
blancs. Il  faut aller voir le marabout (un devin,  un
charlatan,  un  féticheur),  pour  savoir  qui  a  envoyé
cette maladie ». Si leur fils travaille, il lui disent : »
nous sommes pauvres, il faut nous aider. Prends de
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l’argent  dans  la  caisse ».  Si  leur  fille  n’a  pas
d’enfants,  ils  lui  disent : «  Quitte  ton  mari.  Va en
chercher  un  autre,  qui  te  fera  des  enfants ».  Et
beaucoup  d’autres  choses  de  ce  genre.  C’est  vrai,
suivre Jésus, et mettre en pratique son Évangile, cela
peut  amener  des  divisions  dans  nos  familles.  Que
faisons-nous dans ces cas-là ? Jésus disait  un autre
jour : « Celui qui aime son père ou sa mère plus que
moi, il n’est pas digne de moi »

« Merci  Seigneur  Jésus,  pour  ton  courage,  ton
amour, et ton Évangile »

Dimanche 21 C (Luc 13,22-30)
La petite porte 

Jésus traverse les villes et les villages. Il enseigne,
en allant vers Jérusalem. Quelqu’un lui demande :
« Maître, est-ce que c’est seulement peu de gens, qui
seront sauvés ? ». Jésus leur dit : « Essayez d’entrer
par  la  petite  porte.  Car  je  vous  le  dis,  beaucoup
essaieront d’entrer, et ils ne pourront pas. Quand le
maître de la maison se sera levé, et qu’il aura fermé
la porte à clé, vous vous trouverez dehors. Vous vous
mettrez à frapper à la porte. Vous direz : « Maître,
ouvre-nous ».  Il  vous  répondra :  « Je  ne sais  pas,
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d’où  vous  venez ».  Alors  vous  lui  direz  :  « Nous
avons mangé et bu avec toi.  Nous avons enseigné,
dans les rues de notre ville ». Le Maître vous dira à
nouveau : « Je ne sais pas qui vous êtes. Allez loin
de moi, vous tous qui faites le mal. C’est là que vous
pleurerez,  et  que vous claquerez des dents :  quand
vous  verrez  Abraham,  Isaac,  Jacob  et  tous  les
prophètes, dans le Royaume de Dieu. Et que vous,
vous serez jetés dehors. Alors, des gens viendront de
l’est  et  de  l’ouest,  du  nord  et  du  sud.   Et  ils
s’assoiront  à  la  table,  dans  le  Royaume  de  Dieu.
Oui !  Certains  qui  sont  maintenant  les  derniers,
seront les premiers. Et d’autres qui sont maintenant
les premiers, ils seront les derniers ». 

 « Seigneur,  aide-nous  à  vivre  ton  Évangile  en
vérité »

« Jésus traverse les villes et les villages. Il enseigne,
en  allant  vers  Jérusalem» (n°22).C’est  l’image de
notre  vie  chrétienne. Comme  Jésus,  nous  voulons
aller à la rencontre de nos frères, et vivre en amitié
avec  eux.  Sans  nous  laisser  enfermer  dans  notre
famille, notre ethnie ou notre groupe social, ni notre
communauté chrétienne.  Nous voulons annoncer  la
Bonne  Nouvelle  de  l’Évangile  à  nos  frères.  Mais
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nous  le  faisons  ensemble  en  Église,  qui  est  la
nouvelle  Jérusalem,  comme  le  dit  l’Apocalypse
(21,2).  Et  nous avançons  ensemble avec les  autres
chrétiens, comme Jésus avec ses apôtres.

Jésus nous aime, il veut nous sauver. C’est pourquoi,
il nous montre le chemin de la vie. Il faut vraiment
être décidé, pour entrer dans le Royaume de Dieu,
car  la  porte  est  petite.  Mais  c’est  la  porte  du
Royaume de Dieu, la porte de la vie (n°24).
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Jésus continue : «  Des gens me diront : nous avons
enseigné  en  ton  nom,  les  paroles  que  nous  avons
reçues de Dieu, dans les rues de notre ville ». Nous
avons même chassé beaucoup d’esprits mauvais en
ton  nom.  Nous  avons  fait  des  miracles.  Jésus  leur
répondra :  « Je ne vous connais pas, éloignez-vous
de Moi, vous qui faites le mal ! ». Donc il ne suffit
pas  que les gens parlent au nom de Jésus,  pour
que ce soit vrai. Ni qu’ils agissent au nom de Jésus,
pour que ce soit bon. 

Et  pour  nous-mêmes,  la  Parole  de  Jésus  est  claire
également :  «  Ce  ne  sont  pas  ceux  qui  disent
Seigneur, Seigneur, qui entreront dans le Royaume de
Dieu. Mais ceux qui font la volonté de mon Père ».
C’est  le  moment  de  nous  demander  quelle  est  la
volonté de Dieu sur nous. Qu’est-ce que Jésus nous
demande  de  faire,  pour  vivre  en  vérité,  et  être  de
vrais  enfants de Dieu ? Dieu dit  :  «  Ce peuple est
près  de  moi  en  paroles.  Il  me  remercie  avec  sa
bouche. Mais son cœur est loin de moi. Ses prières
ne sont que des commandements d’homme, comme
apprises  par  cœur.  Je  vais  continuer  à étonner  ce
peuple,  par  des  choses  extraordinaires  et  des
miracles.  Leurs sages en perdront leur sagesse.  Et
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l’intelligence des intelligents s’envolera »  (Isaïe 29,
13-15).

Amos ajoute ( 5, 21-24) : «  Je ne veux pas de vos
fêtes,  Je  les  rejette.  Je  ne  peux  pas  accepter  vos
grandes  réunions,  avec  toutes  vos  paroles.  Quand
vous M’offrez des sacrifices, Je ne les accepte pas.
Les  animaux que vous M’offrez,  Je ne les regarde
même pas.  Écartez de Moi le  bruit  de vos  chants.
Que Je n’entende pas la musique de vos instruments.
Mais que le droit coule comme de l’eau. Et que la
justice coule comme une rivière qui ne s’arrête pas.
Est-ce  que  vous  m’avez  fait  des  sacrifices  et  des
offrandes, pendant les quarante ans où vous étiez au
désert ? ».

Jésus demande aux gens de faire le bien, pour entrer
dans  le  Royaume de  Dieu.  Ce qu’il  regarde,  c’est
notre vie, pas  nos paroles. Car il y a des gens qui
parlent très bien, par exemple dans les communautés
et les groupes de prière. Ils enseignent  la parole de
Dieu et conseillent très bien les autres. Ils viennent
chaque jour à la messe, et communient (« nous avons
mangé  et  bu  avec  toi »(26).  Certains  disent  même
qu’ils font des rêves, et que Dieu leur parle. D’autres
chassent les esprits mauvais, au nom  de Jésus. Ils
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 font même des miracles. Mais tout cela ne prouve
pas, qu’ils sont de vrais prophètes. Tout cela est bon
et important. Mais il faut regarder ce qu’ils font dans
leur propre vie. Est-ce qu’ils vivent, comme Dieu le
veut ? Sinon, Jésus leur dira :  « je ne vous connais
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pas, allez loin de moi, vous tous qui faites le mal !
»(27).

Cela est  vrai  aussi  pour nous.  Nous n’avons pas à
chercher  des  choses  extraordinaires,  à  avoir  des
visions, ou que Dieu fasse des miracles pour nous.
Jésus disait  aux pharisiens (Mat 12,39) : « Dieu ne
vous donnera aucun signe (ne fera aucun miracle),
sauf celui de Jonas ».  C’est-à-dire le miracle de la
Résurrection de Jésus,  qui  a  passé 3 jours  dans  le
tombeau.  Comme  Jonas  a  passé  3  jours  dans  le
ventre  du  poisson.  Nous  n’avons  pas  besoin
d’autres signes. Nous n’avons même pas à faire de
grands discours.  Ce qui  compte,   c’est  de  faire la
volonté de Dieu notre Père, comme Jésus. Alors Il
sera avec nous, pendant toute notre vie.  Et Il  nous
reconnaîtra, pour nous faire entrer dans le Royaume
de Dieu, quand nous frapperons à sa porte (n°25).

Tous, nous voulons être heureux. Alors, prenons ces
paroles de Jésus au sérieux : « Si vous faites le mal,
vous  pleurerez  et  grincerez  des  dents,  quand vous
serez jetés dehors » (n°28).

-Jésus ajoute : « Des hommes  viendront de l’est et
de l’ouest, du nord et du sud. Ils prendront place à
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table, dans le Royaume de Dieu » (n°29). Ce ne sont
pas seulement les chrétiens, qui seront sauvés. Dieu
appelle  aussi  les  païens,   les  gens   des  autres
religions, et aussi les athées. Du moment qu’ils font
le  bien,  et  écoutent  la  voix  de  leur  cœur  (leur
conscience). Paul nous dit : «  Dieu veut que tous les
hommes soient  sauvés ». Et le concile du Vatican 2
explique : « L’Esprit  donne  à  tous  les  hommes,  la
grâce  de  participer  à  la  résurrection  du  Christ,
d’une façon que Lui seul connaît ». Par conséquent,
si  nous  voulons  être  accueillis  avec  eux  dans  le
Royaume, vivons déjà en amitié avec eux tous,  sur
cette terre.

-Aujourd’hui,  Jésus nous redit  cette  parole,  qu’il  a
déjà  dite  plusieurs  fois :  « certains  derniers  seront
premiers,  et  certains  premiers  seront  derniers ».  Á
nous de ne pas être les derniers ! Mais aussi, d’aider
les derniers à devenir premiers.
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 « Merci Seigneur, de nous montrer le chemin de la
vie. Et de nous y faire marcher, tous ensemble, avec
toi »

Dimanche 22 C  (Luc 14,7-14)
Comment choisir sa place quand on est invité ?

Jésus  voit  comment  les  invités  choisissent  la
meilleure place, quand ils arrivent. Il leur dit alors à
tous, cette histoire : « Quand quelqu’un t’invite à un
repas de mariage, ne va pas t’asseoir à la meilleure
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place. En effet, une personne plus importante que toi
a été invitée. Celui qui vous a invité tous les deux
viendra te dire : laisse-lui cette place. Alors tu auras
honte.  Et  tu  devras  aller  t’asseoir,  à  la  dernière
place. Au contraire, quand tu es invité, va t’asseoir à
la  dernière  place.  Et  quand le  moment  sera  venu,
celui qui t’a invité te dira : ‘mon ami, viens plus haut
à  une  meilleure  place’.  Alors  ce  sera  un  honneur
pour toi, devant tous ceux qui seront à table avec toi.
Car tout homme qui s’élève sera abaissé, et celui qui
s’abaisse sera élevé ». 

Puis Jésus dit,  à celui qui l’a invité :  « Quand tu
donnes un repas, n’invite ni tes amis, ni tes frères, ni
tes  parents,  ni  tes  riches  voisins.  Car  ils  vont
t’inviter à leur tour, et tu seras payé, pour tout ce
que tu as donné. Quand tu offres un repas de fête,
invite  les  pauvres,  les  infirmes,  les  boiteux  et  les
aveugles. Tu seras heureux ! Car ils ne peuvent pas
te rendre, ce que tu leur as donné. Mais c’est Dieu
qui te le donnera, quand ceux qui ont fait le bien,
seront ramenés à la vie ». 

« Seigneur, rend nous attentifs aux pauvres et aux
infirmes »
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Avant de réfléchir à cet Évangile, je ferme les yeux.
Je revis l’histoire, en regardant le comportement des
différentes  personnes.  Puis  je  prends  un  temps  de
prière en silence,  pour écouter le Saint Esprit dans
mon cœur.

D’abord, Jésus nous donne un bon conseil pour bien
nous conduire en société et ne pas avoir honte, mais
au contraire être honoré devant tout le monde (7, 10).
Jésus en tire une conclusion qui est vraie pour toute
notre vie :  « tout homme qui s’élève sera abaissé et
celui qui s’abaisse sera élevé ». 

Rappelons  nous  la  parabole  du  pharisien  et  du
publicain (Luc 18, 9-14). Il ne s’agit pas seulement
de nous abaisser devant Dieu, cela c’est  normal.  Il
est notre Dieu le Roi du monde, le Créateur de toute
la terre. Mais nous nous abaissons aussi devant nos
frères pour être à leur service, comme Jésus a lavé
les pieds de ses apôtres. Cela, ce n’est pas pour nous
humilier  mais  au  contraire  pour  les  relever.  Nous
nous abaissons au niveau des petits de la société et de
tous  ceux  qui  sont  écrasés,  pour  nous  relever
ensemble avec eux et ainsi leur rendre leur dignité et
leur redonner toute leur place dans la société.
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Un pharisien a invité Jésus à manger. Jésus en profite
pour l’appeler, à  aimer tout le monde. Surtout les
pauvres, les infirmes et les malades. Car ce sont eux
qui sont les préférés de Dieu. Et ce sont eux, qui ont
le  plus  besoin   de  notre  aide.  Nous  voulons  agir
comme Jésus,  Lui l’ami des petits et des pauvres.

 Trop souvent nous aimons nos parents et nos amis,
et  nous  oublions  les  autres.  Jésus  nous  demande
d’ouvrir  notre  cœur,  pour  aimer  tous  les  hommes,
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surtout ceux qui ne sont pas aimés.  Car tous les
hommes sont les frères et les sœurs de Jésus.

-Souvent,  quand  nous  aidons  quelqu’un,  nous
attendons qu’il nous remercie. Et qu’il nous aide à
son tour. Si nous aidons les pauvres et les infirmes,
ils ne peuvent pas nous rendre, le bien que nous leur
avons  fait.  Jésus  nous  dit : « c’est  Dieu  lui-même
qui vous le  rendra ».  Comme dit  un proverbe : « 
Celui qui donne au pauvre, il prête à Dieu ».

En même temps, Jésus nous dit : « Ceux qui font le
bien,  Dieu les fait  entrer dans sa vie ». C’est cela
notre  espérance  et  notre  joie.  Pour  nous-mêmes,
mais aussi pour tous ceux que nous aimons. Jésus ne
dit pas « Dieu fait entrer les chrétiens dans sa vie »,
mais tous ceux qui font le bien. Quelle que soit leur
langue ou leur religion.
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«  Merci  Seigneur,  de  venir  à  nous,  dans  les
pauvres, les infirmes et les petits »

302



La Trinité

303



Enraciner l’Évangile, jour après jour

Calendrier Liturgique

Dimanches et 
fêtes

2012-2013 
(C)

2013-2014 
(A)

2014-2015 
(B)

1er dim. de 
l'Avent

02-déc 01-déc 30-nov

Immaculée 
Conception (8 
déc.)

Samedi 09-déc Lundi

2e dim. de 
l'Avent

09-déc 08-déc 07-déc

3e dim. de 
l'Avent

16-déc 15-déc 14-déc

4e dim. de 
l'Avent

23-déc 22-déc 21-déc

Noël (25 
décembre)

Mardi Mercredi Jeudi

Sainte Famille 30-déc 29-déc 28-déc

Marie, Mère 
de Dieu (1-01) 

Mardi Mercredi Jeudi
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Épiphanie du 
Seigneur

06-janv 05-janv 04-janv

Baptême du 
Seigneur

13-janv 12-janv 11-janv

2e dim. 
ordinaire

20-janv 19-janv 18-janv

3e dim. 
ordinaire

27-janv 26-janv 25-janv

4e dim. 
ordinaire

03-févr - 1er février

Présentation 
du Seigneur ( 2
février)

samedi dimanche lundi

5e dim. 
ordinaire

10-févr 09-févr 08-févr

6e dim. 
ordinaire

- 16-févr 15-févr

7e dim. 
ordinaire

- 23-févr -
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8e dim. 
ordinaire

- 02-mars -

9e dim. 
ordinaire

- - -

Mercredi des 
Cendres

13-févr 05-mars 18-févr

1er dim. du 
Carême

17-févr 09-mars 22-févr

2e dim. du 
Carême

24-févr 16-mars 1er mars

3e dim. du 
Carême

03-mars 23-mars 08-mars

4e dim. du 
Carême

10-mars 30-mars 15-mars

5e dim. du 
Carême

17-mars 06-avr 22-mars

Saint Joseph 
(19 mars)

Mardi Mercredi Jeudi

Annonciation 
(25 mars)

08-avr Mardi Mercredi
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Dimanche des 
Rameaux

24-mars 13-avr 29-mars

Jeudi Saint 28-mars 17-avr 02-avr

Vendredi Saint 29-mars 18-avr 03-avr

Veillée pascale 30-mars 19-avr 04-avr

Dimanche de 
Pâques

31-mars 20-avr 05-avr

Dimanche de 
la Miséricorde

07-avr 27-avr 12-avr

3e dim. de 
Pâques

14-avr 04-mai 19-avr

4e dim. de 
Pâques

21-avr 11-mai 26-avr

5e dim. de 
Pâques

28-avr 18-mai 03-mai

6e dim. de 
Pâques

05-mai 25-mai 10-mai
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Ascension du 
Seigneur 
(jeudi)

09-mai 29-mai 14-mai

7e dim. de 
Pâques

12-mai 1er juin 17-mai

Pentecôte 19-mai 08-juin 24-mai

Le lendemain 
de la 
Pentecôte 
débute la 
semaine 
ordinaire

N° 7 N° 10 N° 8

Sainte Trinité 26-mai 15-juin 31-mai

Saint 
Sacrement

02-juin 22-juin 07-juin

Sacré Coeur 
(vendredi)

07-juin 27-juin 12-juin

9e dim. 
ordinaire

- - -
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10e dim. 
ordinaire

09-juin - -

11e dim. 
ordinaire

16-juin - 14-juin

Naiss. S. J. 
Baptiste (24 
juin)

Lundi Mardi Mercredi

12e dim. 
ordinaire

23-juin - 21-juin

13e dim. 
ordinaire

30-juin - 28-juin

SS. Pierre et 
Paul (29 juin)

Samedi Dimanche Lundi

14e dim. 
ordinaire

07-juil 06-juil 05-juil

15e dim. 
ordinaire

14-juil 13-juil 12-juil

16e dim. 
ordinaire

21-juil 20-juil 19-juil
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17e dim. 
ordinaire

28-juil 27-juil 26-juil

18e dim. 
ordinaire

04-août 03-août 02-août

Dim. 
Transfiguration

- - -

19e dim. 
ordinaire

11-août 10-août 09-août

Assomption 
(15 août)

Jeudi Vendredi Samedi

20e dim. 
ordinaire

18-août 17-août 16-août

21e dim. 
ordinaire

25-août 24-août 23-août

22e dim. 
ordinaire

1er sept 31-août 30-août

23e dim. 
ordinaire

08-sept 07-sept 06-sept

24e dim. 
ordinaire

15-sept - 13-sept
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Croix glorieuse
(14 sept)

Samedi Dimanche Lundi

25e dim. 
ordinaire

22-sept 21-sept 20-sept

26e dim. 
ordinaire

29-sept 28-sept 27-sept

27e dim. 
ordinaire

06-oct 05-oct 04-oct

28e dim. 
ordinaire

13-oct 12-oct 11-oct

29e dim. 
ordinaire

20-oct 19-oct 18-oct

30e dim. 
ordinaire

27-oct 26-oct 25-oct

Toussaint (1er 
novembre)

Vendredi Samedi Dimanche

31e dim. 
ordinaire

03-nov - -

Défunts (2 
novembre)

Samedi Dimanche Lundi
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32e dim. 
ordinaire

10-nov 09-nov 08-nov

Dédicace 
Latran (9 
novembre)

Samedi - Lundi

33e dim. 
ordinaire

17-nov 16-nov 15-nov

34e dim. 
ordinaire : 
Christ Roi

24-nov 23-nov 22-nov
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"Les  Editions  Claire  Fontaine",  petite  maison
d'édition familiale, spécialisée dans les publications à
caractère  chrétien,  tant  dans  les  contes  pour  la
jeunesse (contes de mon ange gardien, histoires pour
mes  ados...)  que  les  romans,  les  poésies  et  la  très
intéressante collection "paraboles et spiritualité". On
peut  citer  en  particulier:  "Dialogue  avec  Dieu",
répertoire  d'écrits  (poèmes,  chansons,  lettres)
dévoilant l'âme de l'auteur, Pascale d'Harmat, qui lui
a  valu  un  courrier  de  félicitations  de  notre  pape
émérite Benoît XVI, ou plus récemment "Nazareth,
Jésus  Christ,  les  années  cachées",  un  roman
exceptionnel  nous plongeant  dans  "l’Évangile  vécu
avant  d'être  écrit",  selon  la  formule  du  Père  E.
Gougaud, historien et théologien, qui dans sa préface
compare cet ouvrage à ceux du Bienheureux Charles
de  Foucault.   Citons  également  la  série  d'ouvrages
"Enraciner  l’Évangile,  jour  après  jour",  du  Père
Armel Duteil, spiritain.

 La majorité des ouvrages est publiée en différents
formats:  livres  pleine  couleur,  livres  noir  et  blanc,
livres électronique PDF et Epub, afin de s'adapter à

tous les budgets. Vente par internet : www.editions-
claire-fontaine.com 
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